
o TEMPO - Pressão Atmosférica �dia: 1007.3
milibares. Temperatura média do dia: 24.1 graus
com máximo na maior insolação de 29.1 graus e

mínimo à noite de 20.2 graus (No Pianalto a média
mínima será de 13.1). Estado médio do Céu:
Curnulus, Stratus, de meio claro a encoberto.

. Nevoeiro noturno nas margens de rios, serras e

litoral. Estado médio do Tempo: Com formaçoes
de chuvas no Planalto, trovoadas esparsa�, ve!l��s
de rajadas passando a estável. No Litoral, mstabilt
dades co� chuvas nas áreas de bacias de rios. Massa.

polar penetrando ao sul"provocan?� i�stabilid�des
gerais, passando a estável. Previsão: A. Seixas
Netto.

VESTIBULAR SIMULADO - aUIMICA -

É O seguinte o gabarito de respostas do
Vestibular Simulado, prova de Química,
cujas questões foram publicadas em. O ES
TADO, edição de ontem: L - "D"; 2. - "D";
3. - "C"; 4, ', "E"; 5.. - "B"; ·6. - "D"; 7. -

.

'�A"; -8, - "D"; 9. - "B"; 10. - "D"; 11. - "C";
12. - "C"; 13. - "A"; 14. - "A"; 15. - "A";
16. - "B"; 17. - "C"; 18. - "D"; 19. - "E"; e
20. - "A".
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Beto Fuscão, Ford prega ·Pichetti Segurança
do Grêmio, cessar fogo

•

libertaanuncia

atropela e em Angola
. \ candidaturas onze dos

mata mulher e adverte femininas presos
em Cacupé soviéticos na Arena/76 emSC

Página II. Página 2. Ptitiill" 3. Página II.

As 160 vagas do estacionamento do aterro foram bem administradas pelos 10 menores responsáveis.
Ninguém reclamou das tax�s.(Pg.16) o projeto da 2a. maiorgranja de coelhos do País, em Imaruí, prevê "li. manutenção de 470 mil animais, em rodízio, para o abate.(Pg.9)

ipara cassar
-d·

.

o

Geisel.usa AI-�··
.

, /

deputados
DBdeSãoPau lo

.

o deputado federal Marcelo Gatto, e o estadual Nelson Fabiano Sobrinho, ambos do MOB paulista, envolvidos no inquérito sobreo PCB, foram cassados e tiveram suspensos seus direitos polfticos por 10 anos. (P. 5)

° pescador artesanal, das colônias pesqueiras da llha, está sofrendo com a concorrência que lhe faz a empresa estabelecida. Esta trabalha dentro do limite de uma milha, fixada pela Sudepecomo área de pesca somente do amador. (Pg. 15).
.
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Uruguai pode
expulsar diplomatas

soviéticos

um comunicado· oficial do
exército informando da sur.

preendente renúncia apre.
sentada pelo general Sergio
Arellano, o terceiro na híe
rarquía, que desempenhava
a função de chefe do está.
do-maior da Defesa. Em
meados de outubro, Pino
chet oferecera a Arellano a

AMÉRICA LATINA

A nova tentativa
para redistribuir a

·riqueza internacional
Por Ary Moleon, da AP

Washing�t)fi - A América Latina vai retomar na
sexta-feira seus esforços para modificar a atual ordem
econômica, com o objetivo de dar às nações em

desenvolvimento urna participação mais equitativa na

distribuição da riqueza internacional.
O Brasil, a Argentina e o México representarão os

países da região nas reuniões sucessivas da comissão

provisória do Fundo Monetário Internacional e da
comissão de desenvolvimento do Banco Mundial que
serão realizadas na Jamaica a partir dessa data (sexta-fei
ra).

"Não esperamos por uma reforma total na atual
ordem de coisas", comentou-se em meios latino-america
nos. "No entanto, daremos vários passos adiante em um

processo que pelos interesses que estão em jogo é .de
natureza essencialmente evolutiva". As deliberações da
comissão de desenvolvimento constituirão a primeira
tentativa de 1976 para resolver os problemas que foram

apresentados. na assembléia especial sobre o desenvolvi
mento realizada em setembro passado sob .o patrocínio
das Nações Unidas.

.'

Numa aparente tentativa para suavizar as pressões, foi,
elaborado um relatório no qual se assinala que como

resultado dos novos mecanismos de cooperação postos
em execução durante os dois últimos' anos, já se

reduziram as pressões financeiras sobre os países em

desenvolvimento. Acredita-se que durante 1975 o deficit
na balança de pagamentos de tais países reduziu-se de 35
bilhões para 31 bilhões de dólares.

Latino-americanos assinalam que a melhoria é fraca,
Áuando comparada cOm a amplitude da nova dívida
acumulada'pelos países em desenvolvimento. Mas ainda

segundo se informa nesses meios, os países em desenvol
vimento reduziram consideravelmente suas reservas duo
rante os anos passados para atender a obrigações,
imediatas, forma pela qual' reduziram sua capacidade de'

suporta).' o peso de suas obrigações externas.
Antecipa-se que nas deliberações da Jamaica' será

intensificado o conceito do vínculo entre as questões
monetárias e a situação dos países em desenvolvimento
desde que estes considerem que a solução para seus

.

problemas será mais efetiva se obtiverem maior poder de

decisão 'no FMI e no Banco Mundial.
, OBJETIVOS

Os especialistas. acreditam que como resultado das

deliberações que se aproximam, poderiam ser alcançados
os seguintes objetivos imediatos: 1) aumento no poder'
de decisão dos países em. desenvolvimento, às custas do
mundo industrializado; principalmente no caso dos

exportadores de petróleo, que duplicarão sua força no

Fundo e a triplicarão no Banco. Js países industrializa
dos, continuarão, entretanto, controlando a maioria e os

Estados Unidos reterão o poder do veto no Fundo, que
requer os dois terços de votos para as decisões funda-

: mentais; 2')' á venda por parte do fundo de uma sexta

parte de suas reservas de ouro, o que representa, 25
milhões de onças, com o objetivo de criar um fundo de
financiamento da dívida dos países em desenvolvimento.
Uma quantia semelhante será devolvida aos países que O

entregaram eomo narte de sua quota, com o oual o

mundo industríalizado leva para si a maior fatia.
Em atenção a essa situação a América Latina continua

fazendo pressão por' concessões adicionais. Não se

descarta alguma modificação rios acordos mediante-os
quais se venderiam 17,,5 milhões, com a entrega prepor
cíonal direta dos milhões restantes aos países em

desenvolvimento. A venda d o ouro iria exigir uma'

modificação nos estatutos do Fundo. mas o c1uhe dos
10, formado pelos países de maior poder fínanceírc.jâ.
concordaram em levá-la adiante por considerar que não
haverá oposição substancial a reformá-lo que confirma
de modo indireto onde continuará o poder de decisão. 3)
a intensificação da ajuda financeira, bem como das

contribuições aOS planos de desenvolvimento dos países
economicamente necessitados. O aumento de quotas
dará urna maior capacidade de créditos a: esses países.
Espera-se, além disso, que os países industrializados, e os

exportadores de petróleo, coloquem parte do ouro que
lhes será devolvido para aumentar o capitál do Banco e

as contas de compensação do Fundo para os países que

registrem altos custos petrolíferos ou quedas nas expor
tações.

,

"
I

•

Montevidéu � É possível que o Uruguai venha a adotar
"algo na medida con�ra o pessoal da embaixada soviética,
em razão do denunciado apoio deste país às atividades
clandestinas do proscrito partido comunista, segundo fontes:
diplomáticas. Não se espera que se chegue a um rompi
mento de relações e nem tampouco que se proceda à

.
retirada do embaixador do U�guai junto ao governo de
Moscou, porém· há indícios de que

-

algum integrante da
missão diplomática da lJnião Soviética possa ser declarado
"persona non grata" e venha a ser expulso do país, revelam
as informações.

'

Nas últimas semanas as forças armadas disseram ter
destruído todo o aparato político-militar do proscrito
partido comunista. Seus principais dirigentes e "ativistas"
e.stão presos e foram descobertos esconderijos em vários)
pontos de Montevideu, onde rilUitas armas foram encontra
das. Tanto os militares çomo o governo acusaram os
marxistas de, preparativos para passar a luta, armada,
seguindo "instruções" dos governos de Moscou, Havana e

Praga. Não foi possível obter-se reações sobre as acusações
oficiais. Supõe-se que os' dirigentes governistas que não
estão presos ou se encontrem fora do país es!ejarri ocultos e

seus canais de propagandaestejam cortados. Por outro lado,
toda a oposição polític(e sindical está proibida no Uruguai,
e a imprensa sob censura. A campanha anticomunista foi
iniciada há quase três anos pelo governo do presidente Juan
,M. Bordaberry e pelas forças armadas. O mar· xismo é
considerado "o principal inimigo" e tenta-se eliminar até o

último vestígio de sua organização no país, Um dos ataques
mais diretos cORtra a União Soviética foi a acusação de ter
mandado para o Uruguai grande quantidade ,de armas,
principalmente fuzis M-76, capturados no Vietnam das
forças norte-americanas e'sul-vietnamitas. Até o momento a

embaixada da UnilIo Soviétiva manteve silêncio e todas as

tentat�vas de obter-se reações Ita missão diplomática foram
infrutlferas. .

Ford (com o secretário da Agricultura Ear:l Butz) também advertiu a União Soviética.

Aspropostas de
Ford para acabar,

'aguerra emAngola
Washington -" O presidente norte-ameri

cano Gerald Ford pediu ontem o cessar-fo

go imediato, o fim' de toda intervenção
estrangeira em Angola e a criação de um

governo de unidade nacion al para acaba]
com a guerra civil nesse país. Também
preveniu a União Soviética que se conti
nuar a intervenção em Angola "será inevitá
velo dano a nossas relações mais amplas".'

O presidente prometeu contínuos esfor

ços dos Estados Unidos, ,"diplomáticos e

outros", para estabilizar a situação militar
em Angola e promover um acordo "rápido
e pacífico". Mas num discurso preparado
para ser pronunciado perante a Federação
de Agricultores dos Estados Unidos em, St.

Louis, Ford recusou a idéia de usar a venda
de cereais para persuadir os soviéticos a

retírâr-se de Angola.
Seus comen tários seguiram-se a uma

declaração soviética no sábado que pedia o

fim da intervenção armada estrangeira em

Angola. Ford sugeriu o fim de toda a

intervenção que incluiria também o auxílio

financeiro. Preveniu os soviéticos de que
"não pode haver uma «lirninuiçâo da ten-,
são mundial se a União Soviética, através
.do apoio nulitar e .de �utios meios tentar
alargar sua esfera de influência a milhares
de quilômetros de suas fronteiras"
Ford. ao descrever seu, discurso ante os

agricultores como seu primeiro discurso de

.irnnortância do -no novo, disse que <e opõe'
à idéia dll diplomacia usando as vendas de

cereais. Os grupos agrícolas em geral
opõem-se a qualquer ação do governo

,
federal para controlar as exportaçõ es norte

americanas de cereais. Disse que 'alguns no

Congresso põem em dúvida agora a conve

niência das vendas de cereais à União

Soviética por causa da intervenção desse

país em Angola, mas acha que esse atoseria

um erro grave.

"Os soviéticos podem arranjar-se sem

cereais norte-americanos e dar atenção à .

opinião dos Estados Unidos", declarou
Ford aos agricultores. Acrescentou que "a

ligação entre cereais e diplomacia significa
ria problemas e dificuldades para nós,
aumento nas tensões entre as duas superpo
tências mundiais e não teria qualquer efeito
em Angola. Declarou: "Favorecemos
uma cessação imediata de fogo, o final de
toda a intervenção estrangeira e um gover
no de unidade nacional para que a solução
do problema de Angola venha dos próprios
angolanos. Estamos trabalhando estreitá

mente com muitos outros países africanos
, pa�a,,$<?n��guir i�sto - paí�es: 9};le '����m.,
melhor que o Congresso norte americano

que nossos contínuos esforços para deter a

ação cubaria e soviética são cruciais para

qualquer esperança de uma solução".

.

Argent�na: uma decisão
importante para as eleições

Buenos Aires - A presidenta Isabel' Pe-
. ron e seu gabinete

.

deverão decidir pela
manutenção ou revogação de controverti
das emendas à Constituição Nacional, im
plantadas em 1972 pelo anterior regime
militar, que te�ão repercussão' direta sobre.
as eleições presidenciais convocadas para o

próximo 17 de outubro.'
, "

'

O então presidente Alejandro Lanusse
colocou em vigência, mediante um "esta
tuto fundamental de emenda constitucio
nal", uma série de modificações na Cons
tituição sancionada em 1853. Referiam-se
à duração do mandato presidencial (redu
zido de seis para quatro anos), à unifica
ção dos mandatos de todos os cargos ele
tivos (em quatro anos) e a um novo.regí-
me eleitoral. '

•

A lei do' sufrágio universal obrigatório
e secreto ditada IJelo ex-presidente 'Roque
Saenz Pena em 1912, estabelece um siste
ma eleitoral denominado "lista incomple
ta" para a Câmara dos Deputados. Confe
re ao partido mais· cotado os dois terços,
das bancadas legislativas e ao que o segue
'em quantia de sufrágios o terço restante.

Além disso, a Constituição' de 1853
proíbe a reeleição do presidente e do vice,
salvo se tenha sido transcorrido um perío
do completo de seis anos. A lei Saenz

.

Pena fOI muito criticada, pelos partidos
!ilinoritários que. a consideram a!bItrária .e
madequada. Em troca, os partIdos maIS

importantes, principalmente o peronismo
e o radicalismo, sempre defenderam sua

vigência, por serem beneficiados direta-
,mente com o sistema da "lista incomple
ta".

o ex-presidente Lanusse . introduziu
mudanças muito importantes em 1972 .

Implantou-o sistema de representação pro
porcional para a Câmara dos Deputados,
Aumentou de dois para três .o número de
senadores que representarão cada provín
cia e dispôs que fossem eleitos através de
voto direto e não pelas legislaturas.

As modificações mais radicais, no en

tanto, foram a unificação em quatroanos
de todos os jnandatos eletivos e a implan-

,

tação - para a eleição do presidente, vice
presidente, senadores nacionais e governa"
dores provinciais - do sistema francês do
"ballotage" ou "segunda rodada". Estabe
lece que se nenhum candidato obtiver
mais da metade dos votos emitidos, será
realizada uma segunda eleição. limitada aos
dois' candidatos que receberam o maior
número de votos. '

Talvez esta semana mesmo o. governo
'

anuncie a revogação do "estatuto funda-.
.
mental" do governo militar. Aguarda�se a

. reação da opoSrção" g_ue prov,avelmente
não será uniforme. A União Cívica Radi
cal, 'segundo partido do país e principal
da o,posiÇãO, sempre apOlor a "leiSaenz
Pena . Mas nessa ocaslão, p\)deria achar
que o tenso clima político em que vive a

Argentina toma aconSelhável a manuten
ção das emendas de 1972. Quanto aos

partidos menores - seja de direita,: éentro
ou esquerda - antecipa-se u in a rejeição
unânime ao abandono do sistema de re

presentação Jlroporcional, que permitiu' a
quase todos eles terem representação legis-
lativa.

' '

Egito e I srael não querem
m,odificar resoluções da ONU

Santiago do Chile .:_ O
general Gustavo Leigh, inte
grante da junta de governo,
advertiu 'os jovens chilenos

.

, contra os que aproveitam a

atual crise econômica do
país e pretendem "voltar a

conduzir o país para o esta
do

.

de prostração que con

vém a seus inconfessáveis
interesses". Advertiu tam
bém contra aqueles' que
"desde antes de 1970 abri
ram o, caminho do poder às
forças do extremismo"..

Isso pareceu ser uma alu
são ao, partido democrata
cristão, atualmente ,em re

cesso, que governou o país
antes que o presidente Al
lende assumisse o poder. O
general Leigh, comandante
em chefe da. Força Aérea,
disse que apesar dos anos de

"uma ação governista realís
ta e coerente" o país sofre
ainda "uma situação de es

cassez matetial, que atinge
duramente todas as camadas.

da coletividade". "Tal situa
ção - acrescentou - também
afeta a juventude, que ac

. ingressar no mercado de tra
'balho nem sempre encontra
as possibilidades de emprego
as quais legitimamente aspí
ra"�

Disse que "isso tende, às
vezes, ii produzir confusão
ou desânimo, o que é habíl
me n te aproveitado por
aqueles que pretendem ain
da voltar a conduzir o país
ao estado de desânimo' que
convém aos seus inconfes
sáveis interesses". Leigh, o

.

terceiro homem no coman

do da junta militar de qua-

tro membros, pronunciou
um extenso discurso para
jovens estudantes durante
umã cerimônia realizada no
fim da semana passada para
premiar os melhores alunos
saídos da escola secúndária,

Disse que o governo mil,
tar faz esforços para alcar,
çar para os chilenos "urna
prosperidade futura que seja
estável e não enganá-los Com
melhorias 'falsas e efêms
ras". Preveniu contra àque
les que, segundo afirmou,
tentam aproveitar os conceu
tos de paz e reconciliação
nacional do governo "para
sabotar' -todo o combate
doutrinário contra o 'tota.
litarismo, ou para invalidar
as medidas, restritivas que
exigem a eficácia para desar.
ticular sua ação". _

o silêncio oficial sobre a crise

Santiago do Chile - As ver-' generais chilenos fizeram
sões de jornais ingleses de um ultimato a Pinochet,
que um grupo de generais exigindo sua renúncia e,

chilenos teria solicitado a "reformas políticas imedía
renúncia do presidente Au- tas e radicais".
gusto Pinochet não foram De acordo com o "Sun
comentadas pela imprensa day", a exigência foi rece

local, nem pela rádio e nem bida há duas semanas, atra
nos canais de televisão, de- vés de uma carta. O jornal
vido à proibição do gover- qualifica como "a primeira
no. séria divisão" na junta mili-

As notícias' foram co- tar que está no poder desde,
nhecidas no' Chile através .: setembro de 73, quando
das agências noticiosas in- derrubou o presidente eleí-

. ternacionais que transcreve- . to Salvador Allende, Acres
ram informações das edi- centa que "o poder atrás
cões dominicais do Sunday do ultimato" seria o gene
Times e do Observer. Se- Tal Gustavo Leigh, coman

gundo essas informações" dante da aviàção. No sãba
dez dos 'rnaís influentes do" os jornais, pu'l11�yaram

. Echeverria
denuncia,

,- !

manobras
do-s países

•

ricos'

Milão - o presidente do
México' Luiz Echeverria de-

- /

.Echeverria disse que não
_ pode ser secretário

da ONU porque "existem
•países industrializados
que não querem que

um homem da América
Latina ocupe
tal cargo".

todos, rechaçam, por neces
sidade vital, o individualis
mo",clarou que não será secre

tário geral da ONU porque
"As resistências que en

"existem países, industrial i- contramos, aquelas que cada

zados que não querem que.
um de nós encontra no pró

um homem" da América La- prio mundo, e que encontra
tina ocupe tal cargo". Eche- mos, todos os quy compõem
verria fez a declaração numa

o terceiro mundo, nas rela

longa entrevista concedida - ções com os países ricos, são
ao enviado especial do Cor- perigosas.' Se não desapa
riere' Della Sera, Michele tecem, haverá soluções ca-

Tito, publicada ontem. tastróficas. Cada um de nós
, terá mais remédio se, nãoAo fazer tão ríspida de-

eleger entre 'fascismo e coclaraçào, Echeverria acen�
tuou que, ao não ser secretá- munismo... ·

os Estados Uni-
.

d N d ,dos, Europa, Japão nlIo nos
no as ações Uni as, para advertem sobre os sinais de
que "continue a batalha

uma imensa explosão. Panicontra a' resignação" procu-
nirá realizar "urna universi-

os países capitalistas, o ter-

dade do ter,ceiro mundo pa-
ceiro mundo nãO existe, não

ra O estudo deis problemas ,

é
_

válido" não te� sentido,
comuns aos países pobres. E �ao tem pe�sonalidade. Esse
é nesse sentido que preten�

, e um ;rro gIgantesco. E pa�a
do traballtar, até que as for- os palses do bloco co�ums
ças me abandonem". ta não � há outro c�mmho,

Alguns dos conceitos ex-' rrã� acelt� outra cOlsa, que

postos por Echeverria na en- a. vla ,?a dltadura do prOleta
trevista: "o primeiro proble- .nado.
ma é de evitar a explosão ---"P'i-ocuramos encontrar

desagregadora. Compreende- uma forma de descentraliza
mos a causa da inquietude ção para favorecer uma eco-

'

dQS jovens, num país quase Nomia mista. Sobre esta base
todo formado por jovens. procuTamos desenvolver

, Estamos vendo o que aton- uma política exterior que
tece. Nossos, jovens, quase in te nsifique . os contatos

embaixada na Espanha, mas
este não aceitou. Dias de.
pois, o presidente solicitou
ao general que apresentasse
sua carta de demissão, o

que foi feito em duas ho
ras; O estranho é que a re

núnçia foi divulgada s6 na

. senfána passada. "'_ ,-,-' .;

com todos os países, a fim
de que não dependam, co-

I
mo nossos países dependem,
fê outro país, de um s6, ou
de um, s6 bloco. Deve ser

possível diferenciar' o co

mércio, comprar ou vender �;
de onde mais

'

nos conve

-nha". ,

"Tem se tomado urgente
integrar a ação do México
com outros países. E temos
.estabelecido relações com

países que para nós eram

como Uma lenda, a China, a
África, alguns da Europa .

Não p\odemos mover-nos,
como querem alguns, em

uma única direção. Há in

compreensão por parte dos
Estados Unidos, da Europa,
do JapãO, não crêem, que
somente I\:ÓS podemos resol
ver nossos problemas e é por
isso - o terceiro mundo - se

move entre muitas dificul
dades". "É pOJ isto que a

cooperação entre os países
do terceiro mundo é nec�s-

. sária. A nossa é uma visão

divers� das ,coi.sas.Traça�os 'I�
uma V1a propna, para eV1tar �

o fascismo ti o comunismo.
E ,não são formas de deses

pero. Não devemos chegar
ao desespero".

Cqncorde: proibição

Cairó - O Egito assumiu ontem posi
çã"o semelhante à israelense, ao advertir
contra qualquer, tentativa de modificar as

resoluções básicas das Nações Unidas rela
tivas ao Oriente. Médio, no debate sobre a

região, que começará dia 12 de janeiro.
O ministro das Relações Exteriores Is

mail Fahmy .,dj.sse' á Comissão de Assuntos

�xteriores . do 'Parlamento que os Estados
Arabes e a, Organização para a Libertação
da Palestina (OLP) correrão o risco de
que' o Cbnsylho 'nã? adote nenh_uma medi
da, caso insista _ em. modificai as citadas .

resoluções.
'

,
,

.- Fahlly é;ocou também a poslçao isra
el�n�e ao afirmar que o debate do Conse
Iúd ""não é nem deve ser uma substituição
da conferência de paz de Genebra sobre o

Oriente-Médio". ,
,

Depois de uma reunião do gabihete,
anteontem, o· goverrio israelense defend<;:u
o reinício dessas conversações e pediu aos

Estados Unidos que vetassem quaiquer
tentativa dos árabes de alterar aS -resólu
ções 242 e 338 das Nações Unidas para o

Oriente Médio, que formam a pedra angu
lar de todos os esforços de paz árabe
israelense até o presente.
A declaração de Fahmy evidencia que

fracassaram as intensas consultas que o

Egitó realizou nas últimas semanas em um

esforço para conseguir uma posição árabe
conjunta antes do debate.

Sua declaração indica também, por ou
tro lado, que os Estados Unidos tiveram
êxito em suas gestões diplomáticas das
últimas semanas, tendentes a, estimular o

Egito para continuar em sua linha mode;
rada apesar das críticas da Síria e da Pa
lestina contra o a cordo do Sinai, firmado
há quatro meses. As resoluções das Na
ções UT).idas sobre o Oriente Médio refe
rem-se aos palestinos como refugiados e se

abstêm de afirmar seu direito a um terri
t6rio nacional.

Nova Iorque O governador de Nova Iorque, Hugh Carey,
ordenou que o. avião supersônico franco-britânico

Concorde seja barrado no Estado. Em sua opinião" o apareUto é demasiado
, ruidoso, aparentemente inseguro e

poderá danificar a camada protetora de ozone na alta atmosfera�
, Além disso, consome demasiado combustível e estraga a qualidade do ar.

"É, um preço alto demais a pagar p,elos benefícios que uns POUC'o.S vão. desfrutar",
declaro.u o go.vernado.r. "As operações ,do 'Concorde parecem estar f.ora

de nosso. cenário.. Quando estiverem de acordo. com
no.ssas preo.cupações ecológiéas, econômicas e energéticas '

seremos 6s nrimp.iro.s a dar-lhe as boas vindas no. Estado de Nova Iorque".
A British Airways

e a·Air France estão tent!Uldo nermissão para quP. o aparelho
,

aterrisse no aemporto Kenned", desse Estado;
e nn aer"porto de Oulles, ·qne' serve W<>shington.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



O ESTADO - 6 de janeiro de 1976 - Página ').

Arena quer presença
,

'

feminina nas
, ,

câmaras ·municipais
Antônio Pichetti, líder da Arena na

Assemb léia, diz que o partido espera

formar no meio feminino e no setor jovem
um contingente político bastante ativo.

I

A Arena vaí Iançar tam- recente. Ele .acredíta, por

bém mulheres como candi- isso, ,que a Arena terá no

: datas às Câmaras de Verea- 'Extremo-Oeste um de seus

'dores, no pleito de 15 de maiores índices de renova

.novernbro deste ano,' e es- ção política, por ocasião

pera formar no próprio dás eleições municipais des-
, meio feminino e no setor te ano.'

"jovem do. eleitorado um , O parlamentar salientou
contingente politicamente que o pleito. de novembro
ativo, para o engajamento será difícil para ambos QS
na camp anha eleitoral, A partidos, ao menos na re

imformação foi divulgada gião, em que há um equilf
ontem nesta Capital pelo brio 'de forças entre Arena

deputado Antônio Píehetti, e MDB. Não há favoritis

líder da bancada do partido trios" disse - e ii vitória

na Assembléia, que acaba dependerá do trabalho que
for feito pelos partidos,

'Ode' tregressdar do Edxtremfi°'- através de suas lideranças
es e, Ola e, segun o a Ir-)

. .' 'd
'

"

mau, já há várias jovens
-

reglO.nals, e os propnos

convidadas para integrar as candl?atos. " ,

chapas que concorrerão às Fn��u }ambem q�e ��
Câmaras dos diversos muni- na regiao uma salutar co

cípíos, 'Pichettidisse que o vivência entre os dois parti
maior entusiasmo com res- ,dos, demonstrando o grau

peito à participação políti- de amadurecimento e evo

ca na 'região, existe exata- lução política daquela gen-
mente na faixa jovem, o" te".

,

que se explica por ser uma - Constatei apoio de ve-

área de colonização mais readores do MDB a prefei-

tos da, Arena, e'VIce-versa .

enfatizou Pichetti.
,

Embora achando cedo
ainda para avaliar o resulta
do da ação administrativa,
em termos políticos, o lf
der arenista afirmou que
está despertando grande en-

'

tusiasmo da população 10-
c al a chegada da eletrífíca

ção rural, em implantação
pela Erusc, que ele entende

que poderá trazer dividen

dos eleitorais para a Arena.

"A eletrificação rural está
deixando uma imagem mui

to boa do Governo noEx

tremo-Oeste, por ser a obra

de maior' significado da
atual ,administração que

ating e aquela área", acen

tuou.

LIDERANÇA
Piche tti , demonstrando

certo' alheamento ,em rela

ção às notícias que correm

na Capital, dand o conta de

sua disposição' em deixar a

liderança da Arena na As-

sembléia, disse que terá
am�nhã um encontro com

o Governador Antônio Car
los Konder Reis, quando
sugerirá a separação das li
deranças, que exerce cumu

lativamente - a do Governo, .

com a do partido. Desde

que separadas, ele admite

que poderá permanecer co

mo líder debancada,
A respeito das informa

ções divulgadas sobre a sua

idéia de afastar-se do posto,
disse ter advogado, em

princípio, o, "rodízio" na

liderança, o I
que deu origem

ao noticiário.:
- A bancada na verdade

, me escolheu por um perío
do determinado, por um

ano. Dependeria dela enten
der da minha recondução
ou não. Mas evidentemente

que qualquer co lega, indis
tintamente, tem' condições
para ser o líder. A questão
primeira, acredito, será dis
cutir a separação das duas
lideranças, já que há em

,tomo dessa tese um con
senso quase unanime' da
bancada - concluiu Pichettí.

.

. -

.

.

.
.

.Programa social deve ser explorado
,

U deputado' Venício

Tortato declarou ontem

nesta Capital, que a Arena

deveria eleger como "carro
chefe'.' de sua camp anha
eleitoral deste ano as reali

zações do Governo federal
no 'campo social.

'

Segundo o parlamentar,
,

"quem fizer um retrospecto
da história brasileira verá
claramente que em nenhum
período de governo se deu
tanta ênfase às realízaçêes
sociais e sócio-econômicas

quanto agora".
- O INPS há cinco anos '

'era uma instituiçâo cheia
de problemas, criticada por
todos por seus erros e

omissões. Há três anos co

meçou a melhorar e hoje já
está bem melhor,' embora
.ainda um pouco distante
'do nível ideal. O Funrural,
por sua vez, através de sua

ação se constitui num mo

delo para o mundo. O ho
mem do campo brasileiro,
'finalmente, recebe assistên
ciagovernarnental.

Para,o deputado Venício,
Tortato, a bandeira do
MDB em- defesa da-,melho
ria do poder aquisitivo em
relação' ao' custo de vida
"não trará os mesmos dívi-

Tortato:Nunca sefez tanto como agora no campo social.

dendos conseguidos no últi
mo pleito".

- O parlamentar disse não
acreditar numa "enxúrrada"
de votos para o partido
oposicionista 'nas eleições
deste ano, a exemplo do

que ocorreu em 1974.
- Em relação aos gran

des centros, a Oposição é.

favorita e deverá ganhar im
portantes municípios, além
de manter muitos daqueles
que atualmente lhe estão

confiados. Mas a Arena de
verá vencer 'na maioria e

tomar muitas prefeituras
que hoje estão sob o domí
nio oposicionista.

J

Na ópinião de Tortato, a

vitória arenista no Oeste -

região onde a campanha
eleitoral já está sendo de
senvolvida ,� .ocorrerá pacífí
camente. "Em Chapecó .

frisou - a Arena vencerá,
pois dispõe de bons candi
datos. Embora o MDB este

ja ativo, a Arena sairá vito-
,
riosa nesse município e em

muitos outros da região
Oeste.

O deputado informou

que entre os' nomes q ue

ponteiam para.a sucessão

municipal em Chapecó "ga-
nha destaque. o de Plínio
De Nez, enquanto que o de
Ivan Bertazzo também tem

ótima cotação",
(

INÉRCIA
- O problema, da Arena

- disse Tortato - é que há
muita inércia em seus qua
dros. Os, arenistas geral
mente são grandes indus
triais ou representantes do
alto' comércio, que acham I

não ter ainda chegado a

hora de iniciar a disputa
'eleitoral. No Oeste; en tre-

tanto, está havendo movi

mentação.
/

DEaATE
O ' deputado' Venício

Torta:o considera que os

debates este ano na Assem
bléia Legislativa serão bas- '

tante acirrados, "o que é

plenamente justificável por
ser um ano eminentemente

político, com as duas agre

miações se comportando
agressivamente. Embora

présuma-se 'a ocorrência de
muitas faltas, pois os depu
tados estàrão entregues à
campanha eleitoral, irá ha
ver sessões onde os debates
serão concorridos." Prin'ci·
palmente quando as, banca
das estiverem com a maio
ria de seus: componentes
presentes.

LIDERANÇA
. Em relação à escolha do

futuro líde'r do Governo e

do partido no' Legislativo
e stadual, o sr. Venício Tor
tato manifestou-se favorável
ao desdobramento da lide
rança; "para evitar acúmulo
de serviço". Entre um dos

parlamen tares que, segundo
ele deveria ser escolhido pa
Ta uma das funções, está o

deputado Nelson Pedrini,
"pela sua experiência e ca

pacidade de trabalho".

Governo seleciona 38 pólos para
o Secretário da Indús

tria e Comércio, Sebastião
NetO' Campos, informou
que foram selecionados 38
pôlos de turismo do Esta
do, onde estão sendo de
senvolvidos vários proje
tos, como O' Hotel Fazen
do em São Joaquim e ou-.

. tros em Abelardo Luz e

SãO' FrIDtcisco, além do
projeto O'ceânicO' que está
em estudos.

Disse que está sendo
construído, em Camborj,ú,
o CentrO" Perman ente de

Exposições e Convenções
'que será inaugurado prova-
velmente em m.arço. "Lá
deverãO' ser realizadas ex

posições. da indústria cata
rinense e de outrO'sEstadO's".
IFESC

CO'm relação à I FES.c
- Fe� dO' Estado de San
ta Catalina - a ser desen
VO'lvida nO' período de 13 a
21 de março no Parque
Anhembi em São Paulo
disse O' Secretário da In:
dústria e CO'mércio que "o

, EstadO' deseja mO' strar sua

O secretáriO' da Indústria e

CO'mércio, SebastiãO' NetO' CampO's"
acredita na� perspectivas que
a feira de Sa,nta Catarina

traz para O' EstadO'.

desenvolver turismo

indústria ao Brasil e, para
tanto, nada melhor do que
escolher SãO' Paulo. E, por
isso, O' Governo do Estado
está emprestando seu total

apoio à promoção.
-: Para nós, catarinen

ses, � uma. oportunidade
muito impO'rtante de niO'S-

,
trar a· São PaulO', ao Brasil
e exterior, o que Santa
Catarina PO'ssui em seu se

tor industrial. EstO'U certo
,

de que Santa Catarina sur

l>reenderá São Paulo",
'

O
. prO'grama da Feira

marca, para o período, de
13 a 21 de março, eXPO'si
�õeS de pintura� eC,ultura e

arte popular; restaurante

cO'm pratO's típicos de San

ta, Catarina; apresentaçãO'
de váriO'S gruPO'S folclóri
cos comO' Boi de Mamão e

Pau de Fitas; distribui,çãO'
de roteirO's turísticos aos

visitantes dO'm indicações
de hotéis, restaurantes e

pontos turísticos: apresen
'tações de corais, orques
tras, desfiles de modas e

artistas.
De um total de '9.200

empresas do Estado, ape
nas 5ÓO pod erão apresen�
tar-se na' Feira do Estado
de Santa Catarina, que ofe
reee as seguintes vanta-'
gens: contato direto com 01
maior parque industrial e

potencial cO'nsumidor do

País; prO'moção.das vendas
, internas e das exportações;
PO'ssibilidades de atrair
maio'res investimentos para
O' EstadO' e apresentaçãO'
dO'S produtO's da indústria
catarinense a cerca de'
500.000 visitantes e, parti
cularmente, 50.000 empre
sários de tO'do o País e

exteriO'r.
SetO'reS industriais cata.

• , •
I

nnenses, como maqumas e

equipamentO's, plásticos e.'

derivados, cerâmicas, pro
dutos alimentícios, têxteis
e madeireiros, serão mO's

trados na I FESC, além da
agricultura, mineraçãO', pe-

. cuária e indústria pesquei-
ra.

em seu próprio nível; fornecendo um ensi

no predominantemente acadêmico como

até há pouco tempo ocorria, tendo como

preocupação central a preparação para os

cursos superiores. Desta forma, essa moda-
I lidade de ensino vem provocando cada vez

mais um desequilíbrio entre os dois .graus,
através de forte pressão sobre a universida
de por parte dos egressos da escola de II

grau, que sé vem omitindo na importante
função de habilitar, profissionalmente sua

'clientela" .

- Deste modo, observa-se também ,que a

oferta de vagas no ensino superior está
I

longe de acompanhar o crescimento da

escola de Ii grau. E como se não bastasse

essa. desarticulação quantitativa, segue-se
outra, dela decorrente, a desarticulação
qualitativa amparada no concurso vestibu

lar" .

,
\

Professores debatem
,

'
,

'articulação do ensino de
'20. grau' com' universidode

PARTICIPANTES

Participarão da mesa redonda os profes
sores Aldo Franklin dos Santos, da Univer
sidade' Federal do Espírito Santo; Vara

Gustavp de Castro, da Pontiffcia Uníversi-:

dade Católica de São Paulo; Stelio Dias, da
Universidade Federal do Espírito Santo;
Neide Fiori, da Fundação Educacional da
Região de Blumenau; Mário' Bàndeira e

Mariz riely Ge raldine, da Fundação Educa

cional ,.çlo 'Alto Vale do Rio', do Peixe ;

Renato Luiz Wenzel, diretor do Departa
mento de Ensino da Secretaria de Educa

ção de Sa,nta Catarina. e representantes da

Universidade Federal do Rio Grande do Sul
e da Universidade Federal de Santa Catari

na.

Es{cola ·de Aprendizes
reúne 204 criaoças 'na.\su�

Icolonia de férias
trutores da Nação."

E, depois de uma exortação aos peque-

,
rios "colori ins", concluía: "É o reco nhecer

I que.o que vemos .â nossa frente, os jovens
, catarinenses, o presente de hoje, sadios ha: !,

mente e no corpo.ipermite antever o futuro

esplenuoroso do Brasil. Presente e futuro

têm, assim, as suas distâncias diminuídas

n�o só no s nossos, sonhos e anseios. À
Colônia, pelo engrandecimentoda cultura'
do Brasil!"
A COLÔNIA

Reunindo '204 crianças, a Escola de

Aprendizes Marinhêiros desevolverá, com

as mesmas, um intenso .programa recreati

vo-esportivo-cultural, a ser realizado das 8

às 11 horas" diariamente, até o próximo dia
,
'.'.

30.

Assim, serão realizadas disputas esporti
vas, ministradas aulas de, natação, encena

ção de peças teatrais, etc.

.

Além de utilizar ,ada a �ua equipe de

instrutores de educação física, a Escola de

Aprendizes Marinheiros' mobilizou, igual
mente, para uma maior assistência às crian

ças, o seu setor de saúde, movimentando
médicos, odontólogos e enfermeiros,

,
'

1 .... I
I

Após a abertura oficial, as crianças foram liberadas para oS primeiros divertimentos.

Dez professores vinculados a cinco uni

versidades brasileiras estarão reunidos hoje
e amanhã na sede da.Associação Catarinen

se das Fundações I Educacionais, pará um

debate em tomo' da articulação entre o

ensino de, II grau e o universitário. Nesse

encontro, serão evidenciados 'os problemas
que vem privando os dois níveis de ensino

de informações úteis ao seu constante

reajustamento às necessidades geradas pelas
reformas do ensino no país.

No "Projeto Articulação", elaborado

por uma equipe de professores da Universi

dade Federal do Espírito Santo, e que; se
constituirá Hum dos. temas à mesa redonda,
é destacado como principal fator responsá
vel p elas distorções entre o ensino de II

grau e as un iversidades, a ausência de um

mecanismo de informação. Observa que a

ígor não se pode afirmar que .a educação
brasileira constitui um sistema, "pois o que
ainda se verificará a coexistência de três

.

sistemas estanques entre si: o de escolas de

'I grau, de II grau (médias) e superiores".
.

- Existem ainda cursos preparatórios
para o concurso vestibular, isolados ou

anexos à ·terceira série de escolas de II grau,
os quais parecem atuar com reforço da

função, preparatória dessas escolas c, ,po
dendo ser considerados como meio' de

\
c onstituir mais um sistema estanque, situa-
do entre as unidades de II grau e a

universidade.

Segundo o projelo, nos últimos anos a

escola de Ii grau tem experimentado um

crescimento quantítativamente signific�ti
voo "Entretanto, ela não tem se compene
trado em sua finalidde, nem se concentrado

Com o hasteamento das bandeiras Na

cional, de, Santa Catarina e Olímpica, res
pectivamente pelo Alrnirante Marcello Ra
mos e Silva, Comandante do 5b. Distrito
Naval: :;Profess'or� DorotCTer�zinh� C�'t�
neo Losso, da UFSC e pela menina Adriana

de Carvalho Moraes, foi aberta ontem, às

8h45m, no parque de esportes da Escola de

Aprendizes Marilftle,iros, a Colônia de Eé
nas daquele estabelecimento naval,. que
reúne 204 crianças, de 6 a 12 anos.

Em seguida, o menino Marcos André
Fontes da Silva, conduzindo a chama olím-

J pica, contornou. a pista de �tletismo e

acendeu a pira olímpica, proferindo, ainda,
o "Compromisso do Colon in" que, ao ser

final, diz: "Certos de que não poderemos
gastar, o tempo sem proveito, sequer nas

férias e' durante as brincadeiras que realiza

remos, I para não comprometer o ritmo
acelerado do progresso do nosso querido
Brasil, cujo futuro a nós pertence".
,ORDEM DE SERVIÇO

-

Prosseguindo, foi lida a Ordem de Servi

ço emitidapelo Capitão-de-Fragata Odilon

da Silva Filho, Comandante da Escola de

Aprendizes Marinheiros e alusiva ao início
das atividades da Colônia de Férias' e .que
dizia: "Sob a orientação geral dó Comando
do 50. Distrito Naval, incia-se hoje a

Colônia de Férias Ida EAAMMSC. Trata-se

de um esforço coletivo, GOm. a viva partici
pação, entre outras, das demais Forças
Armadas e de empresas privadas e estatais,
como a Emedaux, Pepsí-Cola e 'Coordena

doria Regional da Campanha de Alimenta

ção Escolar que, compreendendo o real

significado dos frutos que se
I

pretende,
colher, acorreram em nosso auxílio, dentro
do já tradicional espírito de coesão que

,

unem todos os conrpo'nentes ativos e cons- .
A pira olímpica foi acesa por 1fm garoto .
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,Cartas

IMPOSTOS,
Senhor diretor, desejo por

intermédio deste 'valioso ôrgão
de divulgação barriga-verde, lem
brar ao Sr. Prefeito de Florianô
polis, um velho ditado popular:
mais vale um pássaro na mão do
que cem voando. Refiro-me ao

brutal e desumano aumento de
impostos municipais que virão a

pirfu do mês de janeiro aos

munícipes desta cidade.
Trata-se de majorar os im

postos em mais de 40'0' por cen
to. Todos sabem que a maioria
dos florianopolitanos se encon

tram atrasados com seus tribu
tos municipais, imaginem mais
este 'aumento, como não ficará a

situação destes cidadãos.
A cidade de Nova Iorque

está perdendo um grande "eX:�
pert" em regularizar situações
financeiras municipais, sõ que lá
não se equaeiona problema às
custas do povo e sim com medi
das sadias e inteligentes. Vamos
racionalizar os serviços, Sr. Pre
feito, e comprar fazendo coletas
de preços e verá que o quadro
orçamentário será sempre positi
vo,

Aproveito 'a oportunidade
para congratular-me com os 'Srs,
Vereadores que estão se opondo
contra o anunciado 3-'Sa1tO à
bolsa popular, destacando os

Srs. Aloisio e Pedro Mede .ros,
A única safda mesmo nara o'

povo é votar nos candidu.os do
MDB. Nosso honrado Governa
dor foi muito infeliz na escolha
deste Prefeito. Atenciosamente,
Juarez Azevedo --::_ Capoeiras -

, Florianópolis.

AGRADECIMENTO I
Senhor diretor, por ocasião

das festividades natalinas pro
movidas por esta, Fundação,
com a finalidade de proporcio
nar às famílias de nossa comuni
dade um Natal mais' cristão,
apresentamos a V. Sa., stnceros
agradecimentos por sua- valiosa
colaboração, que muito contri
buiu para o êxito alcançado.

Na oportunidade, reiteramos
, a V.Sa.' protestos de elevada esti
ma e ,:onsideração.Jackson de'
Paula Kuerter, Presidente em

exercfcío da Fucabem,

AGRADECIMENTO II
Senhor diretor, muito nos

sensibilizou publicação na pri
meira página da edição de do

mhgo, no jornal "O 'Estado"
focalizando a contratação do

Projeto Litoral Sul começando
no Morro dos Conventos. "

Sem outro objetivo, agrade
cemos e colocamo-nos ao inteiro

dispor, Atenciosamente, Prefei
to Municipal de Araranguá.
OBS.: as cartas enviadas à reda

ção deverão conter o nome com

pleto do remetente; assinatura e

endereço legível Elas só serão

publicadas se chegarem com es

tes dados;

e x pediente,
Empresa Editora
C ESTADO Leria.

Administração;' redação
e oficinas: rua ,Felipe
Sehmídt, 116 - CP
139, CEP 88;000, ende
reço telegráfico ESTA
DO, telefones 22--4'l39
e 21-1403 (redação),
22-5403 (publicidade),
e 22-6792 (administra-

I ção), telex 0482177 -,
. I Florianôpolis.

Sucursais: Blumenau,
Joinville, Itajaí, Rio do
S uI, Lages; Joaçaba,

'

Chapecô, Crici6ma e ,

Tubarão.

Representantes: I{io de
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Estilo eleitoral
, .

, Informação geral

Convocaçào
o líder arenista Antônio Pichetti, num

e ncontro que terá amanhã com o gover
nador Antônio Carlos Konder Reis. es
pera obter 'do Chefe do Executivo uma

palavra definitiva sobre a sua intenção
de convocar .ou não a Assembléia para
um período extraordinário de sessões.

Nos meios parlamentares, está sendo
especulada a possível convo cação, para
o início da segunda quinzena deste mês.
Cantlidat"ra,fI
Ontem, eni Blumenau, o Governador

Antônio Carlos Konder Reis conversou

muito de política.
E sabido que a Arena blumenauense

vem discutindo há meses sobre qual a
melhor fórmula para enfrentar o MDB
nas eleições municipais. Nenhuma delas,
no entanto, é a ideal.

-

* * *

Pois o Governador disse ontem' aos
arenistas do Vale que deseja ver dissipa
das as dúvidas e superadas as divergên
cias com a maior brevidade, para que o

Partido possa unir-se e fortalecer-se para
a campanha.

(Js preço.'I .

.

Como se não bastasse as \ naturais

.
dificuldades -com a elevação do custo de
vida, os comerciantes de bares e restau
rantes das praias do litoral catarinense
continuam cobrando preços exorbitan
tes, fora de qualquer realidade.

* * *
<

O preço de uma refeição está pela
hora da morte.
Refrigerantes
A propósito, vale dizer que no último

fun de semana acabaram-se os e,stoques
de refrigerantes de inúmeros estabeleei
mentos do nosso litoral, apesar de os

distribuidores terem redobrado o mo vi·
mento de entregas.

* * *

Diante da fábrica de Coca-Cola esten
,d!m-se longas mas de .caminhões ,que

Entre as vagas de expectativas
que precipita generosamente so

bre o' mundo político, este novo

ano trouxe de volta aquele clima
eleitoral tão propício e saudável
às atividades pai ítico-partidárias.
Em 15 de novembro, o povo será
chamado a eleger IJOVOS prefeitos
e vereadores, num pleito que
ambos os partidos encaram com

a máxima seriedade, já que de
penderão de seu resultado para
armar seus esquemas p 01 íticos
visando as eleições que se ferirão
em '1978, quando serão renova

das as casas legislativas estaduais,
o

.

Congresso e os Excutivos dos
Estad os. Verdade que as campa
nhas eleitorais não têm mais a

mis-en-sciêne
.

do passado, para
mu itos saudosa, em que conven

ções agitadas e comícios fulgu�
rantes empolgavam' uma platéia
interessada e glorificavam atores

convictós e talentosos. Para os

remanescentes da política de en- atingir platéias ainda mais nume

tão, as' campanhas de hoje são rosas, embora não tão paHi-'
meras encenações de amadores, cipantes. E, de qualqu er forma,
algo a que falta um mínimo de os militantes dessa arte-ciência,
vivacidade, quando levada ao pal- que na realidade requer mu ito
co das apreciações públicas. O mais d e artimanha do que de

normal, e onde a política adquire tecnicismo, quando se trata de
hodiernamente um conteúdo ob- buscar o voto, vêem chegar as,

'jetivo e prático, são as maquina- eleições com os ânimos um pou
ções d e bastidores; as articula co recobrados - o suficiente para
ções de gabinete, os conchavos- colocar em jogo toda a sua, expe
de lideranças, e, no terreno espe- riêricia e ima.ginação criativa, no
cificamente eleitoral; o tra balho afã de obter dividendos eleitorais
de campo executado por habili- para as suas agremi ações polfti
dosos cabos eleitorais e líderes caso De forma qué, quando mais
comunitários. não seja, 1976 vale pela motiva-

Sobra pouco do velho quadro ção que traz aos pol íticos e

pol Itico-eleitoral brasileiro; mas partidos, e ainda pela expectativa
não há o que lastimar. Há os que cria em escassas mas esclare- '

con'tJapesos modernos, como O cidas parcelas da opinião pública,
debate nas tribunas, na imprensai

.

em razão do pleito municipal. E
e as camp anhas pelo rádio' e pela, este será um dado permanente,
televisão. Os microfones e câme- no desenrolar no novelo pol ítico
ras substituem os palcos dos co- partidário ao longo de todo o

mícios, realizando a proez� de ano.

'Iltw;"u}e." ptllítiea«
Ganha corpo em circulas da Arena e

do próprio Governo a convicção de que
é preciso 'com urgência, da parte de
ambos, efetuar uma completa revisão da
estratégia política a fim de recuperar do
desgaste sofrido nos últimos meses a

irmgem que; tanto de um como de
outro, passou a existir na opinião públi
ca e na opinião política do Estado.

O fato de existir essa consciência nos
meios situacionistas' estaduais é, por si
mesmo, um elemento animador. Mostra
que, através da observação própria e

pela análise dos' e§cassos comentários \
sobre o desempenho político governa
mental veiculados pela Imprensa, há
setores do Partido e doGoverno cuio
senso crítico permite avaliar com isen

ção e equilíbrio os resultados verificados
nessa área. E graças a isto torna-se

possível preparar uma reação, para a

qual deveriam ser mobilizados todos os

integrantes dos diversos escalões do Go-.
vemo em condições de atuar politica
mente nessa mudança de imagem, a fim
de que o Partido possa enfrentar as

eleições de novemb 1'0 na curva ascen

dente da comunicação bi-lateral e não
na descendente, como acontece agora.

* * *

É claro q ue o Governador Antônio
Carlos não tem motivo algum para rever
seus princípios e seus propósitos políti
cos, posto que ambos estão colocados
no mais alto nível e representam o que
de mais digno e correto se pode esperar
dé um homem público da sua enverga
dura.

Se esses princípios e esses propósitos
não conseguiram ainda na sua conse

quência prática sensibilizar camadas
ponderáveis das correntes de opinião é
porque, certamente, está havendo algu
ma distorção de estratégia que precisa
ser corrigida. E é isto, exatamente, que
vem preocupando as inteligências mais
atuantes da Arena e de Governo, a

ponto de reconhecerem que nem todos
os dados negativos ocorridos em 1975
podem ser_creditados exclusivamente ao
período de instalação da atual adminis
'tração estadual.

* * *

Esse. período, na realidade, deve ser

dado por terminado. O que se espera, a

partir de agora, é que apareçam os

dividendos políticos que todo Governo
espera obter do seu-trabalho. Uma das'
formas, se. não a única,' pelas quais os

'

'Governos melhor se gratificam sobre o

seu esforço é o reconhecimento. da
opinião pública à ação desencadeada. E
tal reação, por seu turno. manifesta-se
por demonstrações de natureza política.
cujos condutos legítimos são os Parti
dos.

,

A Arena, nos- últimos tempos, não
recebeu fluxos estimulantes de baixo

para cima, como provavelmente também
não os terá conduzido de cima para
baixo. Isso prova que'i embora tenhamos
em Santa Catarina um Governo que tem

dado tudo de si para ser um Governo
político, não vem se beneficiando politi- '

.

camente dessa condição.
.

Resta verificar porque para se definir
como.

I
Paz em Angola?

Penitenciárias do Estado
Pode-se orgulhar o Esta-, penal do Estado. Percorren

do de Santa Catarina de ha-' do todas as dependências da
ver sempre acompanhado o Penitencíãria, o Secretãrió
evolver do sistema penal Zani Gonzaga se capacitou
brasileiro, com louvãvel \in- do zelo que a direção do

'.

teresse administrativo e hu- presídio está aplicando ao

.mano, evidenciando ao País objetivo humano e social da
acentuado espírito progres- recuperação dos presidiá
sista na organização peniten- rios, atualmente em número
ciária do Estado. de 267, distribuídos pelos

Ainda presentemente são vários tipos de atividades,
uma demonstração cabal de inclusive nas diversas ofíci
sup e rior preocupação do nas.

Governo do Estado os suces- Ultimamente, o índice de
sivos contatos do titular da recuperação dos' sentencia
Secretaria do Interior e Jus- dos "tem sido de 88,36 por
tiça, Dr. Zani Gonzaga, com cento positivo e 111',64 por
os estabelecimentos penais cento negativo. O titular da
catarinenses, visando a estu- Pasta do Interior e Justiçados para aprimoramento do' examinou a situação de cada
regime e complementação secção, analisando os resul
das respectivas instalações, tados da assistência propor
em busca de maior eficiên- cionada saos presidiários, e
cia da nossa organização pe- all,ldiu às intenções do Go
nitenciária. vemo Antônio Carlos Kon-
'A visita que acaba de rea- der Reis vL'1culádas ao aper

lizar à penitenciária da capi- feiçoamento, das instalações
tal do Estado, ácompanhari- da penitenCiária.
do um representante da \ Nessa ocasião, declarou
Bloch Editores, que lhe soli�" <,que, reconhecida a ihconve-

I citara oportunidade para co- niência da localização atua)._
nhecer internamente aquele da Colônia Penal em Canas
estabelecimento, oferece, vieiras, já se cogita de trans

ainda, irrecusável testemu- feri-la para o i,nterior do Es
nho da relevância que aque- tado, em zona agrícola que
te secretário de Estado con- se fIXa no município de An-
fere ao setor da organização' tônio Carlos.

'

O Secretário Zàni Gonza- moramento. do setor peni-.
ga revela exato conhecimen- tenciãrío no Estado merece
to dos problemas relaciona-> ram também atenções do
dos com a aplicação do regi- Secretário Zani Gonzaga,
me penitenciário em Santa que nao se omite a nenhum
Catarina e não dissimula o .

I pronunciamento sobre as

sentido de prioridade a que sunto de sua área de respon
faz jus a: meta da recupera- sabilidades, no,Governo.
ção dos senténciados. Mas o que principalmen-

Teve então ensejo dê re- te nos traz ao comentário de
ferir-se ao convênio que assí- hoje é o belo testemunho de
nou em Brasília, recente- sua atuação num setor que,
mente, com o Ministério da evidentemente, merece to

Justiça, para a construção das as atenções governamen
de uma Penitenciária Agrí- tais, Dentro da ação desen
cola em Curitibanos, obra volvida: pelo Governo Kon

orçada em 24 milhões de der Reis, a Secretaria doIn

cruzeiros, cuja metade será terior e Justiça, no mesmo

financiada pelo Governo Fe- 'ritmo a que todas as demais
deral. obedecem para execução de

Como se vê; o 'Secretário um grande plano administra
do Interior e Justiça não tivo, se integra no objetivo
está alheio a um problema do desenvolvimento geral do
de cujas soluções sobretudo Estado, orientada pelo mes

tem decorrido o conceito mo e· único interesse do
honroso qUf) Santa Catarina crescimento estadual, que
desfruta em todo o País, em não sofre soluç[o de conti

relaçlIo a sua organizaç:Io nuidade, antes ganha sempre
penitenciária, que depõe em maior celeridade e êxito.
nível muito elevado sobre a Vale, pois, assinalar esse

maneira oomo se prooede, teor de coésão e harmonia,
aqui, à aplicação das moder- mantido em torno da unida
nas 'normas penais. de de um programa! de go-

Outros aspectos do apri- vemo progressista.

61utal)() .Veve.fl

.\·",'"s l,m�1 11.''1

O Deputado Adernar Ghisi está prati
camente 'confirmad opara a presidência
de uma comissão técnica da Câmara
Federal 'a partir de-março,

Outro parlamentar catarinense -que
está bastante cotado para ocupar uma
das vice-lideranças é o Deputado Henri
que Córdova.

'" * *

Enquanto isso; o Senador Otair Be
cker vem surpreendendo pela sua loqua
cidade.

C(JIne�·tI ,,, "'tI,"
I Depois de duas semanas de 'festas e

com o ritmo de trabalho sensivelmente I

diminuído pelos feriados e pelas alegres
comemorações de' fim de ano, 1976
iniciou praticamente ontem para boa
,parte do funcionalismo.

* * *

E .já se lamen tava, numa repartição, o
fato de janeiro não ter mais nenhum
feriado.

Ii"m fi",al
O BADESC terminou o ano bem:

passava pouco do meio dia do dia 31 de
dezembro e aquela instituição fazia a

entrega do chefe correspondente à últi
em operação de 1975, quando o

expediente nas diversas atividades �"
produção já se havia encerrado.

."emiliúrio
O Governador Antônio Carlos Kon

der Reis espera obter o máximo de
rendimento possível do seminário de
méritos e falhas que realizará no próxi
mo fim de semana com os membros do
colegiado do Governo.

* * *
- .

e Chefe dri�x���tivo pretende esti�
mular intensamente o debate e a crítica, .

tanto na área administrativa como na

área .política.

'B(J.f�Stl, nooa

COQ,l a inauguração .da ponte da
Avenida da Saudade à uma hôra da
madrugada, instalou-se uma nova prática
na administração local.

,

* * *

Dê qualquer forma, antes tarde do
que nunca.

Ex,-·"r."ào
- Q Avai vai excursionar pelo exterior.
E bom sair daqui com as passagens de

volta no bolso.
* * *

A propósito, o presidente João Sa
lum já 'está exercitando o seu espanhol.

."etn rectl,tI

Tocado pela mosca azul, o deputado
Waldir Buzzato não se desliga um só
momento do projeto
de sua candidatura para vice-governador.
Em pleno Reveíllon, na noite do dia 31,
ele esteve em Rio do Sul, ao lado dos

Deputados Nilson Thomé e. Lauro An
dré da Silva, participando de ato. público
-cuja tônica foi a sua campanha eleitoral,

Aos que fazem pouco de sua candida
tura precoce, Buzatto assegurá: "ela é
irretratável, irrevogável e irreversível".

�1,"didata.fI
O eleitor brusqueilse poderá se depa

rar com seis chapas de candidatos a

prefeito nas eleições de 15 de novembro
vindouro. Três de cada partido.
A Arena, que no pleito passado pa

gou tributo pela sua chapa única, desta
vez já tem dois nomes praticamente,
certos - Celso Westtup e Nelson Penhk
e um terceiro,para ser escolhido possi
velmente entre os Srs. Aurinho Silveira
de Souza, Jorge Paulo Krieger, Gentil
Archer e José Zen.

O MDB, que repetirá a dose, com três
candidatos, tem mais ou menos acerta-,
dos os nomes: Antonio' Abelardo Bado,
atual vice-prefeito, Zeno Heinig e o

deputado WalmirWagner.

IIirt·(6rio.'I
O secretário-geral da Arena, deputa

do Celso Costa, revelou ontem que o

partido já está com seus diretórios orga
nizados em todos os 197 municípios do
Estado. Em dois apenas falta o cumpri-

.

mento de diligências formais para o

registro das normas das convenções rea

l�adas no ano passado.
A ,Arena ingressa agora de mangas

arregaçadas no trabalho de organização
de diretórios distritais.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



O ESTAOO -6

Geisel utiliza o AI-5 e cassa os

deputados cGatto e Fabiano doMDa
o ministro da Justiça Arff!ilndo, Falcão divulgC?u ontem à tarde' o decreto assinado 'por Geisel suspendendo os

:f!landatos do deputado- federal .Marcelo Gatto e do deputado estadualNelson Fabiano Sobrinho, ambos do MDB
pau lista, sob o interesse imediato dá revolução de 1964, .apos rumoroso processo que se desenvolveu no Deops de São

, /

Paulo desde o último semestre de 75.
te só' presente no gabinete periferia do gabinete presi
presidencial durante despa- ,dencial, numa das salas da
chos de seu, gabinete e algÚ-' assessoria especial, também
mas solenidades, à presença no 30. andar, a filha do
do general Hugo' de Abreu- presidente, Amália Lucy r
foi interpretada como sinto- : era homenageada pelo seu

ma de importantes decisões. aniversário. A maioria dos
Por volta das 16h30m o' altos -funcíonários do Planal-

horas a tensão já havia che
gado ao corredor que beira
o gabinete de despachos do

presidente, transformando

sua habitual calma e quietu
de mima movimentadíssima

,
'

passarela de jornalistas e

funcionários civis e' milita
res. ,Q Ministro Armando
Falcão chegou. a'hora marca
da, entrando pelo elevador
privativo, fora das áreas nor
malmente frequentadas pe
los jornalistas. 45 minutos

depois chegou o deputado
Fr an.celino Pereira, para

o

quem o'Presidente já havia
marcado audiência, às
16h30m seguida ao presí-.
dente da Arena entrou o

general Hugo de Abreu, Mi
nistro Chefe do Gabinete

Militar, acompanhado de
dois coronéis. Habitualmen-

Brasília - Após uma se

mana crescente de rumores

o presidente Ernesto Geisel,
assinou na tarde de ontem

um decreto com base no

AI-5 cassando os mandatos

legislativos e ,suspendendo
,

os' direitos políticos por 10

anos dos deputados federal
AI b er to . Marcelo Gatto

(MDf�-São Paulo) e do esta

dual paulista Nelson Fa-

,
biano Sobrinho, também do
MDB.

Lacômico e visivelmente
nervoso, o Ministro Arman
do Falcão anunciou a decí-

.

são às 17h50m" na sala de
reunião dos Ministros, no

30. andar do Palácio do

Planalto. Em pé e rapida
mente, Armando Falcão dis-'
se que tratou-se de um ato

baseado no interesse da re-

volução de 64 e que,' além
da notícia, nada mais tinha,
a acrescentar, especialmente
por ser ela matéria atinente
à SegurançaNacional.

Embora esvaziados pelo
fun-de-semana, tinha-se co

mo certo um crescimento

dos rumores na segunda-fei
ra, especialmente porque a

agenda presidencial marcavd
para às 15h3Om um despa
cho com o Ministro da Justi

ça.' E a maioria das fontes
do planalto em contato com

jornalistas deixaram escapar
suas preocupações, ainda
que ressaltando não ser esse

um momento propício para
tal decisão e que,' por isso

mesmo e por' ser a abertura
do ano eleitoral, não sairiam

cassações.
Um pouco antes das 15

Ministro Armando Falcão
subiu ao 40. andar, onde

passaria lh45m reunido à

portas fechadas, com o Mi
nistro Golbery do Couto e

Silva. Na sua saída, solici
tado a conversar,'Armando
Falcão prometeu que encon

traria os jornalistas para lhes
dar fraternos abraços e cum

primentos de fun-de-ano. O

que de fato faria minutos
. depois, tentando inutilmen
te desanuviar o ambiente.

Enquanto o clima tenso e

.

só de expectativa rondava a

to se dirigiram para lá na

hora marcada, para curripri-
,

mentos, para um chmpanha
Veuve Clicquot-e entrega a

Am-ália de um relógio Car
tier. De repente, descobriu
se que a funcionária encarre

gada do presente havia sumi
do com o próprio. Uns 45
minutos depois da hora mar

cada.com os convivas e ho

menageada já impacientes,
chega. a mencionada funcio
nária alegando que. houvera
saído para embrulhar o pre
sente.

j

Os cassados:Ma rcelo Gatto (a cima) eNelson Fabiano.

Em 7 anos, 172 cassações de políticos Fagundes
lamenta a medida

governamental

Com um ato complementar, fruto das atribuições
dadas ao presidente da Repúblíea pelo novo Ato

Institucional, o Congresso foi colocado em recesso

durante 10 meses e oito dias. I á convocado para eleger o
presidente' da República, em outubro de 1969 a junta,
militar que estava chefiando o país utilizou novamente o

ato institucional no. 5 para cassar 9 deputados federais.
. Nos anos de 1969 a 1974, o AI-S foi aplicado

centenas de vezes, atingindo de pequenos funcionários a

militares e juizes. O ato foi igualmente aplicado para a

expropriação de bens conseguidos ilicitamente por pre

feitos e funcionários, cçmo para punir professores e outra

�.WL \.
,

Até o fin�",��,d.�llli�\str�çã9 MédJci, o governo havia
utilizado os seus poderes 579 vezes: ',45 foram punições
a funcionários públicos, 142 de militares, na maioria de

.

baixa patente, 102 de policiais, No Poder Judiciário e no

Ministério Público foram atingidos 28 funcionários, 34
professores foram demitidos e por 10 vezes o Ato foi

empregado para o' confisco de bens. Para banimento, o
governo utilizou o Ato 80 vezes e para intervenções
federais em municípios, 10 vezes:

No governo Geisel;. entretanto, o AI�5' foi utilizado
para punir um juiz de direito, Um escrivão de Rondonia,
um militar, da Aeronáutica, além de ter serviço para
decretar intervenção no município de. Rio Branco, ne
Acre. Na área política, vale dízer-até hoje havia atingido
apenas ao ex-senador Wilson Campos, em julho de '1975

(juntamen te com um industrial e um banqueiro), voltan
do a ser aplícado agora para os deputadosMarcelo Gatto
e o estadual Fabiano Sobrinho, amb os do MDB de São'
Paulo.

.

.

- As cassaç��es de mandatos e suspensões de direitos -,

políticos já não obedecem ao ritual estabelecido no

governo. do Marechal.Castelo Branco e mantido por seu

sucessor, o Marechal Costa e Silva, Antes, os Ministros
eram ouvidos, um a um, nos processos, tendo o'direito
de votar a favor ou contra e apresentar suas razões.

Até o Ato Institucional no. 5, o ritual foi respeitado,
para depois se tornar mais simples o seu curso. Assim
mesmo, o falecido presidente 'Costa e Silva chegou a

ouvir' os seu s Ministros, membros natos do Conselho de

Segurança Nacional, em reuniões formais 'do Ministério,
"

a respeito de cassações conAa diversos cidadãos.
.

Àquele tempo, era sempre um coronel da casa militar
e, portanto, do Conselho de Segurança Nacional destaca
do para levar os processos, uni a uni, a cada ministro,
tratán do de recolher suas opiniões e votos, por escrito

Agora, o processo simp Iificou-se ficando na
I

área do
'

Conselho de Segurança (Casa Militar), Ministério da
Iustiça e SNI.

Simplificando o processo, restringiu-se o circulo de

pessoas que tomam conhecímentcde cassações e suspen- .

sões de direitos políticos, garantindo um sigilo que, pelo
sistema antigo, era praticamente impossível, uma vez que
muitaspessoas tomavam conhecimento de todos eles.

Brasília -:- Decorridos sete anos da' edição do Ato

Institucional no. 5" somam-se a 104 deputados federais e

160 estaduais além de seis senadores, os parlamentares
que perderam seus mandatos e tiveram' os seus direitos'

políticos suspensos por 10 anos. �'de se .registrar
também que foi com o AI-5 que o STF foi atingido -

.

c om a aposentadoria dos ministros Hermes Lima, Evan
dro Lins e.Silva e Victor Nunes Leal.

Com 12 artigos, 10 parágrafos e' sete itens, o AI-5 teve

seus efeitos gerados a partir do dia 30 de dezembro'de

1968, quando foram cassados 11 deputados, entre eles o

Sr. Márcio Moreira Alves, causa do início da crise

fustitucional pelo discurso que pronunciara no congresso
considerado ofensivo às forças armadas, além dó'ex-go-

'< vem'lliõriCarlos ta'cetda: urri';g.m'ríàêr�§ da frente ampla.
, Num ambiente de conturbação politica no país, o

Ato Institucional que levaria o número 5 começou a ser

defendido pelo general Albuquerque Lima, então Minis

tro do Interior, Contando com o apoio do general
Médici, somente nó dia 13 de dezembro o 'Conselho de

Segurança Nacional aprovava o ato de exceção, diante da

,
oposição do ex-vice-presidente da República, Sr. Pedro

.

Aleixo,
Nos primeiros atos, foram 94 deputados federais e'

, 152 estaduais os punidos, além dos Ministros do STF, do

ex-governador Carlos Lacerda, de militares e jornalistas,
entre os quais Antônio Callado e Mamar Muniz Sofré

Bittencourt, proprietária do Correio da Manhã:

I

Brasília - "Lamento que
um país que se moderniza e

que fala com justificado or

gulho em Seu ingresso na era

nuclear, ainda abrigue,' no
seu ordenamento jurídico,
atos deste primitivismo" -

afirmou, ontem, em nota
I

distribuída à [mprensa, o

deputado Aldo Fagundes
(MDB-RGS), 20. secretário
da Executiva Nacional do

MDB; respondendo pela. se-
." cretaria-geral, ,

Ao ponderar que estava

manifestando... uma opinião
pessoal, embora membro da
Executiva Nacional do

MDB, o parlamentar gaúcho
acrescentou a direção de seu

partido deverá sé reunir pa-

ra, oportunamente, oferecer
à imprensa'sua posição ofi.'
cíal em relação às cassações
de mandatos de um deputa
do federal e de um deputa
do estadual, ambos de São

Paulo.
I ,.,

E acrescentou:
1

.

"Mais como brasileiro do

que como deputado da opo
SIÇ ao, deploro profun
damente a aplicação, mais
uma vez, do Ato Institucio
nal no. 5, cassando manda
tos de um congressista e de
um deputado estadual. Já se

passaram mais de' 10 anos

40 Movimento Revolucioná
rio de 64 e na ordem jurídi
ca a instabilidade é a mesma

dos primeiros tempos.

"""-"�Dutra convidaGeiselMarchezan anuncia o objetivo do

.projeto de comunicação da Arena

Salár·io-mínimo terá
aumento de

. 35,5% 'em maio

para encontro arenista
Porto Alegre - p sena- em maio nesta capital daria

dor' Tarso Dutra viaja hoje maior motivação aos líderes
para Brasília, onde formu- regionais para o início da

lará ao Presidente da Repú-
.

c ampanha eleitoral, corri
blica convite,para que pre-

"

uma antecipação de 15 dias

sencie o encontro do setor' ao prazo fixado para regis
trabalhista da Arena gaúcha, tro dos candidatos e desin

marcado para o dia lo. dec compatibilização daqueles
maio. O diretório / regional que pretendem concorrer a

espera contar com líderes prefeituras e câmaras muni

trabalhistas do partido de cipais.
todo o país. - O quadro partidário,

na oportunidade, já 'eStará

preparado para a luta -

assegura o senador Tardo
Dutra. A primeira motiva

ção da campanha é que so

mos e representamos o reen

centro do país em todos os'

sentidos, a partir do econô

mico, ao social, cultural, po
lítico e moral. Vamos estar

presentes em todos os deba
tes.. O MDB não falará sozi

nho, como em 1974, quan
do não tínhamos nem

ofensiva nem defensiva.

\

solicitou a diversos mi�isté
rios subsí9lios sobre políti
cas, obras e projetos, visan
do fundamentar a pregação
dos porta-vozes do partido
no debate político a ser

sustentado durante a próxi
ma campanha eleitoral. '.'

�

- É óbvio que a oposição
trará ao debate o problema
dos contratos de risco, o

acordo atômico, afora a pro
blemática econômica esq
cial ·e· nós precisamos estar

preparados - justifica o se

cretário-geral da Are�a.

Porto 'Alegre - O secretã- Nelson Marchezan, que

rio-geral da Arena, deputado após passar os feriados de
Nelson Marchezan, anun- fim de ano no Sul, retomou
ciou que o objetivo do pro- 'ontem a Brasília, onde' parti-
s= de comunicação social a cipará das reuniões que de
ser .executado pelo partido quarta a sexta-feira serão

.pretende estabelecer "um realizadas pelo grupo de tra-
,

.

\
SIstema de comunicação efi- balho designado pela dire-

r ciente e ainIllo, que fuhcio- çãó da Arena para elaborar
o projeto de comunicação,
que tém na presidência o

senador José Sarney' e como
relator o deputado Marcelo
Linharés,

,

Brasília - O aumento para b salário-mí
nimo será concedido em maio próximo e

poderá alcançar cerca de 35 por cento,
ultrapassando, oficialmente, a taxa de infla
ção estimada para 1976, em. torno de 25

por cento. O governo considera que aúmen
tos superiores a esses níveis inevitavelmente
causariam impactos desastrosos nos índices
de inflação e do custo de vida.

A informação é· de uma alta fonte do
ministério do Planejamento desmentindo a

notícia divulgada em São Paulo, segundo a

qual o governo estaria disposto a conceder
.

este ano aumento de 60 por cento no

salário-mínimo.
Além disso, salienta-se que não houve

subestimação, mas ao contrário superesti
mação na estimativa da inflação em 1975,
que prevista para 30 por cento, não ultra-

...

passou 29,4%. A taxa -de produtividade,
outro elemento que entra no cálculo do

I

'(salário-mínimo, caiu de três por cento em

1974 para ,menos d� dois por cento no ano

passado. "

De qualquer modo, lembrou a mesma

f�nte governamental, o governo continua

firme na sua política de restabelecer o

poder de compra do salário-mínimo do
início dos anos 60 e prosseguir elevando
-lhe gtadualmente o nível' real, numa Il'0-
gressão .que;, depois de algum tempo,

\

tenda' p,ara o aumento da, produtiyidàde.
Em 1975, a elevação do salário-mínimo foi
de, 41 por cento, para um aumento do
susto de vida, no período anterior de 12

meses, de 25,4 por cento. Tomando por
base 1960 (índice 100) nota-se que o'

salário-mínimo real média anual (Guanaba-
.

ra e, São Paulo) tendeu a declinar no

período entre. 1962 e 1970 (quando alcan

çou o índice 71), com uma queda de 29

por cento, no seu nível mais baixo.,
Nessa fase de declínio (fazendo-se o

cálculo a partir de 1961, ponto mais alto

do período), 63 por cento da queda de

poder aquisitivo se verificaram nos anos

1962, 1963 e 1964; e, logicamente, os

dernaisB? por cento em 1965 e 1970.
Entre 1971 e 1975, houve uma elevação do
salário-mínimo real médio�·o que permitiu
alcançar no ano passado um índice 77, ou
seja, 20 por cento abaixo do nível de 1960,

ne em duas vias; a fím de '

, que a, Arena possa, não ape-,
nas difundir suas idéias e as

realizações do governo, co
mo também receber as rei

vindicações populares para
dar-lhes encaminhamento".

- No "Dia do Trabalho", o
presidente da Arena no Rio
Grande do Sul já terá per
corrido todo o Estado emParalelamente a esta ini

ciativa, a direção da Arena
diferentes concentrações re

gionais, que serão iniciadas
com um encontro marcado

para o dia 17, em Erexim,
com a participação de corre

ligionários de 23 municípios
da região' do Alto Uruguai.
No programa de -trabalho já
elaborado, a presença do
Presiden te Ernesto Geisel

Magalhães Pinto recebe'hoje.
/

homenagem em Belo Horizonte

Belo Horizonte - O pre
sidente do Senado, Maga
lhães Pinto, será homenagea
do hoje, 1'\est� capital, pela'
Associação Comercial de Mi
nas, da qual foi presidente
de 1938 a Í939 e que com

pleta agora 75 anos desde
sua fundaç[o, no dia 6 de
janeiro 'de 1901, por um

grupo de empresários da en-
'

, tão Cidade de Mina:s e mais
tarde Belo H01:izo�te.

19h3ÜJp., na sede da Asso
ciação Comercial, logo após
uma missa' de ação de graças
que será celebrada pelo arce

bispo n'tetropolitano, Dom,'
João de Resende Costa. A
cerimônia será presidida. pe-
1 o governador' Aureliano
Chaves.

foi vetada p�10 interventor.
I Benedito Valadares, e embo
ra 'ainda jovem, o empresá
fio já revelava grande senso

político: contornou posi
ções radicalizadas 'de outros
diretores e transformou em

seu sucessor Caetano de

Vasconcelos.

Missa d'e 30 � Dia.
Maiores' de 18 anos,não'eleitores

estão isentos de mui tàs AgostinhO Sielski e Filhos
Na cerimônia de hoje se- J

rá homenageada também a

imprensa: receberão meda
lhas os dirigentes dos sindi
catos dos Proprietários de
Jornais e dos Jornálistas
Profissionais de Minas, res

pectivaml:mte Mauríli� �ran
dão e Dídimo de Paiva.

Julio Mendes de Souza e Senhora.O empresário JOsé' de
Magalhães Pinto presidiu a

Assocíação Comercial de Mi
nas, de 1938 a 1939, quan
do era diretor do Banco da
Lavoura de Minas Gerais,
hoje Banco ReàI.

Sua reeleiç[Çl, em 1939,

Eleito'raf de 1965 beneficiará a todos os

que se alistarem até o fInal daquele prazo e
resUlta de projeto de lei aprbvado pelo
Congresso 'NaclOnal, com a justificativa de
que a medida constitui um estú!lUlo a que

, \ .' .

milhares de bra�ilelrbs procurem tirar seus
títulos de eleitor; exercendo do direitb do
voto tanto nas ctleições muni,cipais deste
ano com011as de 1978.

'

,

Brasrlia - Os maiores de 18 an0S que
não, se inscreveram ainda como eleitore�
não mais irão pagar a multa prevista na

legislação eleitoral se o' fizerem até o fInal
do prazo para o alistamento para, as elei
ções parlamentares de 1976 e 1978, segun
do leI prÇlmulgada, pelo Presidente Ernesto
Geisel' e publicada no Diário OfIcial que
circulou ontem em Brasília.

A dispensa da muIta prevista no CódigQ

Convidam parentes e amigos para participarem da
missa de.30o. dia, que será celebrada em intenção de
seus entes queridos Grílziela e Rosana, no dia 7 de
janeiro de 1976, às 18h15min, na Catedral Metropoli
tana:

O senador, que está na
, capital desde sábado será

homen'ageado numa sessão
solene a, se realizar às

1\Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Empresário diz que'Madeira: ,situação
no Paraná

registra gra�idade

/

\

As indústrias madeireiras que operam hoje no Paraná são
insuficientes para atender a demanda futura do País. Para a solução
do problerna.so reflorestamento, que atualmente cobre apenas 1,14,
por .cento da área total do Estado, deveria atingir e manter o nível
de 5 por cento.

A informação é da Sudesul, com base nas conclusões de estudo
das alternativas técnicas, econômicas é'- sociais' do setor florestal
paranaense, 'encomendado pelo órgão à Universidade Federal do
'Paraná. O estudo, realizado em 1975, teve como objetivo quantificar
e classificar as reservas nativas existentes e' os reflorestamentos
efetuados. ,

O m1tpa fínaldo trabalho abrangeu toda a cobertura existente,
numa extensão-de 2.379.567 hectares, representando cerca de 11,83
por cento do território estadual. Constatou-se,' ainda, que nos

últimos 10 anos houve' uma devastação de 3.71Q.603 hectares. As
matas de araucária, de uma reserva, superior a 50 por cento de pés,
dmínuíram, em 10 anos; de 216.106 hectares para 89,296 hectares,
o que representa um estoque estimado entre 20 e 24 milhões de
metros cúbicos de madeira. ,

As matas mistas, de densidade inferior a 50 por cento, que há 10
anos ocupavam 1.135.650 hectares, reduziram-se a }44.283 hecta
res, com um estoque oscilante entre 17 e 3 3 milhões de metros
cübícos demadeira.

No tocante ao reflorestamento, utilizando diversas espécies, a

partir de 1965, o' Estado executou 229.155,7 hectares, o que
representa 70 por. cento do programado.

CRECI- 57

IM6VEIS PARA ALUGAR
L-34 - Casa TRINDADE cl 3 quartos, living, lavabo, BWC

social, copa, cozinha, KITCHEN, lavanderia, dep. de empre-

gada, garagem, 2 ar condicionado. Telefone.
'

L-32 - Casa localizada em CACHOE I RA DO BOM JESUS,
contendo living, copa, 3 quartos, cozinha, banheiro, área de

serviço, garagem, Toda mobiliada, inclusive telefone. .--'

L-31 - Depósito situado à Rua Francisco Tolentino com

750,OOm2.
'

L-30 - ED. SOLlMAR - Sito à Av. Othon Gama D'Eça,
contendo living, svlte, dois quartos, BWC, cozinha, área de

serviço, dep, de ernpreqàda, 2 sacadas, garagem. Todo mobi
liado.

L-28 - ED. JAIME UNHARES - Apto. contendo uma suite,
dois quartos, sala, BWC, cozinha, dep. de' empregada, garagem
e telefone. \

'- IM6VEIS À VENDA
C-111 - Casa de alvenaria situada à .Rua São Jorge - Centro
- contendo hall, living, sala de jantar, 4 quartos, 3 banheiros
sendo 2 privativos, copa, cozinha, dep, de empregada, área de

serviço, garagem para 2 carros, telefone. Área construída
300m2.

C-110 - Casa de al�eriaria situada à Rua lI'lIarechal Costa e

Silva - Coqueiros - contendo hall, [ivinq, 3 quartos, sala de

jantar, cozinha, 2 banheiros, sendo 1 privativo do casal, dep,
'de empregada, área de serviço, garagem. Área construfda'

165,14m2.

6-109 - Casa de alvenaria situada à IRua 'Manoel Luiz-'
COQUEI ROS -, contendo hall, living, sala de jantar, 3 quar
tos, copa, cozinha; banheiro, dep. de empregada, área de ser

viço, garagem. 128m2.

C-108 - Casa de alvenaria situada à Rua Belarmino Correa,
contendo living, sala de TV, 4 quartos, BWC, .copa, cozinha,
dep. de empregada, área de serviço, despensa, garagem. Área
constru (da'250,OOm2.

�107 - Casa "de alvenaria situada no ESTREITO - contendo

living, 3 quartos, copa-cozjnha, área de serviço, dep, de em

preqada, garagem. Área'constru(da 114,OOm2.

C-106 - Casa de alvenaria situada à Av. RiQ Branco, conten
do 3 quartos.ssala, copa.scozinha, sala de costura, BWC, dep.
de empregada, garagem. Área constru(da'105,00m2.

'

�105 - Casa 'de alvenaria situada em ITAGUAÇU - conten

do living, 4 quartos, sendo um com banho privativo, BWC '

social, copa, cozinha, sala de jantar, dep, de empregada, área
de serviço, churrasqueira, garagem, terraço. Área construrda
215,OOm2.

�104 - Casa de alvensrla uso cornêrcial localizada à Av.
Hercnio Luz, com dois pavimentos sendo que o piso superior
{J um apartamento, Área construrda'400,OOm2:

�103 - Casa de alvenaria situada a Av. Hercflio Luz,conten
do living, sala de jantar, copa, cozinha, dep, de empregada,
despensa, banheiro, 2 quartos, área de serviço •. 123,00m2.

C-99 - Casa de alvenaria situada na AGRONOMICA - con

tendo hall, living; sala de jantar, copa, cozinha, 2 BWC sendo

1 privativo do casal, 4 quartos, área de serviço, dep, de em-
,

pregada, garagem. Área constru(da'233,94rn2.
I

�96 - Casa de alvenaria situada à Rua Monsenhor Frederico
Hobold - JARDIM ITAGUAÇU - contendoZ pavimentos:
T{Jrreo - garagem para, 2 carros, escritório, BWC, depósito,
dep. de empregada, cir<;ulaçâ'o. Superior - Hall de entrada,
lavabo, sala de TV, sala de jantar, living, suite com terraço, 2

, quartos, BWC, copa, cozinha, churrasqueira, ,depósito dEi gás;
área de serviç<:>. Área constru (di! 313,69m2.

�95 - Casa de alvenaria situada â Rua Cristóvão Nunes Pires
- CENTRO - contendo hall, living, sala de rantar, copa,

cozinha, BWC, despensa, -4,quartos, 2 terraços, ,dep. de em

pregada, garagem. Área constru (da' 238,08m2� ,

.C-94 - Casa de alvenaria situada no EST'REITO contendo
hall, living, sala de jantar, 3 'quartos, copa, cozinha, BWC,
dep. de empregada, área de serviço, garagem, churrasqueira.

,�93 - Casa de alvenaria em fase final de acabamento sita à
Transversal da Rua Afonso Pena - ESTREITO - contendo

living; sala de jantar, 3 quartos, BWC, copa, cozinha, dep. de
empregada; ãrea de serviço, ,churré!squeira. Área constru(da'
150m2.

-

�92' - Casa de alvenaria situada à rua Crispim' Mira, conten
do ,living, hall, sala de jantar, copa, cozinha, área,de serviço, 4
quartos, BWC, dep. de empregada, garagem. Área constru(da
250m2. I

C-91 - Casa de alvenaria situada â -Rua Vereador Batista

Pereira - ESTREITO..., conteAdo hall, living, sala de jantar, ;3
quartos, BWC social, copa, cozinha, dep. de: empregada, área
de serviço, garagem para 3 carros, área coberta com churras

queira. Área construrda 230m2.

C-89 - Casa de alvenari� situada â Rua Antenor fJloraes

Bom Abrigo -, contendo hall, living, sala de jantar, 5 quar-'

tos, 2 ,BWC sendo 1 privativo do casal, cozinha, área de servi.

çO, garagem. Área constru(da'175m2.

�88 - Casa de alvenaria situada à Rua Fernando Caldeira de

Mello - Bom Abrigo -, contendo living, sala 'de jantar, 3
quartas 2 BWC sendo 1 privativo do casal, sala de TV, sala de

leitura, 'lavabo, copa, cozinha, área de serviço, dep. d,e empre
gada, churrasqueira, 3 salas, sauna, ga.ragem. Área constru(cla'

240m2.

Gaúchos comecarri
,

a fabricar carne de
soja em tevereiro

.

o grupo gaúoho Sarandi

S/A., Agroindústria' e Co
mércio colocará em funcio
namento nos primeiros dias
de fevereiro, em Sapucaia
do Sul - a 20 km de Porto

Alegre -, a primeira indús
tria brasileira de proteína

,

texturízada. de soja, produto
largamente empregado na

fabricação de .embutidos de
carne nos Estados Unidos e

que vem sendo importado
por fabricantes brasileiros
de mortadelas, salsichas e

similares.
Atualmente estão sendo

.

instaladas no país mais seis,
fábricas da chamada "carne
de soja" pelos grupos Super
bom, de São Paulo, em asso

ciação com Uma empresa
australiana e com: know-how

norte-americano;'Archer Da
niel Midlad Co. (AI?M) do

Brasil; Sambra, também em

'São Paulo, Krimberg Ali-
mentos, em Rio do Sul
(SC), Biscoitos Nabel, de
Ribeirão Preto (SP); e Nutri
mental, em Maringã (PR).
Mas estas indústrias só pode
rão entrar em funcionamen

to a partir de dezembro
deste ano.segundo a direção
da Sarandi SIA.

A empresa gaúcha, tam
bém com know-how amerí

cano, absorveu um investi
mento de Cr $ 25 milhões -

Cr$ 15 milhões em equipa
mentos importados dos Es
tados Unidos - e sua produ
ção inicial está prevista em 2

mil toneladas mensais. Nu- .

ma segunda etapa: que será
concluída' até. o fim .do ano,
a produção da indústria será

duplicada. Boa parte da pro-

I

Mais seis fábricas da chamada carne de
soja estão sendo implantadas no

País, sendo uma delas em Santa Catarina

dução da fábrica será consu
mida pela Sarandi Ltda., de
Duque de Caixas €RJ), em

presa do mesmo grupo que
se dedica ao abate e indus

trialização de suínos.
,

A matéria-prima empre
ga ada na produção da "car

ne de soja"
\
(ou texturis

vegetable proteine - TVP) é
o farelo de soja, que subme
tido a um processo de desi

dratação assume a forma se

ca e granulada. Desse pro
cesso resultam subprodutos,
como casca e 'pó de soja,
que são aproveitados na pro
dução de ração animal.

O diretor-presidente da
Sarandi SIA. Agroindústria
� Comércio, Sérgio Linde-'

mann, informou hoje que
inicialmente a proteína tex

turizada de' soja produzida
{?or sua fábrica de Sapucaia
do Sul será empregada ex

clusivamente na fabricação
de embutidos de carne. Mas

adiantou que com a duplica
ção da capacidade de produ
ção da: empresa, é possível
que até o fim do ano a

"carne de soja" já esteja
sendo distribuída ao grande
público, através de super
mercados.

Sérgio Lindemann diz,

que "este produto é a gran
de solução para a alimenta

ção da grande população
pobre do Brasil que pão tem

condições de consumir �ar
ne e que, por isso, é, alta
mente carente de proteínas.
A carne de soja ainda é
desconhecida do público,
'más o presidente da Sarandi
SIA. acredita que ela passará
a ser consumida em' grande

Construção Civil
COMPRA -E VENDA DE
IMÓVEIS LOTEAMENTOS
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DESEJAMOS AOS NOSSOS ,CLlENT.ES E AMIGOS, OS
MELHORES VOTOS DE UM FELIZ NATAL E PRÓSPERO
ANO NOVO.

'

Maior percentual de aumento dos
carros da GM,ficou com Chevette

escala, tao logo seta lançada
no mercado, em virtude de
seu baixo custo e do alto
teor proteico, que' é de 51%
- quase 300% superior à
carne bovina.

A 'proteína texturizada
de soja empregada atual
mente nos embutidos de
carne é insípida, mas para.
consumo direto será produ
zida com sabores artificiais

di�ersos, como de carne bo

vina, ovina, suína e de gali
nha. A partir de junho deste
ano a empresa deverá lançar
uma campanha através dos
meios de comunicações,
com preferência dada ao rá

dio, visando difundir a (im
portância nutritiva da pro
teína texturizada, apontan
do-a como "o alimento do
futuro" e como substitutivo
da carne à população de
baixa renda. '

O quilo da carne de soja
produzida pela Sarandi SIA.
cu sta r á ao consumido:
Cr$ 12,00. Mas como o pro
duto é desidratado, seu vo

lume aumenta em quatro
vezes ao ser reídratado para

'

consumo, seu preço é redu
zido para Cr$ 3,00 - médiá
de 70% mais barato do que
a carne bovina. Em alimen
tos preparados, em casa, co

mo almôndegas, quibes, gui
sados, e outros; o produto,
substitui a carne em até
45%.

Em b-o ra nos Estados
Unidos e no México 'sejam
empregados até 45%, de

proteínas texturizadas de

soja nos embutidos, no Bra
sil ela não poderá UI tra-

passar aos 15%, por deter

minação do Departamento
de Inspeção de Produtosde

Origem Animal (CIPOA).
Com a duplicação da ca

pacidade de produção da
,

fábrica' para 4 mil toneladas

por mês, a Sarandi SIA.
também utilizará a proteína
de soja na produção de me

renda escolar, sopas pré-
cosidas e outros produtos
do gênero;

O presidente da Sarandi

sIA, Agroindústria e ce

mércio prevê que a produ
ção inicial da empresa será'

totalmente absorvida pelo
mercado interno, mas que
com a duplicação da indús

tria, que será seguida pela
entrada em funcionamento
de várias das outras empre
sas que estão 'sendo implan
tadas no país, não haverá

colocação para toda a carne

de soja produzida. Por isso,
o projeto de ampliação foi

planejadovisando a exporta
ção para a América Latina,
Europa e Oriente Médio, on
de a carne de �oja vem

sendo cunsumida em larga
escala há vários anos. _

A proteína texturizada
de soja consumida na Euro

pa e na América Latina é
fornecida pêlos Estados Uni
dos, mas Sérgio Líndemann
acha qqe conquistar este

mercado não será problema,
pois haverá boas condições
de coneorrência, uma vez

qll;e ,gs, custos de produção e

preços;' de .comercíalização
do produto brasileiro são os

mesmos nos dois países.

O Chevette é o carro da linha General M>tors a sofrer
o maior percentual de aumento este ano, com 5,10 por"
cento, revelou ontem a i�dústria. E seu caminhão diesel
- o D-65-03, terá o menor aumento nessa linha, com
2,53 por cento, contrariando a expectativa de maior

majoração nos produtos de maior procura. Hoje, a.cM
deverá divulgar os novos preços de seus veículos, já que
ontem, teimou público

\

apenas os percentuais e, podem
ocorrer arredondamentos. :As outras fábricas não sabem
'ainda quandoanunciam os reajustes, devendo a Volkswa

gen. ser a última a fazê-lo, pois ainda se encontra em
férias coletivas que beneficiam quase toda sua diretoria.

Os percentuais de aumento da GM são os seguintes:
'

Perua

RESTAURANTE'CORUJAo
(A melhor' comida da Lagoa)

OFERECE:

não compre nem venda seu imóvel,
sem primeiro nos consultar

PAGAMOS À VISTA
Avenida Ivo Silveira, 4.501 - Fones: 44·1902 - 44-0302

Desejando fazer
mais famflias felizes, oferece à venda, por ocasião das
festividades natalinas, por' preços que só o "Papai
'Noel" pode fazer; os imóveis abaixo:

'

DÉSUA PROPRIEDADE

\
1. -: Uma casa de alvenaria de tijolos, toda revestida

externamente de-azulejos, com 8 quartos, living, sala de
estar, copa-cozinha, 3,banheiros, completos, garagem,

l' churrasqueira, biblioteca e outras dependências, edifi
cada sobre dois sotes, à, Rua Gustavo Barroso, no

Estreito, por apenas Cr$ 350�OOO,OO. '

2. - Um, apartamento com 147m2, com 3 quartos, sala de
estar, copa-cozinha, dependência de empregada, telefo
ne, 2, banheiros \completos, garagem; entrega prevista
para janeiro, no Edif(cio Victor Meireles, na Av. Othon
Gama D'Eça, por Cr$ 50.000,00 .abalxo do custo atual,

3. -: Uma casa de alvenaria de tijolos, em fase .flnal de
acabamento, ficará pronta até 15 de janeiro, com a ãrea
de 155m2, com 3 quartos, sala de estar, copa-cozinha,
2 banheiros completos, dependllncia de empregada com
banheiro" garagem, vista panorâmica para a ponte
Colombo SªlIes, 'em Coqueiros, na Rua Pio X, por'
somente Cr$ 380.000,00.

4. - 13 lotes em Coqueiros, Com ruas calçadas a lajotas,
lotes de 370 a 500m2, por Cr$ 850.000,00.

5. -' Um terreno com área de 306.000m2, �om fren.te para a

praia da Joaquina e Lagoa da Conceição, devidamente
escriturado, com avenidas abertas, faltando capear,
drenar e pavimentar, preço à vista Cr$ 1.290.000,00.

6. Um terreno com 297.000m2, com frente para a praia:
,da Barra da Lagoa e Lagoa da Conceição, preço à vista
Cr$ 950.000,00.

.

'

J. Lotes no Loteamento D. Pedro I - Ponta,de Baixo -,
em São José, a partir de Cr$ 30.000,00 fi em Coqueiros
a partir de Cr$ 100.000,00.

8. -', Apartamentos no EdiUció "JOWI", cOf.l1 3 quartos, sala
de estar,lcopa-cozinha e 2 banheiros, completos, por
Cr$ 17.5.000,00. '

'

Governo não concorda com automóvel a diesel
Não' existe a concordância do governo federal no

sentido da economicidade de automóveis movidos a óleo
diesel.Ao contrário; existem estudos técnicos no âmbito
do Ministério' das Minas e. Energia (que ainda não

representam uma posição firmada pelo governo) que
considerarat11 que a utilização do automóvel de passeio
movido a diesel não se apresenta recomendável sob o

ponto de vista da economia nacional.
Um dós argumentos apresentados nesses estudos é o

,

que aponta que o uso do diesel em VeJículos de passeiO
favorece exclusivamente seu usuário; assinalando-se de
que, do ponto de vista fiscal a substituição em autos de

passeio, da gasolina pelo diesel reduz a arrecadação do

,pou.pança bra�ileira é

quase toda estatizada
)

"A poupança brasileira está quase totalmente estatizada,
principalmente através de fundos que não fazem a tão

falada redistribuição da renda, que deverá ser ativada este

ano para manter o necessário nível de consumo, mas não

temo a estagnação econômica, porque este problema foi

superado pela capacidade geren cial dos empresários brasilei
ros. Oa seja, o empresariado nacional, sem nenhum capital,
com todo o dinheiro na mão do governo, consegue
desenvolver um parque industrial do nível do que desên vol
veu?'.

A declaração é do presidente da Federação das Associa

ções Comerciais do Rio Grand e do Sul .e da Associação
Comercial de Porto Alegre, Ênio Aveline da Rocha, em

mesa redonda realizada pelo jornal local, "Zero Hora" em
cujos debates predominaram os problemas da estatização da
economia nacional, a crescente queda do poder aquisitivo
da população e a consequente margínalizaçâo-êocial,

'

O empresário gaúcho afirmou que para 1976 não1teme a

estagnação da economia brasileira, que é '.'um capitalismo
dirigido onde os problemas referentes a manutenção do
nível de emprego ou do aumento do poder aquisitivo são
perfeitamente controlados pelo governo; nós não chegare
mos a um crescimento zero' .

,

E quero enfatizar - acrescentou Enio Avelíne da Rocha
- que mesmo com a estatização da poupança e dos bens de

produção, a eficácia do empresário brasileiro tem dado
desenvolvimento à Nação,' porque não acredito que uma

economia estatizada tenha êxito. Sou totalmente.antí-estati
zante e, por consequência, anti-socialista e anti-comunista,
porque acho que esses regimes não conduzem ao progresso.
O Brasil tem conseguido superar isto, embora ainda seja um
misto dos dois sistemas".

Depois de classífícar de '''dolorosa'' a afirmação do
ministro da Indústria e Comércio, Severo Gomes; de que a

atual campanha contra a estatização é desnacíonalízante,
porque o empresariado nacional não tem condiyões de

adquirir as empresas ou de associar-se a elas, observou Enio
.

Aveline da Rocha.
Então, 'um governo que acumula os meios, que, também,

dê os meios aos empresários nacionais se associarem. Eu
acho que o governo deve dar condições a empresa brasileira
de absorver, pelo menos, aqueles que são bens de produção
inerentes ao setor privado. Feito isso, nós teremos con di

ções de equilibrar a inflação e manter não só o� níveis de
'

empregos, como o poder aquisitivo da população, que
juntamente com o incremento das exportações são os

fatores Ilrincipais para manter a continuidade deste nosso

crescimento, '-

O presidente da Federação das Associações Comerciais
do Rio Grande do Sul tomou a denunciar que "no Brasil há
uma espécie de subversão já infiltrada nos organismos
estatais, tentando imp edír, ou retardar, o crescimento e a

,

agilização das empresas nacionais". E repetindo as declara

ções do político e advogado Raul Gudole a um jornal de
Porto Alegre, há poucos dias, asseverou que "é necessário

que o povo esteja semp re 'alerta contra as manobras do

totalitarismo, tanto 'da esquerda como da direita, Novamen
te, como no tempo de Vargas, eles começam a se infiltrar na

àdmínistração pública, protegidos por líderes românticos
que não percebem o mal que estão praticando contra a

democracia".' k ' .. fl

'''Alguns mais afoitos o.,cqlltinua -, já ditam nor_mas e

elaboram programas econormcos, com teses de evidente
'cunho marxista que provocam um contínuo desgaste a

economia não socialista".

.,

C-14-04 - 3,08 pct
C-14-16 - 3,76 pct
Caminhâo.a gasolina
C-65-03 - 4,46 pct
C-68-03 -4;46 pct
Caminhão Diesel
D-65·03 - 2,53 pct

'� Carros ;;';'. '

:�'\;;Op�a 4 �ortas - 4,25 pct
Opata Z'portas - 4,26 pct
Caravan - 4,33 pct ,

Comodoro 4 portas - 3,90 pct
Comodoro 2 portas - 3.,89 pct
Chevette - 5,10 pct

imposto único sobre lubrificantes e combustíveis: "num

percurso de 24 mil quílõrretros, um carro pequeno
,
movido a diesel pagaria menos c-s 483,00 de imposto
único".

.

Outras das desvantagens do uso do diesel seriam a

impossibilidade de se lhe adicionar álcool anidro, fato
que 'pode ocorrer cOm a gasolina na proporção de até 20

por cento; com real economia para o balanço de

pagamentos do país; além disso, o auto' -a diesel

maximizaria o transporte individual, ocorrência que o

governo tem procurado impedir com os sucessivos

aumentos no preço da gasolin;fl.

Cozinha Internacional
Música ao vivo'c/Angelica Anchart

y Su Trio Buenos Aires
Passeios pela' lagoa

com Pedalinhos ou Lancha.
'Perfeito atendimento

preços modicos

LAGOA DA CONCEIÇÃO
DEFRONTE AO POSTO

VENDE-SE

DE PROPRIEDADE DE TERCEIROS:

1. -' TRINDADE � RUA TOMÁS DE AQUINO - Casa de
alvenaria c/2 pavimentos, 4 quartos, 2 salas, copa-cozi.'
nha, banheiro, ãrea de serviço. Terreno de 27x20.

2. -' CAPOEIRAS - RUA CAMILO SILVEIRADE SOUZA
- Casa de �Ivenaria com 2 quartos, living, sala dê
jantar; "cop�ozilÍha, banheiro e garagem. Terreno
12x30. " .

3. -' CAMPINAS - RUA ALTAMIRO DIBERNARDI -

Casa de alvenaria. çom 4 dormitórios, sala, copa..cozi
nha, ,banheiro, ár�a de serviço e garagem. Terreno
12x30.,

' , ,
,

5 •
.:..: RIO BRONITO - D.ISTRITO DE RANCHO QUEI.

MADO - Uma área de terras com 1.479.710,00m2·
com uma casa de'madeira.

6. RATONES - ILHA - Um terreno com chácara,
, pastagem, casa com 6 peças e um engenho de farinha.
Terreno com 1,60 metros (le frente pará a estrada geral
e 430 metros de fundos.: ,,','

.

- Um bar bem no Centro, todo equipado, com bom movi·
mento.
_; Um lote em Canasvieiras medindo 12x28m. Bom preçO. ,

- Uma área cori1105.000m2 no Bllneário de São Miguel com
praia particular e boa casa'.

'
..

- Um lote no Ribeirão da Ilha de frente para o mar:

Cr$ 25.000.00.
'

' ,

- Uma casa na Trindade por Cr$ 70.000;00.
- Unia área na Lagoa da Conceição com 18.732,50m2 de
frente para a Lagoa.
- Um' lote no Village financiado com 500m2. Ótima locali,za·
ção. ,

- Uma área no Centro com 7.000m2 possuindo praia particu
lar.
- Uma área com 168.000m2. Bom preço.
- Um lote em Canasvieiras medindo 12,50x30}>0. Boa loc<lli-
zação.
- Lotes a 50m d<;l praia próximo a Balneário Ca'mboriÚ.
- Áreas çte frente para o mar em diversos poritos do Estado.

Rua Marechal Guilherme, no. 5
,

- FONE 22-5777 -
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«Eu sou o melhordo Brasil» (Manga)
Porto Alegre - Manga rece

beu com muita emoção a

notícia de que o técnico
Os valdo Brandão, estaria z:

pensando em

,convocá-lo para a próxima'
seleção brasileira. Aos 38
anos, Manga ainda se consi
dera o melhor goleiro do

Brasil e diz que se isso real-
'mente acontecer será um

recon hecimentó à ótima fa

se técnica que atravessa. '

Apesar dá emoção, Man
ga admite que já esperava
ser lembrado porque na ho-

,

menagem que a CBD pres
tou aos campeões brasilei
ros, no clube Monte Líbano, '

Brandão pediu que ele se
cuidasse e procurasse man

ter a forma porque poderia
'ser chamado para a seleção.

Na Copa do Mundo de
1966 na

_ Inglaterra, Manga
foi considerado o maior cul

pado pela derrota frente a

Portugal que desclassificou
�rasil, depois, no Uruguai
ele conseguiu recuperar' o
seu prestígio internacional

jogando pelo Nacional, ma�
a inda faltava, ser reconheci
do como um grande goleiro
no Brasil. E isso Manga, con
seguiu em 75 quando foi o

goleiro menos vasado do

campeonato nacional jogan
do pelo Inter.

Mas a convocação para a

seleção brasileira seria a re

cuperação definitiva, embo
ra Manga reconheça que est!l
simples- lernbrança de Bran

dão 'já é uma prova de que
eu' não sou mais considerado
o culpado pelo fracasso de

66". Sem modéstia o goleiro
do Inter concorda com a sua,

convocação porque só exis

tem quatro goleiros no Bra
sil, "eu, Valdir Perez, Félix
e Leão, e eu sou o melhor
de todos".
O INTER

O Inter, também parecia
esperar que Manga fosse
lembrado para a seleção por
isso vem, já há algum tem

po, procurando um reserva

para ele. Depois de falhar na

contratação do goleiro La- ,

del dó Colorado de Curitiba,
a direção do Inter reabriu as

discussões com a direção do
Caxias para compra do passe
de Bagatini, que já esteve

nas pretensões do Fluminen
se. Mas, ontem, o presidente
do Caxias, Francisco Stedi
le, 'respondeu, mais uma vez,

negativamente ao Inter: Ba

gatini é inegociável.
Além de um goleiro, o

Inter procura, um zagueiro
de área para jogar ao lado de

Figueroa e o preferido é
Amam do Guarani de Cam-

Ferrari terá três
\

'

carros no Brasil

São Paulo - Três carros da Ferrari, escuderia campeã
mundial, chegam domingo no Aeroporto Internacional de

Viracopos, em Campinas, num vôo da Lufthansa, para que a

equipe italiana possa fazer seus preparativos' nos dias 17 e

18, em Interlagos, visando o Grande Prêmio do Brasil, dia
25. Ela inclusive já teria feito a reserva da pista.

A informação foi confirmada pela companhia aérea,
ontem, em Campinas, que recebeu um telegrama daFerrari
no último dia 26, procedente da Itália. Segundo o telex

"seguem três carros, ern três volumes, pelo vôo LH-528, que
deverão chegar ao Brasil dia 11 de janeiro".

pois lotes de encomendas da Brabham Racing encon

tram-se ainda na Cnaga - Companhia Nacional de Arma
iéns'Cerais 'Alfandegãrios ...::; 'no Aér�p'órtô�ae Vir-acopos,'->"'I�' .

'em Campinas. Através de duas remessas, a primeira que
chegou dia 28 último, em oito volumes e pesando r inil e

432 quilos -- e a segunda dia 31 último, em 1 volume e

pesando 180 quilos - a Brabham mandou ao Brasil o carro
-

do argentino Carlos Reutemann. Ele é o primeiro Fórmula-
1 a chegar ao país, para o Grande Prêmio do Brasil, abertura
do mundial de 1976 de pilotos.

Ao contrário do que se pensava, o carro de Reutemann
foi enviado de Londres, e não de Buenos Aires, para onde
teria seguido antes do Grande Prêmio da Argentina ter sido
suspenso, Mas a máquina realmente ainda se encontrava na

Inglaterra e foi remetida depois direto para o Brasil.
'

José Carlos Pace, piloto da Brabham, tentou manter
contato ontem com o chefe da sua equipe, Bemie Eclesto
ne, a fim de saber quando chegará seu carro, bem como o

reserva. Pretende, se possível, iniciar os acertos de sua
máquina já

.

esse fim-de-semana, juntamente com a equipe
brasileira Copersucar Fittipaldi.

, GP do Brasil vai
-custar 7 milhões

São Paulo - O diretor-superintendente da Rede Globo
de Televisão em São Paulo, Luis Borghetti, confirmou

. ontem a realização do Grande Prêmio Brasil de Automobi
lismo, para o próximo dia 25 em Interlagos, com um

aumento de 150 mil dólares' na promoção, devido ao

cancelamento do Grande Prêmio 'da Argentina. '

'

,

Desta maneira, o Grande Prêmio do Brasil custará 700
mil dólares (Cr$ 7 milhões), "estando com seus detalhes

,completamen� programados, não havendo problemas".
Luis Borghetti explicou também que é impossível a sua

organízação promover urna segunda prova no País, pois a

realização de ],lm grande prêmio de Fórmula-l é muito cara:
- Sai mais barato trazer um Frank Sínatra para o Brasil,

do que realizar um GP de Fórrnula-l , concluiu Luiz
Borghettí. ,--'

Caixa Econômica Federa:

Lote�iQ Esportivo···
TESTE No. 266 (Ratificação de resultado)
A CAIXA ECONÓMICA FEDERAl. - êEF - Comunica

que não houve reclarnaçâorelatlva ao resultado do Concurso-
Teste No . 266. '

Assim, na forma doque determina 0 artiqo 16, ela Norma
Geral dos Concursos de Prognósticos Esportivos, fica ratifica

�Ol em caráter definitivo o resultado publicado no dia
3/12/75, cujo valor para cada aposta vencedorà é de Cr$

89.3�2,35 (oitenta' e nove mil trezentos e noventa e dois
cruzeIros e trinta e cinco centavoâ,

6/.0 pagamento aos ganhadores será efetuado a partir do dia
01 /76 � rue Fúlvio Aducci, 1221. '

OB
Os premio! presct�vem em 90 dias li contar do dia 6/01/76
�ERVAÇOES: Nao haverá pagamento de prêmios em dias

,

destinados a prestação de contas dos revendedores,

pinas. O Guarani pediu
Cr$ 2.500.000,00 pelo pas
se do zagueiro o que fez o

Inter praticamente desistir
do negócio, mas o jogador
continua ínsistíndo com a

direção do clube que há dois
anos prometera facilitar sua,

saída de' Campinas quando
ele desejasse. Amaral acha
que chegou a hora de sair e
seu esforço, aliado ao do

representante do Inter em

Camp inas, e talvez do técni-
.

co Rubens Minelli que é

amigo pessoal do técnico
Diede Lameiro, do Guarani,
poderá reabrir as negocia
ções.

O diretor do Flamengo
F emando Brunelli, disse
nesta capital que foi procu
rado pelo jogador Claudio
miro que lhe, pediu' para
ajudá-lo na sua recuperação
para o futebol. Com oito

quilos acima do seu peso
normal, Claudiomiro será
encaminhado por Brunelli

para' a Escola :Nacional de

Educação Física, na .Praía
Vermelha, Rio de Janeiro,
onde terá dois meses para
recuperar a forma física.
'Durante este período ele re

ceberá salários do Inter> e só
depois, se tiver condições de
voltar a jogar futebol, será
negociado com o Flamengo. o reconhecimento queManga mais desejava

Cruzeiro continua- falando
muito na Taça, Libertadores

Belo, Horizonte - A partir"
desta quinta-feira, os joga
dores do Cruzelfo, que se

encontram em férias há 20
dias, serão submetidos a

uma completa revisão mê
dica, como preparativo para
os rigorosos treinamentos

que serão promovidos nas

próxinias duas semanas pelo
técnico Zezé Moreira.

Estes treinamentos serão
realizados de maneira inten
siva porque irão valer como
apronto básico do clube pa
ra a Taça Libertadores da
América, já que o Cruzeiro
irá participar durante este
mês ,das decisões da Taça
Minas Gerais e do Campeo
nato Estadual de 1975, cujo
encerramento poderá coinci
dir com o início da disputa
em qlle está inscrito como

vice-campeão brasileírerx '.

A reapresentação dos jo
gadores está marcada para as
8 horas, quando já serão
iniciados na Toca da Raposa
os exames clínicos, que se

prolongarão até o final desta,
semana, .Incluindo análises
laboratoriais e revisão-dentá
ria, além davacinação para a

LEIA

E DIVULGUE
, "0 ESTADO"

obtenção do visto' de saída.
O técnico Zezé Moreira,

que se encontra no Rio,
onde sofreu uma' pequena
cirurgia nos olhos; é espe
rado em Belo Horizonte ho

je à noite. Apesar de não
estar marcada 'nenhuma reu

nião com a diretoria, o téc
nico logo deverá se encon

trar com os dirigentes, que
apenas dependem de sua

opinião para definir os re

forços que serão contrata-
dos.'

-

REFORÇOS .

Os entendimentos para a

contratação de Morena, ata
cante do Penharol, somente,
serão iniciados no próximo
dia 26, quando o vice-presi
dente Carmíne . Furlettl, de
verá se encontrar com os

dirigentes do .clube. uru
guaro, durante o sorteio da,
tábela+d'a-Taç'<f'Libertadores
da América" em Assunção.
Antes disso, os diretores
acreditam que deverá, ser
contratado um outro joga
dor, provavelmente um za-

gueiro. .

Estes reforços só irão in
gressar na equipe durante a

Taça Libertadores, sendo

que o clube irá disputar os

torneios' restantes com sua

equipe titular.
"

A presença do vice-presi
dente Carrnine Furletti, no

sorteio da tabela da Liberta
dores, 'em Assunção, será
para impedir que os outros
clubes' "sul-arrierícanos te
nham sucesso em suas ma
nobras de bastidores.

,

- No ano passado fomos'
bastante prejudicados com a

cota de jogos realizados fora
de BeloHorizonte por causa,
da inversão de .moédas. Nes
ta temporada, o Cruzeiro
não vai aceita! .iPI?osiç.ão e,
quer qu� o pnVile�o seja de
todos, disse Furletti..

O "vice-presidente terá
ainda a tarefa de fazer algu
mas exigências, sobre as

quais ele não se quis referir.
A.,prorqne OS" membros=da
Confederação Sulamericana
e os outros participantes fa
rão tudo para impedi-las se

estas forem divulgadas- ago
ra". Acredita-se que uma
destas exigências, será a esca

lação do primeirojogo con
tra o' Infernacíoríàl para o

Estádio Minas Gerais.
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R. Santos Saraiva, 49
Estreito '- Florian6polis

CHEGARAM AS
FeR,.AS

Para sua casa de praia.
para acom odar

.

amigos e parentes em visitá.
compre bons colchões.

ANATOM
GRÃ LUXO.'-

Para casal
- 15 anos de garantia -'
anatômico. De 1.450,00

por 990,00.
Você ganha 460;00

ORTOPIRA LUXO
para solteiro. De 550,00

por· 350,00.
Você ganha 200,00

COLCHÃO
PEDROSO

Fabricado sob medida - o

mais alto do Brasil.
Colchões de espuma das

melhores marcas brasileiras,

DESCONTOS
20%a a' 40%

MI NI _:SOF'A
PEDROSO r"

para casas de praia..
apartamentos,

hotéis e resi dências.
De 950,00,

por 700,00.
TUDO_EM

24 PAGAMENTOS

PEDROSO
E TAPETES

ALUGA-SE LOJA OU DEPÓSITO
Av. Mauro Ramos - 73. Tratar: fone: 44-0115. Área
153 m2 preço Cr$ 6.000,00.

'

/

R. Dr. Murici,
esq. Pedro Ivo - Curitiba

,

'

PALMEIRAS
O Palmeiras, segundo sua direção, tem demorando

interesse na contratação do zagueiro Moi- , 'jogadores.
sés, do Vasco da Gama, mas aguarda o

reinício das atividades do seu departa- Segundo funcionários do departamen
mente profissional. Sua torcida reclamou to de futebol profissional, algumas con

muito da venda de, Luis Pereira e Leivi- 'tratações deverão ocorrer logo no início

nha, para o Atlético de Madrid, por das atividades, mas não' apontaram no

Cr$ io milhões, porque o clube está mes, a firn de evitar especulações.

muito para adquirir novos

CORINTIANS
O presidente do Coríntians, Vicente

Matheus, fixou em Cr $ 1 milhão 200mil,
o preço máximo que o clube pagará por
um jogador, salientando que algumas con
tratações" serão feitas, e que o atacante

argentinoOrtiz está sendo sondado pelo - '(') Coríntians, como todo clube
técnico Milton Buzzeto, que viajou para paulista, está passando por Uma fase

Buenos Aires.
'

difícil e a, economia deve Ser o seu

Vicente Matheus disse ainda que "o princípal lema. Não podemos gastar mui
Coríntians preferiu fixar um limite máxi- to -, afirmou,
./ "

mo, que está dentro de suas possibili
dades, 'para evitar novo endividamento, o
que só traz prejuízos para a adminis

tração".

,...,

SAO Pj�ULO
, -----------------------�----------------------..---------------

O 'São Paulo deverá ter de volta para mesmó que tivéssemos, não poderíamos
este ano, o ponteiro esquerdo Piau, que o revelar, porque o preço do jogador em

Coríntians utilizou emprestado durante a questão se elevaria".

campanha-de 1975, e cujo preço conside- O técnico José Poy explicou aos diri-
ra alto (çr$ ,600 mil). O presidente do gentes de São Paulo,pouco antes de entra,
São Paulo, Henri Aidar, disse cintem que em férias coletivas, que o clube necessita
seu clube'está procurando reforços, prin- va urgentemente da contratação de .ata

cípalmente a linha atacante, mas no mo- cantes, mas também não indicou nome

mento não tem ninguém em vista, "e algum.

PORTUGUESA
O presidente dá Portuguesa de Despor

tos, Osvaldo Teixeira Duarte disse ontem

que o seu clube não .realízarã grandes
contratações para \ este ano, preferindo
aproveitar os jogadores juvenis, que "des
ta maneira terão boa possibilidade de' res. Não pensamos em trocar ou vender

aproveitamento durante o campeonato qualquer dos nossos, jogadores con

paulista". \

Não vamos vender' ninguém. A

intenção da Portuguesa é melhorar o seu

futebol, e para isso tem que contar com

Enéas, \\iisinho, Dicá e outros' bons valo-

cluiu.
·r· ,,:"

SANTOS
o' técnico Olavo, do Santos, conside- Claudio Adão deverão 'se firmar no time

'rou. ontem que-o time do Santos, "só
'.1'" I

tende .� melho rar daqui para' frente. O

ehtl<is�en -to entre os jogadores começou
a .aparecer. E�te ,ano teremos o auxílio de

Clodoaldo .que voltou de uma contusão.

titular" .

- O início,das boas jorna�as começou
com a vitória d o torneio Robe.rto Santos.
Creio que com bom preparo físico e o

entendimento conseguido o Santos pode
rá obter bons resultados. este ano -

, ,

Jogadores como Vicente, Toinzinho e , 'concluiu o técnico Olavo .
.

, �,:'r

recebe em:

JANEIRO
quem nasceu em:

SETEMBRO
I OUTUBRO

,

NOVEMBRO
DEZEMBRO,

I

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Um esclarecimento do mas

sagista 'Pires, ainda sobre o

caso ocorrido com Renato:
"Ele voltou à quadra porque
quis. E naquele momento s0-

mente o atleta sabe se tem ou

não condições de continuar
jogando. E ele confirmou, a,

mim e ao Rozendo, que estava
em condições de retomar à
partida".

* * *

De José Elias Giuliarl, na

-festa de aniversdrio do Iayssan
du, em Brusque: ')i crônica
esportiva de Santa Catarina
tem que, sair do provincianis-

, mo, 'tem que deixar aquelas
picuinhas de interior, e capital
e tem que pensar em termos
de Santa Catarina. No momen

to 'em que a crônica evoluir
neste sentido, ela também po
derá dizer assim: nÓII também
estamos trabalhando pelo fute
borde Santa Catarina. A preo-.
cupação atual é dizer que o

presidente da FCF é do inte
rior 'e que Se mete na esporte
amador, Estão esquecendo que
o homem do futebol de SC é
da CBD e tem carreado favores
para o esporte amador, inde
pendente do futebol". 'sensi
bilizados, agradecemos o inte
resse ,do senhor Giuliari pelo
trabalho da crÔnica'esportiva
catarinense. Da mesma forma
que ela se interessa pelo traba
lho de uma das mais desorgani
zadas federações do Brasil. O
campeonato juvenil, par ex�m
plo, como vai?

* * *

.

O presidente da Confede
ração Sulamericana de Fute
boi, Teôfilo Salinas; está em

entendimentos com dirigentes
brasileiros tentando adiar as

eliminatórias para os Jogos'
Olfmpicos de Montreal, até
que dê por concluídas suas

gestões para oonseguír a parti
cipação da Argentina nesta

competição.
'

Ni�guém estâ entendendo
, as articulações de Francisco
Horta, presidente do Flumi
nense, neste inicio de tempo
rada. Desfazendo-se de bons
jogadores, em troca de outros
jd' em fim de carreira, o .diri
gente estâ negando todo um

trabalho iniciado em 1975, a

partir da contratação de Didi
como treinador, Aliâs, o técni
co tem acompanhado silencio-

I somente as transas de Horta.
Enquanto isso o .torcedor do
Fluminense vai vendo'o, bom
time e plantel, montados na

temporada passada, serem aos

poucos desmanchados. Se o

objetivo é reunir campeões
mundiais [Rivelino, Paulo Ce
sar, Carlos Alberto}, .daqui a
pouco Francisco Horta estará
em entendimento com Garri
ncha, Nilton Santos; . ;

* * *

Caminhamos por janeiro de
1976 e, a não ser que O silên
cio seja sinônimo de ·muito

trabalho, os, clubes catarinen
ses não se mostram nada preo
cupados com a temporada que
se inicia. reunião do Conselho
Àtbitnil e começaremos' a

'. assistir' o repeteco dos anos

anteriores. Muita conversa, ne
nhuma idéia nova e mais um

campeonato ao sabor do im...

províso, Tant o de parte do
clubes como da federação.

* * *

O Instituto Estadual de

Educação, como campeão es

tadual de 1975, iniciou esta

semana preparativos para, dis

putar, o brasileiro da modalida
de' nos pró:1imqs dia�, no Rio
de Janeiro. Zeno t! o técnico,
Rozendo' Lima a sup_ervisor. e

Pires oma s'sagista, E ,a comis
são técnica que tem levado,

Florianópolis ao [(tulo c/os úl
timos JogosA berlos.

* I{: *.

Pinga deu entrevista ontem
à Rádio Jornal A Verdade,
afirmando que tudo o que foi

.

divulgado nos últimos dias
com relação ao seu caso, não

passa de fofoca da Ponte Preta
(primeiro· ele se, referiu a jor-

.

nais, no, que foi corrigido por"
Miguel Livramento, (apresen
tador do programa). Já se no

ta, infeliZmente, que Pinga
precisa atualmente de muito
mais do que. simples assistência
médica. Ê naturàl que o noti
ciário tenha perturbado o joga- .

dor. E pode perturbá-lo ainda
mais se ele não tiver mão forte
a encamiR1\.á·lo neste momen

to' difícil para um profissional
do futebol.

jogadores. Ortiga sai do Fi

gueirense somente no dia 9,
apôs um jantar com os de
mais membros da diretoria.
Para esta festa o clube pre
ende também convidar a

imprensa.

PiNGA
As declarações do rnédi-'

co Nei Gonzaga 'não
I

che- .

garam a, preocupar ao dire
tor de futebol do Figueiren
se. Ele ficou bem mais preo
cupado com as: declarações
de um diretor da Ponte.Pre-

, ta, que afirmou, baseado no
exame médico feito por Pin
ga em Camp inas, que o joga
dor estava sofrendo de hi

pertensão.
'- Por isso reunimos os

médicos Edson Cardoso..
Francalazzí. ,e . Sbissa, para

rol, Nacional, Cerro Porte

fio, Fluminense, Vasco e

Flamengo.
A delegação do Figuei

rense será composta de 18

jogadores, mais Afonso dos
. Santos, diretor da escolinha,
o técnico José Procópio, um .

acadêmico de medicina e

um preparador físico..

Afonso ainda está fazen
do a campanha dos padri-'
nhos, com o objetivo de dar
a cada garoto um uniforme

par� viagem, ou seja, calça

América Central e do Sul, '

provavelmente na segunda
quinzena deste .mês..

Áureo, tão logo apresen
te seu relatório, irá sugerir 'à
diretoria do clube a contra

tação de reforços - .ele já
tem os nomes -, para a

presente temporada. Salum
já garantiu que na medida
do possível e dentro. das
c ondições financeiras do
clube atenderá ao treinador,
já que seu desejo é o bi-cam
peonato e a participação do
Avaí no campeonato brasi-

gaúcho.
Vivaldino Atahide, mern

bro da nova direção, acom
panhou Roberto Caramuru

em sua viagem ao Rio Gran

de do S ul, de onde preten
dem trazer alguns reforços
para o Internacional. Ger

mano Souza, diretor de fu

tebol e o vice-presidente,
Luis Carlos Forbecci, foram
a São Paulo também tentar

.
\

Técnico e contratações,
,problemas para o

Figu'eirense solucionar

Enquanto amigos, familiares e repórteres o aguardavam
no Hospital dos Servidores; Pinga era atendido e medicado

no Inps por Edson Cardoso. O atendimento foi rápido ,e o

médico apenas mediu, li sua pressão (estava normal - 14) e

pediu a internação no Hospital dos Servidores pára um
esclareciÍminto diagnóstico' de hipertensão arterial (pressão
alta).

..

",

.

Edson Cardoso não quis comentar ou eI_ltrar eIl1 �etalhes
sobre 'a doença de Pinga: "não posso dizer nada ,pois não sei

ainda o seu estado clíniCo. Se soubesse nã.o iriil mterná-Io
no hospital".

'
"

" .. ,

"

"'oore o futuro profissional cie. l'inga, Edson Cardoso

Após providenciar as, guias de ipternação, pois ele aflrmou que ainda nlfo pode comentar nada e que tudo

pretende fazer todos os exames,J1Q Jogador, Edson Cardoso. dependerá da causa e da gravidade da doença: "Existem
comentou que o Figueirense ai�da u1l'o rec,ebeu nenhum vários tipos de doença e sobre o caso de Pinga, só poderei
relatório, sobre os exames feitos por Pingaa em Campinas na falar alguma coisa com convicção após tomar conhecimento
Ponte Preta. Aliás, o médico não está acreditando muito de todos os exames. Pode ser que na:o seja nadá de grave,

que Pinga esteja sofrend o de hipertensa:o arterial e mas também' pode sei' ao contrário. Por isso, prefiro
confirmou que há, três meses ele estava em excelentes

" aguardar para depois dar um diagnóstico completo sobre o
'

condições físicas ,e sem pressão alta: "Temos fichas no assunto".

examinarmos a situação de
Pinga. Ontem ele fOI inter.
nado no Hospital Celso Ra. !

mos! para fazer todos Os
exames necessários ao escí,
recimento total. de suas COn.
dições. Fará um tratamento
intenso nestes dias que lá
estiver.

Quanto às afirmações de
Nei Gonzaga, com base no

exame feito há três meses
.para retirar carteira de mo.

torista, Dumiense afirÍnou
que ninguém do Figueirense
foi avisado sobre o probls, tma .�

- Se o jogador foi àlerta. �
do sobre isso, não ficamo,
sabendo de nada. E até hoje
nem mesmo' da Ponte Preta
recebemos ao menos um te.

lefonema, o. que acho muito
estranho.

Escolinha do Afonso disputa
Taça das Américas no Uruguai

rosa, sapatos pretos e camisa
branca e preta. O diretor da
escolinha do Figueirense ne.

cessita também' de apoio fi· :
nanceiro para cobrir despe.
sas com ônibus e estadia dos

garotos em Montevidéu
(despesas extras porque as

de estada e alimentação se

rão pagas pela AUF).
O vencedor da Taça das

Américas receberá como

prêmio i 8 passagens aéreas
. para, os Estados Unidos, pa
ra uIP;a viagem de recreio no

mês de julho...

Avai volta heje
, . .

aos treinamentos.

Figueirense que constatam que o jogador há' três. meSeS

passádos 'não ,sofria' deste problema e realizou com
normalidade os testes de C.ooper efetuados pelo preparado.r
físico,

Ele, po� ética profissional, nãO comentou ou refutou as�

declarações, do mé�ico Nei Gonzaga, que aflrmaram que

Pinga tinha problemas de hipertensão arterial por ocasião

,dos exames prestados para obtenção da carteira de .

lecionar em colégios de La-

motorista (Pinga confirmou). ges.
Os dirigentes do Interna

cional optaram então pela
. volta de Roberto Caramuru,
·c.om quem já vinham J11ah
tendo entendimentos desde
o final de 1975, por'inicia
tiva do diretor de futebol.
Caramuru viajou domingo
para desfazer um acerto que
tinha iniciado no interior

Dumiense de Paula Ribei
ro confirmou ontem a apre
sentação- do plantel do Fi
gueirense para dia 20. Até lá
a direção do clube estará
envolvida na' solução de
muitos problemas o �ais
sério deles relacionado à
contratação de um técnico

pois o atual dificilmente re-·
novará compromisso, em ra

zão dos muitos impedimen
tos, como o seu relaciona
mento com alguns jogado
res.

Sobre novas contrata

ções, Dumiense afirmou que
por enquanto o interesse do
clube está, voltado para o

acerte com Dito Cola, Di e
.Hélio Pires. É provável que
'hoje Durniense e Ortiga via

jem até Curitiba, pará tentar
o acerto final com estes três

A Associação Uruguaia
de Futebol (AUF) promove,
entre QS dias 18' e 26 deste

mês, a Taça das Américas,
para garotos de 14 a 16
anos. O Figueirense é um

dos convidados e embarca
dia 15, às 22 horas para
Montevidéu.

O torneio reunirá escoli
nhas de clubes brasileiros' e
uruguaios .. Além do Figuei
rense participarão o Educan
dário 25 de Novembro (con
vidado do Figueirense), Fla
mengo de Alegrete, Penha-

'

Até ontem � .tarde o trei
nador Áureo ainda não ha-.
via retornado a Florianópo
lis - foi passar as férias em

Lages e Porto Alegre -, o

mesmo acontecendo com o

preparador ffsico, Dacíca,

que
.

ainda se encontra em

Mato Grosso na casa dos

pais de sua noiva. Entretan

to, João Salum admite que
os dois estejam hoje cedo no
Adolfo Konder para iniciar

os trabalhos de, 76 e prepa
rativos para a excursão à

Lages (Sucursal) - O In
ternacional começa 1976
contratando Roberto Cara
muru para treinador e dis

pensando Joel Castro Flo
res, que trabalhou com o

plantel de Lages rio ano

-, passado.
Caramuru foi vice-cam

peão com o Internacional.
nos campeonato, de 1973 e

1974, mal> acabou dispensa
do pela direção no início da

temporada passada" indo

trabalhar no interior do Rio
Grande do Sul, como técni
co do Internacional de San
ta Maria.

Joel Castro, que 'tem Fa
culdade de Educação Física

,

e CUJ;sos de especialização na

Europa, éstá 'saindo do Inter

porque seus dirigentes re

ém eleitos e empossados
acnaram muito alta a sua

proposta. Ioel; para assinar

um novo contrato, pediu
4.50 O cmzeiros de ordena·

do, aluguel do apartamento
onde mora e liberdade para

,

,

leiro.
Quanto à situação de Bal· �

duino - ainda não renovou
-, Salum acredita que antes I
do fmal da semana tudo já
estará .resolvído. Também

I

I
' -

nesta semana, Aureo deverá

apresentar a relação dos jo· l
. gadores que não estão nb� I
planos para este ano. Depen
dendo da situação financeí

ra, deve tão ser dispensados
mais sete jogadores, ou me

lhor, terão seus contratos

rescindidos amigavelmente.

FIGUEIRENSE FUTEBOL CLUBE
CONSEUio DELlBERATíVO

EDITAL DE ,CONVOCAÇÃO
O Presidente do Conselho DeliberatiVo do' FI·

GUEIRENSE FUTEBOL CLUBE, no uso' de suaS'

atribuições e de acordo com o que estabelece a Letra
B, no. II, Artigo 56, dos Estatutos do Figueirense
Futebol Clube, convoca os senhores membros do
Conselho Deliberativo para a reunião Extraordinária a

realizar-se nodia 08 do corrente mês (quinta-feira), nos
salões do LIRA TÊNIS CLUBE, às 20,00 horas, em
primeira convocação e às 20h30min em segunda
convocação e com qualquer 'número dos presentes,
para DELIBERAR sobre a seguinte ORDEM DO DIA:

1. Homologação dos nomes dos Cargos de Vice
Presidentes de ADMINISTRÀÇÃO, FUTEBOL PRO
FISSIONAL e EXPANSÃO, eleitos em reunião do
Conselho Administrativo do dia 22 de dezembro
último;

2. Homologação da, Prestação de Contas dos,
Exercícios dEi 1974/197�, ap,rovada pelo Conselho
Fiscal;

3.' Pedido eh L.icença' do Presidente do Conselho
Administrativo.

4. Assuntos de interesse geral.
Florianópolis, 02 de janeiro de 1976

HEITOR FERRARI
Presidente do Conselho Deliberativo do

Figueirense Futebol Clube

Pinga foi internado ontem (l tarde e vai ficar cinco dias no Hospital dos Servidores, até completar os exames

Pinga quer resolver
tudo logo, para ser.

·

vendido aum timegrande
Sentado numa cadeira, em frente ao quarto 450 do 4'0.

andar do Hospital. dos Servidores, Pinga descansava, enquan
to aguardava hora para fazer os primeiros exames de
Raio-X e urograma. Com 6 revistas debaixo do braço, o
jogador procurava insistentemente o número elo telefone de
Dumiense de Paula Ribeiro: "Preciso falar COm o doutor
Dumiense para que ele consiga um apartamento. Estou
nesse quarto com mais três doentes e fica chato".

Apesar de estar internado desde as 13 horas de ontem,
Pinga estava satisfeito. Contente, porque só 'assim, com a

série' de exames a que será submetido, ficará com a
, consciência tranquila, já que não acredita que esteja, com

: hipertensão arterial. "

,

'

"

•
- Não acredito que esteja doente e, com pressão alta

conforme as notícias dos jornais. Já disseram até que sou

cardíaco. Para falar a verdade não acredito em nada disso é

acho até, que tenho uma saúde de rerro, pois' nunca me

lesiono. Mas acontece que, de tanto os outros falarem, já
comecei até à ficar impressionado. Agora, para ,normalizar
de uma vez por todas com este problema e me tranquilizar .

também, vou fazer todos os exames que o doutor Edson
achar necessário:

Pinga está tranquilo, mesmo sabendo que ficará ainda
mais cinco dias internado. Para ele, a negativa da Ponte
Preta em comprar seu passe, .alegando pressão alta, não

passou de umà; tentativa de golpe do clube paulista.' "

-: Para mim, foi a justificativa que a Ponte Preta arranjou
para não me comprar pelo preço estipulado. Acho que a

intenção dela é que o Figueirense fizesse uma contra-.
proposta reduzindo o preço do meu passe. Só pode ser isso,
nada mais.

.

.

'

A VERDADE
'Ele não acredita que esteja doente e com hipertensão

arterial. Acha que tudo é mentira e que está havendo muita
especulação. Mas confessou - teve coragem de dizer - que,
,quando fez os exames na Ponte' Preta, . realmente 'a sua
pressão acusou 18' por 11. . • ,

'

- Foi verdade. Deu 18 por 1 L Mas tem um detalh� que
justifica a pressão ter subido tanto, pois nunca tive este tipo
de problema. Acontece, que um dia antes, ainda em

Salvador, o massagista Lega estava de aniversário. Ora, já
havíamos acabado de participar do octogonal e íamos
regressar a Florianópolis. Então resolvemos festejar e

confesso que tomei UI):; gorezmno de conhaque. Mais tarde,
depois da Ponte Preta diagnosticar que estava com apressa:0
alta, falei com uma pessoa (não quis dizer o nome) que
entende muito deste tipo de problema. Ela me disse que o

conhaque faz um mal terrível e que aumenta a presssão.

Juntando o conhaque, com o estado emocional, a pressão
Subiu. Mas agora estou bem, cem por cento. Foi isso, que

. aconteceu.

, Como ele tem convicção de que seu estado clínico é
normal e que voltará a jogar futebol com o mesmo vigor e

entusiasmo de antes, Pinga também lembrou que antes de
viajar para Salvador, fizera exa�es' comvo médico Nei
Gonzaga e que ele' acusara o mesmo problema: pressão alta.
Outra vez, P ioga re�lveu falar a verdade e esclarecer tudo.
.. Foi antes da nossa viagem para o octogonal da Bahia.

Fui tirar a carteira de habilitação e me submeti a exames
com o doutor NeL Para surpresa minha, ele me disse que a

pressão estava em 18 por 11. Fiquei apavorado. Aí, ele me
deu uns comprimidos 'que 'não m€! lembro o nome dele
agora, e a pressão voltou ao normal, Confesso que' não
tomei todos os' 'comprimidos. Relaxei um pouco, porque
vinha as férias e me despreocupei. Coincidentemente, após
parar de tomar os comprimidos fui fazer os exames na

Ponte Preta e deu essa história toda.

. A ESPERANÇA '.

Pinga ainda não se conscientizou de que será submetido
a uma série de exames rigorosos, nem tampouco da
gravidade do problema, caso seja constatado. Ele está mais

preocupado em se transferir para outro clube.
,

- O pessoal da Ponte flcou de me procurar ou entrai:' em
contato .com o Figueirense até o dia 6 (hoje), me'
autorizando a viajar para Campinas, Além da Ponte, tem
ainda o Cruzeiro que ficou certo de me procurar no começo
de janeiro. Se não aparecer ninguém, não vou esquentar à

cabeça, embora confesse que, se fosse vendido, resolveria
minha situação financeira. Repetindo, se não for vendido,
devo ficar mesmo no Figueirense e -fazer parte do super=
time de 76.

'.

'

E o otimismo de Pinga ainda vai mais longe. Ele i� está
afe pensando enr'voltar aos treinamentos para .readquírir o
melhor de sua forma física. Enquanto conversava com um

garoto, viinho de quarto, numa cadeirde rodas, Pinga
lembrava que foi o jogador do Figueirense que disputou o

maior número de partidas em 75.
'- Não posso acreditar de maneir nenhuma que esteja

com pressão alta! Para dar um,exemplo, lembro apenas que
das 86 partidas qlle o' Figueirense jogou 'no .ano passado, só
não participei de duas, contra o Vasco, e Internacional de
Lages pelo campeonato estadual. Só. O restante joguei
todas, sempre com amesma disposição e d.entro das mi�as
limitações. Graças a Deus nunca senti nada, pór este motivo
nãoposso acreditar que esteja com hipertensão arterial.

o médico só fala depoiS dos exames

Sai Joel, volta Caramurú�
Inter tem novo treinador

contratações junto aos du-Ibes do interior paulista.
Ao final do campeonato

estadual de 75, o Inter ficou
com seu plantel reduzídíssi
mo, contando apenas com

estes jogadores, todos em

férias e com retorno a Lages
previste para os próximos.
dias: Adenír, Luis Fernan

do; Alberi, Eduardo e Luis

Carlos.
_
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A granja está sendo implantada em Imauri.

A primeira etapa prevê tl-ês ma coelhos. A OBA preconiza a criação com técnicas moâemas:

se instala segunda maior
granja de coei hó do país
. .

Está sendo 'instalada no munící

Pio de Imaruí, próximo a Laguna, a
Segunda maior granja de coelhos do

Brasil, pertencente .â Organização
Bíttencourt de Alimentos Ltda., a

qual, após' 9 início da produção,
proporcionará 600 t:lOVOS empregos

para a região, num investimento

calculado em Cr$, 50 milhões.
-

A granja, localizada em terras da
'

família Bíttencourt, ocupará; quan- ,

do pronta, uma área total de 42
'

hectares, o que a colocará entre as

maiores da América do Sul. Seus

sócios, os irmãos Políbie, Portinho,
Epitácio, Ptolomeu, além de Ângelo
Bez e Flávio Goulart, já investiram, .

de seus recursos propríos, cerca de

Cr$ 10 milhões. A principal meta,
da OBA é criar coelho tipo carne e

pele. Inicialmente, para compensar
a curto prazo os investimentos reali
zados, será também criado o coelho
tip<\ lã, embora este não seja o

principal objetivo da Organização.
SEM PROPAGANDA
Trata-se, na verdade, de um dos

maiores investimentos recentes já
realizados ,em Santa Catarina; na
área da alimentação. O projeto, já
construído em . grande parte" está
dotando a região de um conjunto
para a criação de coelhos que im

pressiona .o visitante. As obras, ini
ciadas há seis meses, já estão bem

adiantadas, mostrando milhares de,
gaíolas, cientificamente' planejadas,
em meio a uma parreira enorme de
uvas, que também desempenhará
importante papel na criação dos
Coelhos.

As gaiolas, separadas entre si por
aproximadamente meio metro, já
estão sendo habitadas por centenas
de matrizes e machos, sendo que
emalgumas delas já há mais rmrado
res, recém-nascidos. Segundo infor
mou o técnico em cunicultura, José
Paulo Ávila, encarregado do manejo
da granja,' a grande vantagem do
clima de Imaruí, na criação de

coelhos, é que permite à fêmea um:
cio durante 10 meses no ano.

� Isso não ocorre em Buenos
Aires ou no Rio Grande do Sul,
,onde o período de cio é menor,
devido' ao clima. Aqui, nossas matrí
'zes, com exceção dos meses de
janeiro e fevereiro, podem perfeita
mente ser fecundadas, mantendo
uma ovulação contínua.. Ávila; con
tratado p elos irmãos Bittencourt,
tem uma experiência de oito anos
em granjas de coelhos, tendo já
trabalhado' na Seleta em São Paulo
atualmente a maior' do Brasil. Foi
ele quem orientou toda a instalação
da OBA, sempre em silêncio. Além

dele' e dos proprietários, e os habi- ,

tantes de Imaruí, poucos conhecem
o complexo que brevemente estará
funcionando na região.

CURTUME E FRIGORÍFICO
Embora esteja .ainda em fase de

instalação - a produção efetiva
deverá começar dentro de aproxi
:rqad!l;meí,nte seismeses - a OBA já
está proporcionando '100 empregos,
com os funcionários em regime de'

,

pleno trabalho. O projeto, seu estu
do, foi iniciado há dois anos, e

prevê também a construção "de um
frigorífico e de um curtuine, a

curto prazo, para a industrialização
do animal criado na própria granja.
A longo prazo, o conjunto' será

enriquecido com outras indústrias,
como pelaria e-fábríca de lã. Mas a

médio prazo, é parte do projeto a

instalação de' 120 mil gaiolas, com
25 mil matrizes, e a manutenção de
,470 mil animais, em rodízio, para o
'abate. Serão abatidos 5 mil coelhos

por dia, quando a granja e o frigo
rífico estiverem funcionando a todo
vapor.

isso colocará a'OBA em posição
privilegiada no país, podendo passar
inclusive à frente da Seleta. Esta
abate em média três mil coelhos por
dia. A OBA começará com .uma

'média de 1.500 aumentando grada
tivamente, até alcançar o índice de
5 mil. Além disso, serão criados 50
mil coelhos angorá, o que dará 40
toneladas de lã por ano, colocando
a organização em primeiro lugar na

-

produção mundial de lã.
COEUlOS ,E UVAS
O que chama a atenção na granja

da OBA e que todo o material de

construção é produzido a partir de
pequenas fábricas montadas lá mes

mo. Exemplo disso, é a fábrica de
telas de arames, e da fábrica de

pré-mo ldados. Na de telas, são con

feccionados também os grampos
para prender as mesnas, além 'd as

próprias cercas que delimitam ii

área da granja.
Até o final de janeiro, 200matri

zes virão para a OBA; diretamente
da Cabanha Piratini, no interior do
Rio Grande do Sul, visando mais o

coelho tipo carne. Informou um

dos sacias da organização que as

1.200 matrizes previstas para habi
tar a granja custarão em tomo de
Cr$ 220 milhões. Um coelho custa,
em manutenção/ano, cerca de
Cr$ 17,00, o que toma sua criação,
altamente compensadora. O preço
da carne, ao consumidor, estará'

si�ad(') próximo ao doJrango, bem
,
miis baràto que a de gado bovind.

Conforme explicaram os sócios,

o problema da falta de costume da

população, em não comer carne de

coelho, será compensado pelas pers
pectivas do mercado externo. Mts,
a médio prazo, esperam eles que o

consumidor brasileiro venha a acei

tar mais facilmente o coelho' à
mesa, por ser "uma carne muito

boa, e-será tamb érnbarata".
Há üm outro negócio altamente

co mpensador, na criação de coelhos
da OBA: uvas. É que, segundo o

cunicultor Ávila, as gaiolas precisam
seF' protegidas do sol durante os

meses quentes, e batidas livremente,'
por ele durante o inverno. A melhor

solução encontrada foi plantar par
reiras sobre as baiolas, em todas a

extensão da granja. Isso acabará
, proporcionando cerca de 200 tone

ladas de uva por ano, resultado do

,plantio de 20 mil pés, formando
uma cortina vegetal completada por

,

75 mil pés de pinus, onde 11 mil já
estão plantados. A vantagem d a

'.

parreira de uva é que ela floresce 1;10

verão, a no inverno perde todas as

folhas, deixando o sol entrar livre
mente sobre as gaiolas.

,

SISTEMA INTEGRADO
O know-how empregado na

Construção da granja da OBA, em
Imaruí, é proveniente dé granjas

,

semelhantes, da Argentina, Estados
, Unidos, e França. A parte de insta

lação é baseada na granja Lanaco,
da Argentina, enquanto a: parte de

�urtume é da Monck, americana, a
,

maior .índústría de peles dos EUA.

Quanto ao frigorífico, sua instala

ção obedecerá a normas já consagra
,

das pelo Madefe, de Porto Alegre.
As peles a serem comercializadas

'

petaOBA serão de animais das raças
Nova Zelândia-ou Califórnia, Ainda
não está definida qual a, raça na

,

qual a granja irá especializar-se.Mas
ambas são de coelhos de porte

,

médio. Visando uma maior partící-
'

pação do colono de Imaruí na

granja, será implantado na região o '

projeto integrado, semelhante ao

que já existe no Oeste catarinense,
,

na avicultura.
,

Ó cólono recebe toda a assistên
cia técnica da granja, e instala em

seu sítio uma granja pequena� com
- até 2 mil gaiolas. Isso, conforme
explicou Áv ila, não tomará muito

espaço ao agricultor, e lhe propor
cionará uma renda média .mensal
.em tomo de Cr$ 12 mil. Tal siste
ma tem a' vantagem de manter a;
OBA com um número quase fixo
diário de animais para o abate, além
de ,resolver em grande parte' d o

problema do min�fúndio reinan te

na região.

O ESTADO .; 6 de anelro de 1976 - Página 9

sável pela elaboração do

projeto de, gaseificação do
carvão e, segundo fontes do
Ministério das Minas e Ener

gia, deverá também ser o

órgão executor.
Esta reunião é a conti

nuação de uma primeira rea
lizada na semana passada no
Rio de Janeiro, quando fo
ram apresentados e discuti
dos um relatório da Petro
brás e outro-da Finep sobre
a viabilidade econômica e

técnica da gaseíficaçâo do
,carvão mineral, brasileiro,
notadamente o de baixo

"teor calorífico. Na ocasião,
discutiu-se também a esco
lha do propesso que o. Brasil

. -�

adotará par�, a gaseificação
do carvão. À tendência ofi
cial é escolher processo Lur
gi, embora existam mais

dois, o Kopperstotzek e o

técnicos defendem a instala- '

ção do gasoduto a partir de
Santa Catarina que deverá,
posteriormente, se interligar
com o Rio Grande do Sul. A

matéria-prima para atender
os projetos ínjíustríaís de

gaseificação dei carvão não

será nenhum I transtorno,
pois a minas de carvão cata

rinense são obrigadas a pro
duzir também o carvão-va

por, ou de baixo teor calorí
fico•.

,

A implantação de um

parque carboquímico em

Santa Catarina, segundo ob

servações dos técnicos, po
derá ser encarada pelo Go

verno corno indispensáveis,
face o plano qu.e prevê a

. produção de fertilizantes em

Imbítuba e devido a urri dos

objetivos. do complexo car

'boquímico, que é a produ
ção de amônia, imprescindí
vel à indústria de fertilizan-

teso

REUNIÃO
O Ministro Shigeaki

Uekí, das Minas e Energia,
voltará a se reunir nesta

quinzena de janeiro com

técnicos da Petrobrás, Finep
e representantes dos Gover
nos de Santa Catarina e Rio
Grande do Sul. O objetivo é'
estudar a viabilidade econô
mica da implantação de um'
gasoduto para transportar

�etanol ou gás de carvão

(SNG) do Rio Grande do

Sul ou, inicialmente, de San
ta Catarina até Minas' Gerais,
e a escolha do local para a

instalação de um parque car

boquímíco que irá produzi;
em princípio amônia e

, uréia, e a centralização dos,
.

estudos,sobre a gaseificação
do carvão mineral. A partici
pação da Petrobrás .nessa
reunião é porque foi respon-

Pólocarboquimico vai
.' " ,

'para oRSm� se tera
usina piloto·primeiro '

Acate Inicia cUrso's de
especialização noVale

Apesar de já ter dado

prioridade ao Rio Grande
do Sul para sediar um pólo
carboquímieo, o Governo
Federal

�

está disposto a, pri
meiramente, implantar uma
usina-piloto em Santa Cata
rina para efeito de demons
.tração técnica e econômica
e partir daí, com base nos

resultados que obtiver com

esse empreendimento, para
uma'usina em escala comer-

cial.
.

,

Técnicos' ligados 'ao Mi

nistério de Minas e Energia
acham prematuro qualquer
projeto destinado à implan
tação do complexo carbo

químico no Rio Grande do

Sul e explicam que a abun
dância de matéria-prima não
justifica sua execução ime
diata sem um adequado pla
nejamento funcional,
GASODutO DE SC

Da mesma forma os

o Governador Konder Reis presidiu ontem em

Blumenau o ato de abertura dos cursos de
especialização de professores das unidades

vinculadas à Acafe. Esses cursos dão
infcio ao processo de interiorização dos
cursos de pós-graduaçio no 'Estado, antes
promovidos só pela Universidade Federal.

dá educação, Salomão do: "seria para o governa
Ríbás Jr, Os dois cursos dor do Estado uma graça
reunem mais de 100_inseri- divina constatar, ao final de
tos e sem desenvolvidos no sua administração, que os

decorrer dos meses de ja- 20 mil universitários de ho
neiro e fevereiro, tendo co- je fossem 100 mil e que o

mo local as dependências número atual de 800 pro
da fundação educacional da. fessores universitários fosse

região de Blumenau. de 10 mil".
Falando ao final da sole- ,O Secretário' Salomão

nidade, o governador Antõ- Ri bas qua li ficou como

nio Carlos Konder Reis, de- "marco .hístõríco" para o

pois de referir-se a. impor-' ensino : superior, em Santa
tância da ínteríorízação do Catarina, a realização desses
ensino superior, afirmou dois cursos, pois "vem ata

que a realização desses cur- car o problema fundamen
sos vinha de encontro à fi- tal de Santa Catarina a for
losofia .do Plano de Gover- mação de recursos huma-,
no no sentido de imple- nos". Salientou que o go
mentar a'qualificação de re- vemo estadual está profun
cursos humanos. damente preocupado com o

Após contar uma rápida' desenvolvimento das funda

,anedota política, o chefe
.

ções educacionais do Esta�
,

do Executivo do Estado ar- do, de tal sorte que foram

gumentou que "não pode colocados recursos ,junto à

haver contradição entre Caixa Econômica Federai
qualidade e quantidade; no através do Fas - Fundo de
caso das fundações educa- Apoio ao Desenvolvimento
cionais de Santa Catarina, a Social, que serão dístríbuí

qualidade foi' uma conse- dos entre essas instituições
quência da quantidade, pois de ensino superior com, o

se não ocorresse este últi-
'

objetivo .de promover a

mo fenômeno não haveria a "qualificação de pessoal e

preocupação pelo primei- dotá-las de espaço físico e

ro", Dentro do mesmo ra- de equipamentos".
ciocfnio, revelou-se contrã- O Presidente da Associa
rio a qualquer política de ção Cataiinense de Funda
controle da natalidade ("as' ções Educacionais, profes
nações que a adotam incor- 'sor Oswaldo Della Giustina

reJIl num lamentável equI- disse ,que o evento estava

'loco"), para fmalizar dizen- assinalando "a matliridaCile

"

Wink1er, ambos alemães.

Blumenau (Sucursal)
O Governador do Estado,
Antônio Carlos Konder

Reis, . acompanhado do Se
cretário da Educação, Sala
mao Ribas Jr., participou
ontem pela manhã, no Tea
tro Carlos Gomes, da sessão

solene de instalação do cur
so de aperfeiçoamento e es

pecialização nas áreas de
ciências e letras, patrocina
do pela Acafe, com -o apoio
financeiro da Capes, e do
curso de treinamento pata
professores.do Cis - Centros
Interescolares de Segundo
Grau, promovido em convê-

,

n10 pela Secretaria da Edu"

cação - Premen-FURB.
O primeiro curso prevê a

especialização de professo
res, a nível. Superior, em

'matemática e bíolegia, sob
a responsabilidade didática
de professores dos centros

de pós-graduação da Puc

,(Rl) e da Ufrgs, respectiva
mente I e ainda, em língufs
tíca, química, literatura
brasileira e inglês, a cargo'
da Universidade Federal de
Santa Catarina o segundo
curso visa preparar o corpo
docente para os Cis de La

ges, Joinville e Críciúma,
além de Blumenau, cujas
obras de construção deve
rão estar concluídas até ju
'nho deste ano, ,conforme
anunciou o titular da pasta

'

do ensino fundacional em

Santa Catarina, dentro de
um sistema integrado". Re
conheceu que a maioria das

fundações "sofre defícíên
cias no setor de tecnologia,

'

saúde e capacitação de pro
fessores" , mas ponderou
que toda cautela está sendo
tomada "a fim de evitar
maiores distorções futuras".

Para ',o professor Ignãcío
Ricken, reitor da Furb, as

fundações educacionais de
Santa Catarina, como 6r
gãos responsáveis pela íríte

riorízação e democratização
do ensino superior, "apõs .

experimentarem um signi
ficativo orescimento quanti
tativo, estão preocupadas e

partem para, a segunda eta-

pa: .0 crescimento qualita
tivo". Como exemplo do ! '

desenvolvimento das funda

ções, citou a Furb que, aos
11 anos de existênciâ, "tem
1 5 cursos, dos quais dez' re

conhecidos, cerca de 4 mil
alunos e 200 professores",
Rícken anunciou, por outro
lado, para a segunda quín
zêna do mês de fevereiro, o
início de um curso de espe
cíalízação e aperfeiçoamen-
to para professores universi
tários na ãrea de ciências,
sociais, mais especificamen-
te, economia, ciências con

tábeis, Ildministração de

empresas e direito.
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Turismo reúne autoridades e

. técnicos no Vale até dia 16
Blumenau (Sucursal) :_ o presidente do

Instituto Brasileiro de Estudos Turísticos,
ministro Geraldo Starling Soares presidiu,
ontem, às 20 horas, no pequeno auditório.
do

.
Teatro Carlos Gomes, a abertura do

.

,segundo encontro de verão, que reunirá até
o próximo dia 16 cerca de 100 estudantes,
técnicos e representantes de entidades ofi
ciais de turismo, além de sócios do Ibet,
procedentes do Rio de janeiro, Brasília e

Rio
.

Grande do Sul, com o objetivo de
"contribuir, através de palestras e debates
do mais alto nível técnico, para o estudo
das soluções dos principais problemas com

que atualmente se defronta o turismo
nacional: as consequências da crise energé
tica e a insuficiência de know-how de

produção!comercialização turística".
Ho je, com prolongamento até o dia 9,

teve início o curso de promoção turística,
que tem como minístrantes os professores
'Mauro daSilveira Lobo, diretor do Ibope ;
Fernando Leite Mendes, assessor. de comu

nicações do prefeito Marcos Tamoyo, do
Rio de Janeiro e Julio Atienza, técnico em

Feir� ajuda colégio
a construir sua sede

Uma comissão d e professores e alunos de Alfredo
feiras e exposições. A tarde, e nos mesmos Wagner realizou sábado e domingo a "I Feira de Amostras
dias, o professor Claude Kaspar, presidente de Produtos Hortí-Granjeíros" - Faphogra - com o

da Associação Internacional de "Experts" objetivo de angariar recursos para a construção do Colégio
Científicos de Turismo e diretor do Institu- Presidente Costa e Silva, que funciona há um ano nas

to de Turismo e de Economia de Transpor- dependências da Escola Básica Silva Jardim.
A solenidade de abertura contou com a presença do

tes,' de St. Galen (Suíça) presidirá o início
prefeito Norberto Wagner, deputado Moacir Bértoli, presi-

dos trabalhos do seminário internacional dente da Faesc, Marcos Wandrausen e outras autoridades,
do transporte turístico, dirigidos principal-

.

Foram expostos diversos produtos da região, destacando
mente para uma análise das consequências

.

se a cebola (principal produto) pêssego, mel, feijão, tomate,
para o turismo, do aumento exagerado do' nectarina, ameixa, e batatinha.

. Dentro da programação da feira estava incluída uma
preço internacional do petróleo e das medi-

. exposição de uvas, po rém as más condições' climáticasdas a serem tomadas, além da discussão de impediram seu amadurecimento e, consequentemente, a sua
temas' dê grande relevância. para o setor, exposição. '. ....
como a criação de "corredores turísticos" e Os 36 agricultores que expuseram seus produtos apresen-
a instituição do "passe de férias".

.

, taram 6,000 kg e 3.00 kg de pêssego; mel sem destilação -

-

favos ao natural' - e feijão cuja industrialização é feita no

próprio município. .

.Na oportunidade a Philippi Veículos e a Tobatta
expuseram máquinas e implementos agrícolas.

Um considerável número de pessoas visitou a amostra, e
uma comissão julgadora selecionou os melhores. standes
montados por produtores, premiando o Sr, Zílmo Boel em .

10. lugar, Arno Schdeit em 20., Bertilio Neuhaus em 30. na

categoria Cebola.. ' '. .

Na categoria de "mel" o vencedor foi o-apiário Beija
Flor, de Benedito e Germano Bach e em 2a. colocação
Lourenço Andrade. .

O primeiro lugar, na catego;ia de "pê�seg?" foi para
Aziba Santos e o segundo para Líndolfo Mariottí.

.

.

Para o julgamento foi considerado a originalidade, a

apresentação e a qualidade dos produtos. Os ganhadores
receberam máquinas e instrumentos ·agrícolas,. oferecidos

No decor�er do encontro, será ministra-
. /

do ainda um curso de produção turístico, a
cargo do professor Alexandre Djukitch,
vice-presidente do Ibet e um curso de

comercialização turística, com os professo
res Newton Arguelo, coordenador técnica
da Asta; Antônio Barreiros ;agente de

viage ns de Portugal e Afonso Theiss, econo
mista � diretor do Ibet.

.

Exército seleciona Jovens do
Norte de se para formar � .

guarda do presidente Geisel
Joínvílle (Sucursal). - 56 jovens de:

.

Joinville, Jaraguá do Sul, Corupá, Guarami
rim, Garuva, Schroeder, São Bento do Sul e
de outros municípios do Norte do Estado,
e que estavam incorporados ao 620. Báta
lhão de Infantaria de Joinville, seguiram na

madrugada do último domingo para Brasí

lia, a fim de assentarem praça no Batalhão
. 'da Guarda Presidencial.

Luiz Carlos dos Santos, Marcia Koehler,
Manoel de Souza, Milton Kastelen, Osni
dos Santos Batista, Paulo José Machado,
Raimundo Ziebarth, Roberto Benhke, Rolf
Miers, Silvio Luiz Bermeier, Walmiro José
Luiz, Wilson Roberto de Oliveira, Antônio.
de Pádua Testoni, Carlos Alberto Geremias,
Dionísio Conich, Claudio Heinz Ardnt,
Henrique Fagundes, Delcio de Assis Perei
ra, Jaime Gonçalves da Silva, José Adelíno

.

Eis a seguir a relação dos jovens: Albino' Rocha, José Cezarino 'Moreira, José Gui-
Silvestre, Altair Scortt, Anísio Rodolfo lherme Antônio Ormann, José Ma noel Mo
Meurer, 'Alvaro Luiz Pereira, Anselmo Al- raes, Luiz Carlos Nessler, Luciano Rosa,
ves de Lima, C'arlos Alberto Rosa, Claudio. Maurício Ernesto Herzog, Marcos Antônio
'Bernardo. Wilke, Clayton Mario Schwabe, Schaewer, Mauricio Eberhardt, Orismar de
Dieter Claus Josef Jackel, Heribert Egon Oliveira Ferreira, Paulo. Adolfo- Janko-

Schwegler, Ivo José Leonardo, Jair Francis- woski, Paulo Sergio Tavares, Reinaldo Ro-
co Costa, 'João José de Uiveira, José dmerski, Roland Hístov Júnior, Sergio Luiz
Germano Filho, José Geser Espíndola dos Ledoix, Waldir José do Patrocínio, Walter
Santos, José Paulo Cidral, Luciano Lange,

.
.

Guilherme Steffens e Ivo Raimundo.
_ t .' .' 11,')0'

Criciúma começou 'com o carvão."
que é ainda principal riqueza.

.nha, o Núcleo Agrícola Hélio Guerreiro, "
visando aumentar a produção de frutas e "
hortaliças para abastecer a região e ainda à .:
exportação para outros estados e mUnicí.
pios. O núcleo que possui uma área de 100
hectares, concentra oito famílias japonesas
e duas brasileiras.

.

No ramo da pecuária, a suinocultura é
quem mais se destaca, tendo os criadores
colocação quase garantida no mercado para
séus produtos.'

.

INDÚSTRIA
O município de Criciúma concentra

aproximadamente 300 unidades industriais
distribuídas entre cerâmicas de azulejo:
têxteis, calçados, alimentos, mobiliário,

.

metalurgia e outras...
Diante da inexistência de infraestrutura

e planejamento no désenvolvímento indus,
•trial, a Prefeitura Municipal criou o Distrito

Industrial da Cidade Mineira, numa áréa de
500 hectares, para localizar, de maneira
planejada, pequenas e médias empresas. O
Distrito se localiza a seis.quilômetros do
centro da cidade, cuja via de acesso está
quase asfaltada.

.

,

O Setor industrial absorve cerca de vinte '

mil trabalhadores. No valor bruto total da
produção nos últimos anos, a indústria de
transformação alcançou um crescimento de
30%, considerado superior em relação a

outros setores econômicos, O município
conta ainda com mais de 1.200 estabeleci-
mentos comerciais, 10 estabelecimentos
bancários e outras companhias de financia
mento e crédito.

Depto, Imóveis Terceiros

Criciúma (Sucursal) - A fundação 'do
Município de Criciúma ocorreu no dia 6 de
janeiro de 1880, quando J. 22 imigrantes
Italianos se instalaram às margens do Rio
Criciúma, local onde atualmente se situa o

Bairro Santo Antônio. Hoje, completando
96 ano s de colonízação, Criciúma que a 4
de novembro de 1925 foi elevado a catego-.
tia de município, concentra uma população
de aprox imadamente 110 mil habitantes,

Em 1913, casualmente, o agricultor
Giácomo Sônego descobriu a primeira mina
de carvão mineral, que explorada mais
tarde, tomou-se a base econômica do muni
cípio, Com 12 vagões carregados de carvão,
a 19 de janeiro. de 1919, saiu de Criciúma,
para ser embarcado em Laguna, o primeiro
carregamento do "Ouro Negro".

.

O CARVÃO .',
'

'

O carvão explorado em Criciúma, rece
beu maior importância a partir da Segunda
Guerra Mundial, quando em todo o mundo
ás reservas de energia diminuíram conside
ravelmente. ,A partir daí, o minério passou
li ser. o . principal sustentáculo econômico
do. município, atraindo centenas de pessoas
a procura de .empregos n� companhias de

.

mirieração. '. ,
.

Devido as suas reservas e possuindo as

únicas jazidas de carvão coqueificável utili-
. zado ·na siderurgia; o município. 'recebeu a

'denominação de "Capital Brasileira do Car
vão".

pela Faesc e Secretaria de Agricultura que também forneceu Contando com oito empresas de'mine-
as barracas para instalação da- feira. ração;explorando o càrvãó existente no

DESTAQUES 'solo da' região, ,o município concentra
A principal atração da feira foram as laranjas gigantes . aproximadamente 40% da produção brasi

pesando 1 kg cada ;as batatas que 4 pesavam .1 kg e a. leira. Este minério é consumido pela' Ele
miniatura dos .estãgíos de cultivo da cebola - semeadura, trosul, na Termoelétrica de Capivari no'
plantio e colheita. município de Tubarão, e exportado para

• "k' • ,

-

�, .' outros' Estados através do Porto de Imbitu- EDUCAÇÃOR,c en Ia em· Ter,as ba, sendo o produto utilizado na siderurgia Criciúma conta com cerca de 70 estabe-
e outras finalidades. Do mineral extraído lecimentos de ensino de primeiro grau,

passa ca.rgo
.

a'.',-ana do solo, se beneficiam diretamentemais de. sendo 20 mantidos pela Prefeitura, 40 pelo
" j 20 mil habitantes do município. governo estadual e 10 por en tídades parti- '

Blumenau (Sucursal) - O Reitor da Furb _ Fundação AGRICULTURA' culares.
Embora tendo no carvão mineral a sua

. Entre os estabelecimentos de ensino de IIUniversitária da Região de. Blumenau -, Ignácio Ricken,
. base econômica, Criciúma possui uma con-

.
20. grau; destaca-se a Escola Técnica Gene-transmitiu o cargo ao Vice-Reitor Renato de Melo Viana, síderável. produção agrícola, baseada nos ral Osvaldo Pinto da Veiga, 'mantida pelopelo praz o de 30 dias. J'IJii ocasião, o reitor fez um breve

minifundios .1
com suas pequenas áreas de Síndicato dos Mineradores, cujos alunos

rela:to das atividades de 1975, ressaltando os convênios terras. . são exclusivamente filhos de mineiros. Em
estabelecidos com a Furb: Mesmo, contando com. algumas eleva. Criciúma, as escolas de 20. grau_já se

O novo Reitor que também é Assessor Jurídico da
ções, a área do munícípío é considerada adaptaram ao currículo de acordo com às

Prefeitura Municipal disse na oportunidade de "a grande plana,' o que vem beneficiar '
a cultura exigências da Lei 5692/71..

preocupação para este ano, será aumentar o espaço físico da agrícola. Dos 440 quilômetros quadrados No ensino de nível superior, a Fucri -

Furb e que já foi elaborado na Prefeitura, Um decreto de do município,' aproximadamente 100 são Fundação Universitária de Críciúma, man-
desapropriação de uma extensa área territorial situada na utilizados ria agricultura.

.

tém as faculdades de Ciências Contábeis,
localidade de Passo Manso que será destinada à construção Em meados-de 1914, em convênio com Administração de Empresas, Agrimensura,
do novo "Campus" Universitário com recursos provenientes alguns órgãos ligados ao setor ,ligri,cola, ,li:, Desenho; Ciências Biológicas, Matemática,do FAS", Prefei�� c'ctiqu' no-Distrjto

.

d�.J:'<;)rglJjlJ:ú�, "o..�tra�; .Pooa�og!a e:rgst_ll.dos Sociais._:�, ..
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Presos ,por subversão foram
. ."

" .

liberados pelas autoridades
Os Órgãos de Segurança

'

.. sediados na Capital e que

tiveram a seu cargo a exe-·

cução da ''Operaçã� Barriga
Verde", concluiram, no úl

timo sábado .. um dia antes

do prazo legal de 60 dias o
.

Inquérito em que são indi

ciadas 38 pessoas, enqua
drados na Lei de Segurança
Nacional, já que se dedica-

vam, segundo as investiga-
.

ções, a atividades subversi

vasnas cidades de Florianô

.polís, .Cricíúma, Blumenau,
Itajaí, Joinville, Balneário
de Camboríú e Piçarras, co
mo mílítantes do extinto

Partido Comunista. Brasi

leiro.
Concluído o Inquérito,

.

onze 'dos: indiciados menoS
I

.

�Motorista que morreu.
'·afogado foi encontrado•

• I.

,-Trânsito no Rio fez' 7
,mort·os e 61 feridos

'. Sete pj:)ssoas morreram e 61 sairttm feridas de 60 aci.,

dentes, em vias de acesso ao Rio de Janeiro, - envolvendo
93 ,veIculas -, segundo apontou a estatística"oficial do
.DNER neste último fim-de-semana. Os dados valem para o
sábado e domingo, quando a via, Dutra coni. 19 acidentes
'novamente liderou os registros, 'embor� �m ocorrência d�'
mo:r;tes.

.

.

As ,n:�rte.s �or� regi�t�adas na �o-T�resópblis (três),
�o,.ylto?a �tres) e a setlma na RIO-JUlz de Fora. Na
Rio-Petropohs foram nove acidentes, envolvendo 17 veícu

lo�, c::om, três, ferid?s; na Rio-Santos, cinco acidentes" seis
veIculas e �01S fendas; na ponte Rio-Niterói, três aciden-

'

" te�, com seIS carros, sem vítimas.
KOMBI CAPOTA'

,

A
.

kombi �<:�r BÍ-40371, lotada de crianças, em alta
_velocIdade, dmglda, por Sebastião Ferreira, de 40 anos,
desg?vem�>u-se na altura do, quilÔmetro 61 da Rio-Bahia
sentido Rio, ro�opiou na pista e capotou;'m,atando instan:
ta�ament� o motorista e seu filho Ronaldo, de 13 anos e

fenJ;ldo dOI� adultos e oito crianças, imediàtamente tFans.
,

.

portadas .por popularés I?a!a o hospital de teresópolis.
.'

, . �s fendo·s sao Apanclo Rodrigues Costa, de 45 anos'
Mana G. d� Jesus Pere.i:Fa, ,de 30 anos e seu ftlho Gilso�
Jes\ls Ferrerra de seus ano§, e os meninos Roberto de 13
ano�; Sand� de cinco; Austin, "de 14; Claudio de oito;

, �o�la, de alto. anos; Sueii, de 10 e Luiz de 11 anos de
, Idade.

VENDE-SE
" Um balcão. medindo 2,10m de comprimento - com vitrine
na p�rte sup�rior. Tratar à' rua Dr. Fúlvio Aducci 922 -'
EstreIto - Malson Demoisele. I:

'

. Extintores -Manglleiras
Vendas - Reéargas- Instalé�5es

SUL PECAS Fones�
44- 1377

44-1537

Rua: Fúlvio Aducci 978 - Estreito

.
1 . �ÓVEIS RUDNI,CK SIA - Terá vaga para ado

mlssao de um En'genheiro de Segurança do Trabalho,
para trabalhar em regime de tempo parcial. .

Os interessados de
.

-

d"
.

.

.
verao IfIglr-se, PElssoalmente oU

por carta à MÓVEIS RUDNICK SIA - Rua Paulo
Scylemm Sobrinho sIno. - Cx. Postal '84 - Oxford _',
(89.290) São Bent dSI'
_

'

.

o o u - ,SC. Os candidatos deve:
rao apresentar pretensões salariais por escrito.

,ENGENHEIRO DE SEGURANÇ,A
DO TRABAlHO

implicados, não tiveram re

queridas as suas prisões ,pre
ventivas, devendo, assim,
continuar .a responder o

processo instaurado em li

berdade.

Desta, forma,' já no últí
mo sábado, foram. pó�tQ'S
em liberdade, os seguintes
indiciados: João A:u'gústo
de Mello Saraiva,' Celso Pa

dilha, ' Elíneide Lícia Mar.

>
tiris e Márc{� Campos, de

,

Floríanôpolís; Nelly Osmar
Calduro Piécoll, Everaldo
Bordbeck e 'Cfrio Arnoldo

Vicente, de Itajaí; Paulo
Antônio'.. e -Jorge Víelra; de
Criciúma; Osní Rocha.. de
Joinville e Sérgio Giova-

nella, de Bl�menau.
PREVENTNA
Os outros 27 indiciados

tiveram suas prisões preven-
, tivas requeridas 'pela autori

dade/ que presidiu o inqué
rito, .que as solicitou à 5a.

,

Círéunscrição de Justiça Mi

litar, com sede em Curitiba,
em vista do maior envolvi
mento dos implicados na

ação subversiva do PCB em

Santa Catarina.
São os seguintes os indí

lciados que tiveram suas pri
sões preventivas' requeridas
e, aiud,a 'detidos, aguardam
o pronunciamento da 5a.

Circunscrição de Justiça Mi

litar: Theodoro Ghercov,
Roberto João Motta, ,Alé-

cio Verzola; Marcos Cardo
so Filho, Cirineu Martins
Cardoso, Jorge João Feli

ciano, Ciro Manoel Pache

co, Edésio Ferreira, Nahor
Cardozo, Emmanoel Alfre
do" Maes, Ury Coutinho de
Az evedo, Valei Lacerda,
Amadeu Hercílio' da' Luz,
Sebastião Ernesto Goulart,'
Roque Felipe, Jobe Silva
da Nova, Roberto Cologni,
Tulto Valmor Bresciani,
Lo urival Spindola, Luiz

Jorge Leal, Antônio Justi

no, Waldemar João Domin-

gos, Irineu Ceschin, Julio
Adelaido Serpa, Edgard
-Schatzmann, Joã� Jorge
Machado de Souza e Rose

maríe Cardoso Bittencourt,

Dupla de ladrões foi detida

por. patrulheiro rodoviário
Enquanto. isso os dois la

drões utilizando-se do Dod
ge Dart roubado em Itajªí e
do Corcel furtado. em Uba
tuba, foram para Joinville
onde a, polícia daquela cida
de tentou detê-los quando
tentavam passar gasolína do
Corcel para o Dodge, no

�airro de Fátima. Quando
n�tar� aipresença da polf
era, fugiram levando o Cor
cel e abandonando o 'Dodge.
Dali os assaltantes foram até
Itajai', usando placas "frias"
de, Curitiba, para assaltar

.

dOIS postos de gasolina, in
clusive um bem no centro
da cidade. Voltaram a Join
ville. depois de roubar 2,500
cruzeiros de um dos postos
e no sábado por volta das
19h30m foram novamente
vistos. Os comissários Décio
Helcio e Espezim saíram err:
seu encalço, comunicando o

fato à Polícia Rodoviária
Federal. Foi el'lÍão por volta
das 21 horas que os mesmos

for,am pr�sos pelo patrulhei
ro Joaqulm,daPRF; e entre
gues à polícia Joinvilense.
Lell!lqos para a delegaCia de
pohcIa de comarca de Join
vill> �les além de confessa
,rem à autoria do furto dos
dóis veículos, diSseram tam
bém que haviam assaltado
dois 'postos de gasolina em

Itaj�I, além de terem antes

praticado assaltos a várias
residências ,em outras cida
des, o que está sendo inves
tigado pela polícia. Em po
der dos assãltantes e ·tam
bém escondidos numa casa

no. bàirro do lririú, em Join-

ville; foram encontrados
inúmeros objetos furtados
entre os quais dois toea

fit.as, um i1mplificador, duas
caixas acusticas, dois toca- '

discos, um barbeador, dois
revolveres, grande quantida
de de jóias, roupas e outros

,obi�tos. Ainda eIl?- poder de
Helio deMello fOI encontra
do certa quantidade de ma

conha. Na noite de sábado
os dois foram autuados em

flagrante pelo escrivão Eloi
daDPco de Joinville, na pre
sença do delegada de polícia
da comarca Paulo Mendon
ça,

.

do PRF Joaquim autor
da (lrisa:o e' dos coissários
Hélcío, Décio e Espezim.

BALANÇO
Trinta e quatro pessoas

morr�ram em acidentes ue
trânsi10 ocorridos, em Join
yille no ano de 1975, de
acordo com levantamento
feito Relo Setor de Trânsito
da Delegacia de Polícia da,
Comarca.. Durante o ano

i> assado foram' registrados
1696 acidentes e além das
34 mortes� 80 pessoas saí
ram com Ierimentos graves.

• No último mês do ano o

trânsito atendeu a 119 aci

den!es com quatro vítimas
fataiS, 9 pessoas com feri
mentos graves e 15 pessoas
com ferimentos leves. Junho
foi o mês que teve maior nú
mero de acidentes de trân
sito e segundo o levanta
mento do Serviço de Trânsi-

,

to da DPco o tal foi de 141.

Chuvas'yoltam com violência no

Sul, trazendo danos e morte

Crici{.ma (Sl;lcursal) - idade, morreu vitimada por
Ainda não recuperada do uma descarga elétrica, de
forte vendaval que a atingiu f�t;)TIte a i�rej� loc� Em Cri
n\) último dia ,21, destrum-- CIUma, a agua subIU conside
do' indústrias e .causando vá- ravelmente nàS ruas da' cida
rios prejuíZos-ijO ��tpércio e de, inundando algúmas casas

outros setores, enCIUma vol- comerciais e mesmo resid�n
to� a enfrentar uma 'forte cias centrais A chuva

-

c�uva acompanhada. <le troo, .licom' anhad� de vento' ��6
voes. com novos'preJuízos,e, .,persistiu· por muito tein o

,.

morte ..
No Balne�n?', PraIa "Mesmo assim, fQi intens� �

do Rincão" murucIplQ de suficiente para causar vários
lçara'ARo,Sul dO,Es�ado, El�i danos. 'Pera cl}rto (leríodo
CrescenclO da Sil'la, de mela das chuvas e ·rapida munda- ,

\
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ção das ruas, tudo indica
que o sistema 'de escoamen
to da cidade ainda deixa
muito a desejar. .

OUTRAS MORTES
Na localiclade de' Linha

Batista} em Criciúma, o jo
vem Gilson de Oliveira com
17 anos de idade, pe�eceu
afogado num pequeno lago,
onde banhava-se. acompa
nhado por alguns amigos na
tarde de domingo.

"

Na última �exta-feira, foi
.

enc0I!trado por, populares,
tambem na localidade de Li
nha Batista; o corpo de ho
m em aparentando aproxi
madamente 40 anos de ida
de, que n[o pôde ser identi
fica�o, ,sendo sepultado co
mo mdlgente no dia seguin
te. Pelo alto estado de de
composição, presumem as

autoridades que já encontra
'la-se sem vida há mais de 5
'dias. Não foi encontrado ne

�um ferimento no corpo, e
.

nao se revelou a causa-mor-
+"

..

.1S

Indústria de Plásticos S.A·.

ADMITE EM BIGUAÇU

.. AJUDANTE DE PROGRAMAÇÃO
. AJUDANTE DE ARTE

.. .

.

,.

_EXIGE:
CIENTrFICO COI\JIPLETO .

OFEREC�: '

'I

Salários compensadores ao nível das melhores Indústrias do Ramo.
Otimo ambiente de Trabalho. :'.

, E�celente oportunidade de progresso profissional.
Os interessados deverão comparecer ao Escritório Central à Rodovia

. SR-l01 Km �95 - Biguaçu, em horáriQ comercial, d'irigind�-se ao Setor
�e Pessoal. Melhores i"rlformações pelos telefones 43-158 - 43-159 -

43-160 - 43-161.

Beto Fuscéio atropela
e mata grafóloga

·na estrada ,�e Cacupé
O jogador Beta Fuscão (Rigoberto Cos-.

ta), do' Grêmio Portoalegrense, quando,
trafegava na rodovia SC-401, em Cacupé,
ao volante de seu Chevette, placas �-
2499 (Porto Alegre), atropelou a grafôlo
ga- Maria Conceição Cigueira Matos (41
anos), que teve morte instantânea, O aci

.dente ocorreu às 19h5Om de domingo.
O . atleta encontra-se em Florianópolis

de férias e visitando sua noiva que reside
nesta capital, devendo retomar hoje a Por

to Alegre, onde se apresentará ao seu clu
be. Tendo passado o dia na praia de Ca

nasvieiras, regressava ao centro da cidade,
'quando de repente a viagem foi interrom
pida,

"

com' o violento choque contra o .

corpo da vítima. Maria'Conceição (casada,
residente em Saco Grande), teve morte
instantânea. O carro de Beta Fuscão (25
anos, solteiro, que .reside na rua José

Alencar, 171, apartamento 205, em Porto
Alegre), ficou com a dianteira bastante
avariada. A vítima completaria 41 anos de

idade no próximo dia oito, quinta-feira.
ACIDENTES DE SÁBADO
Além do atropelamento ocorrido em

Cacupé, a Delegacia de Segurança Pessoal

registrou mais três acidentes no sábado -

um abalroamento e dois atropelamentos -

um dos quais ocorrido na BR-101, em

Barreiros, quando' a menor Roseane de
Souza (6 anos), teve morte instantânea ao

ser 'atropelada pelo Chevette, placas AA-

2240. O veículo tinha ao volante o pro- De outra parte; uma colisão foi regís-
prietário Fúlvio Adülce Fernandes da Sil- trada ontem, por volta das '14 horas na

va (residente na rua Santo Amaro 433 esquina da .rua Francisco Tolenti�(' com a

no Estreito). O' acidente ocorr�u' n� ,Cri�tóvà:o Nunes' Pires, à acidente ocorreu

BR-101, próximo à sede do 10. Batalhlfo'·, quando a rnotó " Yamaha AA-597; pro
da Polícia Militar, em Barreiros, às

'

priedade de El�o Ferreira dos Santos, pilo-
18h3Pm de sábado. Ro�eane (6 anos, na- .tada por Florisvaldo Francisco Freibeger
tural de São José, filha de Antõnio José e (21 anos, solteiro; residente na rua Almí-

Maria de Lourdes de Souza), residia com rante Lamego, 136, apartamento. 603,
os' pais, na Vila Espírito Santo, em Barrei- Edifício -Camarus), colidiu com o Volks

A�-6992. O veíeulo tinha ao voÍante seu

proprietário Antônio Bueno (Q2 anos, ca

sado, natural do Paraná, morador da resi

dência' de número 50 da rua Clemente

Rovere). A moto procedia do continente
com destino ao centro da cidacle, e teve a

viagem interrompida, quando o' VoIks,
que trafegflva na rua Cristóvão Nunes Pi

tes, invadiu a preferencial. Além do motô

queira, saiu ferido, o caroneiro Jose1ino

Capistrano Fi1h9,,{��,,?!!es):, Q1Je, como o

primeiro" sofrel:l fedinentos';&êvés e foi me
'dicado no'Hospital-de Caridade.

ESTADO DE SANTA CAtARINA
SECRETARIA DOS TRANSPORTES E OBRAS
DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM

AVISO
O GRUPO 'EXECUTIVO, DE LICITAÇÕES (GEL), DO DEPARTAMENTO DE

ESTRADAS DE RODAGEM DE SANTA CATARINA, por seu 'Presidente, leva ao

conhecimento dos interessados, que se acha aberta a TOM�DA DE PREÇOS -

EDITAL No. 54/75, pata a execução dcs obras de calçámento a p�ralelepípedos de

basalto na Rodovia SC-283 trecho Ohapecó- São Cariris, subtrecho Chapecó-Peni.
tenciária Agrícola, numa ex�nsão aproximada de 4.200 metros, com prazo de

entrega das propostas até as 10:GO (dez) horas do dia 30 de jélleiro de 1976, no

Prot�colo Geral do DERISC, Ediffcio das Diretorias, em Florian6polis. .

Outrossim, comunica, que cópias do referido Edital e maiores esclarecimentos
serb obtidos junto ao .referido GRUPO.

GEL, em FI�rianópolis, 30 de dezembro de 1975

Engo. Civil O.snyBerretta
P,residente

,Engo. Civil Sérgio R. Beims

Diretor de Construção ,

ros.

ABALROAMENTO
O motorista.Reginaldo Man�el Nunes

(residente na estrada geral de. Saco Gran�

de), estacionou o caminhão Ford F-600,
placas AW-1606, propriedade de, Osni Ma
noel Nunes, na rua Lauro Linhares, próxi
mo ao Clube Vila Nova, na Trindade, e

saiu em busca d� combustível para o veí

culo, já que o tanque secara. Quando re

tomou, ficou sl:lrpreso ,com a pe'quena
multidão aglomerada em volta do cami
nhão. Aproximou-se mais e percebeu que

outro veículo batera' na traseira do Ford,
sem grandes. consequências. O acidente

ocorreu às 23h3Om de sábado e envolveu
.

,

o, VoIks AB-8673," pertencente a Cesar

Augusto Gaia. Resultaram feridos o moto
.

rista do automôvel, Darci Araújo Gaia (re
sidente no Hotel-Oasis, no Estreito), e sua

acompanhante Helenir da Silva Melo
. ambos medic�dos no Hospital Celso Ra-
mos e liberados em seguida,

'

ATROPELAMENTO II
O segundo atropelamento registrado t

no sábado, por volta das 10 horas, ocor-'
,

reu na rua Esteves Júnior, em fr�nte ao

prédio do INPS, quando o \leíc�lo FOFd
F-350;, das Casas da Água, atropelou a

doméstica Ângela Maria de Souza (18
anos, solteira, residente na Fazenda Santo

Antônio, em São José). Agentes da_DSP,
diligenciam para apurar a identidade do

motorista, que se evadiu sem prestar so

corro à vítima. Na tarde de ontem um

funcionário da firma comercial cóm'pare
ceu ,na delegacia, de início negando a 'par-

'

ticipação do carro, colocando em dúvida
o testemunho da vítima, porém prometen
do facilitar a investigação, até que a idén
tidade do responsável seja apurada. A víti
ma fqí socorrida por populares, sendo ini-

,

cialmente medicada no INPS e posterior--,
,mente atendida RO Hospital de Caridade,
de onde recebeu alta.
.. ACIDE:NTE DE ONTEM

-

Com a maior satisfacão e

orgulho, � 'express�mos
nesta data, pela 26a. vez

,
' ,

__'--
as palavras carinhosas de

"BOAS FESTAS", traduzindo nossos agradecimentos
à confiança depositada,' durante o Ano que fin'da, re-
tribuindo Com todo arnOí.

," '.

FELIZ ANO NOVO

.

Joinville (SUcursal) - Foi encontrado por populares na

manhã de ontem, o corpo de Walter Ricardo deWerck,
residente, na cidade de roo Grande, e que pereceu afogado
às 18 horas de domingo rio Rio do Braço, proximidade do

Restaurante Bem-Bem, na BR-101, munícípío ,de Garuva.
No domingo à tarde, dirigindo o seu éamínhão Mercedes

: Benz, acompanhado de sua esposa Neusa Maria Freitas, de

!:"',Werck, Walter seguia para São Paulo levando uma carga

I� (mercadorias em geral). Ao chegar à ponte sobre o Rio do

: Braço, Walter estacionou o caminhão para descansar e atraí
I: do pelo forte calor resolveu banhar-se nas águas daquele rio
r juntamente com sua esposa. Em dado momento Walter e

i Neusa foram surpreendidos por uma forte correnteza 'Joinvílle (Sucursal) - Dois

! d'água. Neusa conseguiu salvar-se agarrando-se num tronco perigosos marginaís mem-

, d á d d té barn Wal
bras de Uma quadrilha que

I,
.

e rvore e na an o. a e um atranco. ter, não teve a vinha praticando inúmeros
mesma sorte e ao receber a correnteza d'água foi jogado assaltos, principalmente no

contra uma pedra, morrendo afogado. litoral catarinense, foram
O seu corpo somente 'foi encontrado ontem depois de presos na noite de sábado

várias horas de buscas, pelos soldados.do Corpo de-Bombei pelo patrulheiro rodoviário
ros de Joinville. Estava há alguns metros do local onde havia federal Joaquim, quando a

I' perecido afogado. Foi removido para o necrotério do Hos- dupla se utilizava de um au
"

pital São José e ontem � tarde foi trasladado para a cidade tom6vel roubado, tentava

de Rio Grande, onde residia à rua Bento Gonçalves 4�3, e_ 'passar pelo posto da PRF,

l hoje será sepultado. Sua esposa Neusa inconsciente foi leva-
.

distrito de .Pirabeíraba, na
.

'i da no-domingo para o Hospital Bethesda de Pirabeiraba e
'BR-IOI em Joinville. Os as

saltantes são Helio de Mello
ontem foi liberada pelo Dr. Kar) Funke, .) 24 anos, foragido das polí:

I I j
, das de. Itajaí, Blumenau,

F·•r·· desi
'

d Balneãric'Cainboriú e outras
.�. I Ipll�OS .

esrstem O cidades, onde jã pratícou vã-
tI0S assaltos e Edson Morei-

sequestro e se rendem 'Ia da Silva; 25 anos,natural
"

",
de Porto 'Alegre. Os.dois na '

, .

2
última sexta-feira de madru-

, D�co�os 1 horas do sequestro de um avião comer-
. gada roúbaram em ItaJ'aí rim

Clal Jap<?nes, eom 219 pessoas a bordo, pertencente à
, automóvel Dodge Dart, pIa

Japan �u: Lmes; no aeroporto de Manila, OS dois filipinos cas lJ-7977, diógindo-se en-

,que eXIgrram transporte gratui!o para deixar seu país t- Bal á' â Ub b
,resolveram en,tregar"se às autondades. Os seqúestradores

ao, ao ne no. e atu a

resolv_eFa,m entregar,-se ao Secretário de Turismo, dás Filipi� próximo a São F:ran<?isco do

J DAS b Ch d
SuI; onde sex ta-fena por

nas, �se "
spIras, e ao u - efe e "PolIcia geneFal v.olta das 15 hor.as, furtaram,

Greg6po Flder. As duas autoridades subiram à bordo' do
avião 'DC-8 estaciona?o a 50 me1!0__S do edifício principªl

o auto,móvel Ford-Corce!l

do aeroporto e negocmram a rendIçao da dupla. . placa OK-077; de haí, Rio

Ant�s de se entregll:rem os sequestradores libertaram os
Grande do Sul e p_ertencente

Rassagerros e· em segUIda as aeromoças, trocando-os' pelo
a Erbald9� Amo:;r'í[aIllivn:" ,r:e-'

c�nsul, japonês, Ta�otsu Furut�, e pelo gerente da Japan.
sidente naquela cidade gaú

Air Lmes em Mariilha, Sakae SeiKe, segundo revelaram ,cha ,e: 4ii(;(ést_\1yã:"i�\:'��'tI�Ç!�
porta-vozes riillitares.

. . 'eni. Ubatuba,O proprietá-ri,o
., Além do' diplomáta � dp funci?nário 'da empresa aérea, deste veículo deIXOU ° (;arro

OS seguestradores mantIveram c�tIv9s. doze tripulantes d0 estacionado, em frente a sua

aparelho, todos homens.Os funclOnarlOs desmentiram ver-
residência de veraneio e:foi

'�ão divulgáda pela rádio do. governo segundo a qual os até o interior da casa. QUl!.n-
.

sequestrad?res. resolveram se entregar para a sra. lmelda do �oltou notou que O veí

Marcos, prlmeIra-dama,das Filipinas.
duo não estava mais onde
hávia deixado, comunicando
o fato ªo sargento Benvin
do, subd�legadQ de Uba-
tuba.'

,

Construção Civil
CUMPRA E VENDA DE
IMÓVEIS LOTEAMENTOS

,

não compre nem venda seu imôvel,
sem primeiro nos consultar

PAGAMOS À VISTA

Aven'ida:lvo.Silveira, 4.501 - Fones: 44-1902 - 44-0302

I,

( ,
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Essas 'coisas já acontecem em Florianópolis
Dez e meia de uma noite dessas qual

quer. Umaloura e insinuante (e Sinuosa)
moça (que prefere se manter no anoni

mato), camnhava tranquilamente pela
calçada rente às casas da tranquila Praia
do Meio, Coqueiros. Até-aí nada demais.
É. o que sempre faz já que mora-na Praia
da Saudade e tem amigos em Itaguaçu :_

e quando vai visitá-los dispensa qualquer
tipo de condução: é totalmente adepta
ao "Mexa-se", E,. afinal, da sabe que
não há problema algum pois mora n'1!IPa
cidade pacata onde nada de anormal
costuma acontecer. Ou melhor, costu

mava.

Mas eis que, já quase ao atravessar a

rua Estilac Leal, sentiu uma coisa estra
�a vinda de trãs, Assustada, se vira. E
mais assuhada ficou: era uma mão. Uma

não; dez. Deu de cara com nada meno"cinco crioulos, dois deles com camsetas
do F)gueirense, isso ela não se esquece,

_.. .

.

.

avaiana que é;-, q� imediatamente pas-
sam a atacá-la. Reação, não teve - e

.
. ,

. nem haveria de ter. A não ser convulsivo
choro que, é claro, não causou maiores

emoções aos. agressores. Foram três eter
nos minutas até chegar o herói da noite•.
Felizmente passava pelo local, niquele
exato momento, Décio Martígnagó, o já
popular diretor da Caixa Econômica Es
tadual que aos berros e em louca corri-

-

.

, da; pôs a crioulada em disparada Estilac
Leal adentro.

A moça, aos prantos, entrou no seu

carro, e nada mais nada além, pediu-pra
ficar na Saudade.

.

No que foi plenamente atendida.
...,

. Gal-Costa, na foto vestida de fada)
estará se apresentando

no Laguna Tourist no próximo
sábado, 10 de janeiro. Será,

sem dúvidas, a primeira grande
atração em Santa Catarina

neste início de ano ..

Gal é considerada, no momento,
como a ma is afinada voz

do show-biz bra�ileiro. Que
Deus a conserve.

Foto de Tereza Eugênia.

.Abrindo papo prá Cambú.

No sábado' a noite não resisti e lá fui para Camboríü
-

ver a quanto está. Sei que de dia, principalmente nos

finais de semana, acoisa é uma loucura; com excursões.

provenientes dos Iocais mais insólitos do Norte do

Paraná, Oeste de São Paulo e interior do Paraguai. Sei
. disso. E por isso, prefiro alguma das 42 praias que nos

rodeiam. Mas Florianópolis, como sempre, de noite tem
o péssimo hábito de dormir cedo. Nada nos resta a não
ser uma ou outra transação, como há anos. Aliás,
Florianópolis, em certas coisas, desenvolve-se tanto, ate
demais, para, em outras ( e Vida noturna é uma delas-e
olha que já batalhei), persistir em continuar, se não a

zero, quase. Mas fui a Cambu e, surpresa: a noite de

sábado estava, sem dúvidas, das mais movimentadas, um
excelente movimento. E o ouriço lé tem três estágios:
começa nas proximidades do Bar Stop, avenida Atlânti
ca, por volta de 9 horas da noite. Continua, pelas 11, no
Baturitê, que, apesar da ausência do Dimas, é o ponto
mais in da praia. Para acabar na boate Kizumba que.
felizmente, reabriu depois de dois anos abSolutamente
fechada por pressão da vizinhança qUe nllo conseguia
dormir embalada pelo som do rock. Ag!lra, com �
promessa dos novos proprietários de que a música tocará
bem mais baixo, tod9S temos um bom ponto para
dançar. Como nos velhos tempos.

SoItinhas

�' perdidas
o Aterro da Bafa Sul

já é área de lazer, prin
cipalmente quando
chove: tem piscinas,
lagos. .. Tem atê bos-.

'.

ques. .•'

••

Turista alemão em

passagem pela Ilha foi

pedir irÍfonnações no

Diretur e não pôde re

cebê-Ias•. Motivo: não
havia quem falasse,
naquele momento, já
do digo o alemão,
mas inglês ou francês.
''S6 hablamos o por
tunhol", foi a resposta
da biliiigue recepcio
nista.

•

•

A Diretoria de Turis
mo da Prefeitu ra de
F lorianôpo lis es tá
anunciando para o

i dia 22 de fevereiro um
Cam peonato Aberto
de Surf. Aberto por

que é para todos, é

claro, independente
de idade, procedência,

.

sexo, estado civil o,!
religião. Rico, famosa

.

fera das .ondas cario

cas, deve 1lÍ vir para
julgar (JS melhores que
recebe 1f10, como prê
mios, pranchas, reques
(e rao leques), roupas
de neopreno (aquel�

.

.

de borraiha);
Será na Joaquina se

soprar de nordeste ou
.

terral: Se não, na Praia
Mole ou na Barra da

Lagoa.

B
e
t
o

S
t
o

· .; d··.·••• -h_

.
. , .

ÁRIES - Seria de. toda conveniência tratar dos assuntos de
maior importãncía, logo às primeiras horas deste dia. Se
houver dificuldades, pode solicitar a colaboração alheia, que
será. atendido. Êxito profissional, social e boa saúde.
TOURO - Positiva influência astral sobre as viagens e para,
solicitar empréstimos bancários. Feliz, também, para tratar .

de negocias e para solucionar problemas domésticos. Toda
via, evite discutir, com quem quer que seja. Pode amar•.

•

G�MEOS -. Dia relativamente propício para tratar de
. ",0 ANT.lCR�STO - Filme italia- my Schneider, Florinda Bolkan.

assuntos de dinheiro. Não assine documentos precipitada�' no, produzido como decorrência Censura 18 anos. SÃO JOSÉ 3 -

mente e evite perigos de acidentes, relacíonados comfogo e) do sucesso -comercial lle "O - 7.,45 - 9,45 horas

I" .Exorcísta"; narra a situação dee etrícídade, Bom para o amor-e às amizades. uma.família arístoerâtíca que' .se O DESAFIO DAS ÁGUAS _

CÂNCER - Sua boa estrela continuará brilhando, hoje, se vê em dificuldades devido ao Reapresentação de .medfocre
,:�gir com prudência, táto e inteligência. Nãe seja precipita�. comportamento estranho de um aventura sobre a 2a. guerra mun

'd
.

decísõ de seus membros. Em sessão-de dial, estrelado por Richard Bur-
o, ao tornar

'

ecísões e não queira mostrar-se superior aos hipnose, :r_evela-se- que a jovem I tob. e Clint Eastwood, este 11111-
queso cercam. Feliz para o amor e negócios imobiliários. . Ipólíta está possuída'pelo demõ- mo sem Jl fama que hoje desfru-
LEÃO � Alguma coisa mudará o ritmo de seus planos 0'\1 nio, sendo um monje convocado· ta. Censura 18 anos. RITZ 5 -

. . .para destruí-lo. Acredite quem 7,45" 9,45.horasidéias, neste 'dia, Não deixe; pois poderia vir a ser prejudica- quiser; o 'dernênío transformou-
d.à em' alguma-coisa, Tenha cuidado, também, com peque- se em grande rival de Drácula'na
nos acidentes, Tudo' fiem, no campo amoroso e profissional. área das bilheterias. Pq.rtícipaIn:. AS MO,NJAS DE SANT'AR-

f'l Carla Gravina, Mel Ferrer, Ar- . CANGELO - Fanatismo relígío-\[IRGEM r: Exito em atividades comercíaís e imobiliárias. thur Kenneddy, Aluda Valli. so, inquisição, sexo, lesbianismo
Empreendimentos de grande vulto ser-lhe-lia propostos. Sua Censura 18 anos. CECOMTUR 2

.

e outros ingredientes, em filme

saúde. s�rá boa e terá, também, chances com pessoas do .: 4 - 7,45 - 9,45 horas dirigido por Paolo Dominici,
. com a participação de. Anne

-

sexo oposto. ESCALADA AO PODER _ Fil- Heywood, Luc Merenda, Ornela
DBRA -' O. dia pressagia a Libra sucesso fmanceiro, me francês de Michel Deville, Mutti. Censura 18 anos. CORAL

profissional e pessoal; alguns desentendimentos corri paren- com Jean Louis Trintignant, Roo 3 - 8.10 horas

tes e atritos com a pessoa amada.Seja otimista e-evite as

ações vis. Bom à saúde..
ESCORPIÃO - Dia completamente favorável a você. Con

seguírâ saiT-se muito bem, em tudo que se dispuser a fazer .

Propícia influência para assinar documentos, marcar data de
casamento ou noivado e para novas amizades.
SAGITÃlUO ,- Bom da para o tabalhoe as atividades

sociais, porém, um tanto ou quanto negativo para o roman

ce e a vida sentimental. Fase das mais propícias A sua

. elevação profissional, financeira e intelectual. Pode viajar.
. çAPRICORNIO _;_ Dia em que transmitirá muita confiança,
otimismo e conforto espiritual aos demais. A elevação do
estado psíquico e da inteligência .se fará sentir nesta fase e

terá rnuita paz íntima. Êxito em pesquisas e na medicina.
AQUÁRIO - O dia somente favorece os negócios com

pessoas arrugas e parentes. Não assuma, porém, compromis
sos com estranhos e sõ viaje se for extremamente necessá
rio. Cuide da saúde e de sua reputação. Ascensão psicolôgí
ca,

PEIXES. - Dia em que conseguirá realizar muitas coisas

boas, em todos os setores. Terá boas chances, de melhorar
sua situaçãofinanceira, profissional e social, A pessoa
amada muito o incentivará, contribuindo para o seu suces- .

soo

CinemaHoróscopo,
Omar Cardoso'

.DarciCosta

'SEMENTES, DE ,BRAOUIARíA � ,f'f
'..
'. . !

'" � - "'-. . .. �

.

Q pasto novo que se esparrama e forina em menos de 90 dias.
Analisadas pelo CATI - Germinação garantida. De varredura
ou ventiladas.

. COMERC.IAL AGROPECO
Rua Romualdo' Andreazzi, 485 ( defronte

à BOMCAR) -

Fone 2-4748.
CAMPINAS - SP .

AS ÁVENTURAS DE. HUCK
FINN, com .Jeff East .

D O IS VALENTES CONTRA
(

KUNG FU - CensuraTü anos _I

ROXY 2 e 8 horas
•

A ÚLTIMA �SSÃO,. de Hal
Ashby, com Jack : Nicholson.
Censurá 18 anos. .JALISCO' 8
horas---

-

Turblnho
ARN'O
Econômico
e refrescante
Escolha a velocidade do ar que
você quer para o seu ambiente:

1. conforto com total silêncio
.

i ar agradável à vontade
3. .ar em profusão.

A ÚLTIMA VIAGEM, corü. Ro
bert Stack, Dorothy Malone
AS GRÀNDES AVENTURAS
DO "CAPITÃO GRANTL COm
MàtÍriee- Chevalier. Censura 14
anos. GLORIA 8 horas

Avalanche de ofertas do Natal 75. Tintas Coralmur
com desconto de Cr$ 14,60 o galão. C�apas de oo- .

ratex, diversos tamanhos com 25% de diferença, Fer-
.

ro e aço com preços espéciais.

PHfUPPI & cu

. MEDO SOBRE A CIDADE, de
Henri Verneuil, com. Jean Paul
Belmondo, Censura 18 anos, ,

RAJÁ B horas

, .

a casa do construtor
Centro, Estreito=- Bal, Camboriú - Tubarão.
Tel. 44.1811 - 44.1790 - 44.1 080.

. ,

• 'li" i

I

Di ari emente,
às 10,00 Horcs

em "Mu'lher
é Me'lhor"

EDIFICIO DOM PEDRO I

II
EDITAL DE CONVOCAÇAO

•

Diariamente, às
16,00 horas, em

"De� Minutos com

Chico Anísio"

� Incorporadora Ancora Ltda, convoca os senhores

condôminos do Edifrcio Dom Pedro I, sito à avenida·

Atlanti�, esquina com a rua 1.500, no Balneário

Camb-ori_ú.- SC, para a Assembléia Geral Ordinária, a
ser realizada no dia 25/01176, no apartamento de-co

bertura no. "5Q1 do Edifício D. Pedro I, às 16:00

(dezesseis) horas em primeira convocação, com a.pre
sença da-maioria dos condôminos, e 1/2 (meia) hora

ap6s com qualquer número de condôminos presentes,
com a seguinte ordem do dia:

a) Eleição do Srndico e respectivo Conselho Fiscai;
b) Apresentação do relatório de despesas referen

tes a 1975, e seu respectivo rateio entre os condômi

nos;.

. c) Apresentaça'o, disGussãoe aprovação da previsão
orçamentária para o ano de 1976;

cO Outros àssuntos de interesse comum.

Balneário Camboriú, 02 de jéJ1eiro de 1976.

FIQUE NA SUA Ql
E ..

s
,Ql

,

RADIO
,

GUARUJA
1420 kHz

-

.• A emisso�a de 'Santa Catarina
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Lena Bauer

Cabral vai

veranear em

Cabeçudas
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capital catarinense onde

foram homenageados por
amigos, já regressaram ao

Rio de Janeiro Lúcia e Jo

sé Rodolpho Câmara.
-x-

O casal Carlos Adauto
Vieira em companhia de
suas filhas Jaqueline e Si

mone, .víajaram para Euro

pa devendo regressar a

Joinville onde residem, so

mente no pr6ximo mês.
-x-

Na ültima sexta-feira esti

veram jantando no Coru

jão Lagoa o Dr. Antônio
Santaela e' Sra., Dr. Cid

Silveira

de Sousa

e

'o

'Clarão
'.f

- Como foi? Como foi? '

As duas solteironas se aproximaram mais da cadei

ra, no centro da saleta e seus olhos brilharam de

apreensão e �[(cia: Sentada na cadeira, tendo ao la

do, uma trouxa de roupas, a moça baixou o rosto

timidamente, alisou o vestido modesto com as duas

mãos pequeninas e brancas, balançou a cabeça num

gesto suave e resignado; e falou:
- Foi assim: todos os dias eu ia na bica buscar

.égua; Lá no morro é. assim, a .gente não tem água em

casa e vai buscar rui bica ali perto.
- Sim, sim! - concordaram as solteironas impa

cientes. -:E daí? E daí?
',- E daí, um dia. .• ' ,_: o semblante da moça tor

nou-se subitamente gmve; por uns instantes os seus

olhos encararam as solteironas com uma sombra de

inquietude e' desconfiança; mas depois ela sacudiu a

cabeça e sorriu desajeitada. -w
" Oh! nem sei mesmo

dize rcomo a coisa começou•.. ' :

- Você o encontrou? - inquiriram, nervosas; as,

solteironas.
'

- Sim, eu encontrei.elec- respondeu a moça com

simplicidaie:
-r- Ele estava na bica?
- Ele estava ali perto, mas como se estivesse longe.
- Como é? Como é?
- Não sei explicar" Eu senti que ele me olhava, que

ele marcava os meus movimentos ó tempo todo, mas
era como se nto me visse. Senti também, naquele

, instante, que tudo devena acontecer como aconteceu

depois e que ele também sdiia disso. Foi como agora,
que ele está longe" que ele não vem mais e ainda

assim. .. ' está aqui comigo... dentro de mim .. foi
como um clarão! - disse a moça, baixando a voz.

- Ora, ora! - as solteironas fizeram um muxoxo.
- E ele? E ele?

- Ele? - perguntou a-moça, espantada; como se

nOO falassem a ela. Seus olhos vagaram pela saleta de
paredes nuas e tristes. -Na vexiaie, não presteimui
ta a�ençilo em como ele era,�o,que ele ves!!a, naquele
momento. Isso nl10 teria importância; E, não teria
importância: Eu,vi um ser, uma figura de homem, na
distância, que sem dizer uma s6 palavra me chamava

forte, como o mar chama de repente para o fundo os

barcos que ele escolhe. Ele me aceitou. '

- E você nunca mais o viu, desde entoo?
- Para que? - disse a moça.
As solteironas olhiram-se alguns instantes, emude

cidas.
- Ma�" então. .. ,� indagaram, pemlexas - Mas,

entto. " 1I0cê o viu um só dia, uma só vez?
,- Talvez eu mesma nõa quisesse vê-Io a segunda

nem a te cetra - disse a moça.
- E você... ' -r-. as solteironas mal podiam falar.' -

E você ní10 se envesgonhou do que fez?
- Ninguém pode se envergonhtr de um clarão!
- Um chrão? - as solteironas não queiam com-

preender;
A moça fixou-as com olhos profundos e firmes. As

solteironas então viram que ela parecia não ser apenas
aquela moça, como se estivesse possuidapor uma ma

nifestação demoníaca, como um rosto monstruosa
mente implacável e inquisidor. As solteironas senti
ram dentro delas, um calafno de medo imponderável.

- Um clarão? - puderam repetir, num fio de voz.

Mas a moça já abrandara de novo o olhir e alisava
uma vez mais o vestido modesto com as m7XJs peque-
'JUS e brancas.

,

-' 11 como Nossa Senhora recebendo a visita do
anjo, mas ainda nno é bem isso. Pode ser parao bem
ou para o mal, 'a gente sente a vibração como uma luz
que se acende' no interior e a gente deve seguir essa
luz;

- Oh! - exclamaram sufocadas as solteironas. -

Não fale mais!
,

- Porque nto seguir essa luz é como morrer com
vida.

- Não fale mais! Não [de mais! - gemeram as

solteironas, sem fõlego.
• A moça levantou d acadeira e apinhou a trouxa de
roupas. As- solteironas levaram-na até a porta, emper
tigadas e severas. Ailficaram momentos perdidos, si,
lenciosas, a, olhir a moça, que desaparecia além na
avenida arborizada e cheia de sol:

, I

Embaixador da Iugoslávia
no Brasil senhor Dragi Sta
menkovie, desde ontem

encontra-se em nossa cida
de em visita oficial ao Es

tado de Santa Catarina.

Depois de ser recebido pe
lo governador do Estado, o

'

diplomata visitou o presi
dente da Assembléia Legis
lativa, presidente do Tribu-

\
,

nal de Justiça e Comando
do 50. Distrito Naval.

-x-

Muito simpático foi o jan
tar sábado na residência do

Sr. e Sra. Galdino José

Lenzi, quando eram home

nageados casal Paschoal
Grieco e o advogado Mau

rício dos Reis.
�x-

, Sábado, Detinha e Fernan

do Viegas, em sua bela re

sidência receberam para
um elegante jantar um gru

po de amigos.
-x-

Quem está chegando a nos

sa cidade procedente do

Rio de Janeiro é o simpáti
co e elegante casal Aidée e

Ortís Magalhães Machado.
Depois de rever 'amigos
aqui na llha o casal Maga
lhães Machado, vai descan
sar no Itapema Plaza Ho

tel.

-x-

Ehly Arco-Verde, consa

grado conjunto que muito

animou a boate do Schoe
reton Hotel no Rio de Ja

neiro, contratado pelo La

guna Tourist Hotel, ficará
45 dias na boate da gaiola
de ouro da praia do Gi

,

-x-
Cristina Lacerda e César

Prazeres; sexta-feira às 20

horas, no Lagoa Iate Clu

be, vão receber a bênção
do casamento.

-x-
A ceia do Reveillon servida

\lOS convidados na residên
cia do casal Stavros Kot

zias, foi serviço da equipe
de Manolo's o que vem

recebendo merecidos elo

gios do mundo elegante
que lá estava reunido.

,

-x-
Em Biguaçu, a simpática
Sra. Alair Silva, inaugurou

1 nos lIltJfue-s � €IJag., ,ido"'ci ano
,

'75, sua, boutique que tem

o nome "Elegante Moda".
-x-

Chegando do Rio de Janeí

ro onde durante dois anos

fez curso de especialização
em Ortopedia e Traumato

logia, no Hospital dos Ser

vidores, o Dr. Luiz Ricar
do Rau, que vai fixar resi

dência em nossa cidade.
-x-

Depois de uma semana na

Dayse, uma moça bonita

da capital paranaense está
em nossa cidade com o

cargo de gerente da loja
"Astor Móveis e Decora

ções".

Santaela e Sra., Srta. Mi

rian Consoni, Srta. Lucia
na M. Santaela, Srta. Eloi
sa Resende Uchoa e Dr.

Eraldo Santiago. Elogia
ram 'muito o serviço de

cozinha e a típica Angelica
Anchart y su Trio de Bue
nos Aires.

-x-
O Secretário da Adminis

tração e Sra. Dr. Plínio
Bueno passaram o Reveíl
lon com um grupo de ami

gos na movimentada festa
realizada na sociedade Har
monia Lyra, em Joinville,

-x-

-x-

De, malas prontas para uma
viagem de estudos devendo

permanecer seis meses nos

Estados Unidos Lídia Ma

ria Mund, a quem deseja
mos muito sucesso.

-x-

.Noemi e Yves Gasnier, que
estão veraneando em Ca
nasvie ir as, comentavam

num grupo. de amigos, sua

"Sorriso Aberto" é o re

sultado bom do trabalho ár
duo que está sendo elabora
do por João de Aquino e

al?resen tado. 'por Milena,
baiana de Juazeiro. Com o

.novo disco, que envolve
composições desde Bororó
até Baden Powel ou Viní
cius de Moraes, passando
por Adortiran Barbosa e o'

próprio João de Aquino, é
manifesto que Milena en

controu o seu lugar ao sol,
garantindo um amplo suces

so para a sua música.

Ela, que começara na TV
Excelsior, no programa de
Hugo Santana e na época da
bossa 'nova, fez apresenta
ções por todo o Brasil e par
tiu para o México, Portugal
e Venezuela buscando a

consagração. Gravou, como
saldo dessas viagens, quatro
compactos (Jrês simples e

um duplo) que lograram boa

viagem ao Japao marcada

para 'o pr6ximo mês de
fevereiro.

-x-
No Palácio dos Despachos
o governador do Estado
Dr. Antônio Carlos Kon
der Reis, manteve contato

com a Imprensa de Santa
Catarina de outros estados
do País. Na entrevista, o

chefe do Executivo catari

nense, focalizou os princi
pais problemas e realiza

ções de seu primeiro ano

de governo.
�x-

Sandra e Marco Aurélio
Boabaid em sua residência
reuniram familiares e ami

gos para tradicional ceia da
, mais longa noite do ano.

Entre os convidados, lá es-

tava o simpático casal Dó
ris e Jorge Daux.

-x-

Em reunião no Palácio dos

Despachos, o governador
do Estado, sancionou a lei

que cria o Estatuto do Ma

gistério.
, -x-

Nossos agradecimentos à

direção da relojoaria
"Mont-Blanc" pelo sim

pático cartão que estou re

cebendo (-) A diretoria
do Clube 6 de janeiro, sex
ta-feira com noite de gala
comemora mais um aniver
sár io daquela sociedade

,

(-) Continua animando o

bar do Querência Palace

com seu violão e repertó- '

rio de músicas da Velha
Guardas que hoje ,estão na

crista da onda, o discutido
Walter Souza.

-x-

Chegando a nossa cidade

'procedente' de São Paulo
Ida Lima Aguiar. A paulis
ta depois de conhecer as

praias da Ilha, viu passar
alguns dias no movimenta

do Balneário Camboriú.

:.. ,

Brotos na praia
da famosa

lagoa dos
Esteves

SEGEL

Serviços gerais de eletricidade

Discos
'

venda: "Se é por falta de
adeus", "Dindin", "Carna
val do Meu Pensar", "No
meio da festa" e "Ela Sem
Palavras", que foi tema da
novela "Meu Rico Portu-

guês".
Lincoln, depois de se de

dicar ao estudo e a pesquisa
da música (flauta e cavaqui
nho) nestes últimos seis
anos, surge com um LP on

de os destaques são "Rainha
do Mar", "Batuqueíro",
"Cala a Boca" e "decep
ção". Além de, outras músi
cas belíssimas como "Jeito
estranho de me conquistar",
"Moldura" "Batida de Ma"
racujá", :'Janela", "Deus
nos acuda", "Perdi a fé",
"Reportagem" e "Felicida
de".

Marcando o perfeito en

trosamento do cantor com a

música popular, o novo dis
co revela o inteiro amadure
cimento de Lincoln, estrean
do uma, nova fase e proje-
,tando músicas apropriadas
para o seu canto.

x x x

Estes discos encontram
se, em Florianópolis, nas lo

jas de Bruneti Discos, rua

Tenente Silveira e rua Felipe
Schmidt.

,PONHA OMUNel
,A TRABALHAR PARA VOCÊ"

Ele é forte,rápido e o seu aluguel!hor,
é -tl'8mendamente em conta.

Ligue para a Segel sem' compromisso.

Rua Jerônimo Coelho, 359 - Con]. 22 - Fones (0482) 22-0937 e 22-4880
88.000 - Florianópolis' S,ç. ...

ti

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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ESTOQUE DE vEltULOS UiADOS
?ASSAT LS - AZUL ••.•.•.•.•.•.• �.',

" " "

••

" . 1975
PASSAT LM - BRANCO �.',','.. �

" '

.•

" "

� �
" "

: 1975
VARIANT':"BEGE '.'

"

,., .. �"', � � �:;", • �: 1975
VARIANT....; VERMELHA ••.•• ,."".". 1974
VARIANT - BRANGA ••.•.•.•.• ;.;.

" " " "

;. '. : 1972
1.500 � BRANCO ••

'•••• '. ;. � ;. ". '. , •. ' • , , , 1975
'1500 - AZUL •• , •

"

'. ;.
"

'. :. '. '. '. '. ;.
'

.• �
"

.� '. '.1974
1:500 - AMARELO ••

:
.•• ',';' ;. � � •

'

•• � '.
"

:•. 1973
1,500 - BRANCO •• ',

'

.•• ;. ;. � •

"

;. � ;. :••• �
, 1972

1.500 - AZUL .• ,
'

.•• � '. '. ;. � ', ;. •

"

'. ;. � :. ;. '1971

1KOMBI - BEGE ••

'

•• '. � � ;. ;. ;. '. ;. '. � '. ;. :.
"

'. : 1974
KOMBI - B.RANCA •• '. ;. • '. �

"

:.
'

•• , � �
'

•• " 1973
..

1.300 - VERMELHO ••••••.•.• '. '.
'

•• , • ;.
" '1975

�I
1.300 - LARA[\IJA ••• , '. '. ,

'

•••• ;. � ;. � , • ,1975
1.300 - AZU L • • :. '. '. '. � � '. '.

"

� � � :. • '. '. ;. ;. : 1973
1.300 - AZUL CLARO ••••• , •••••• , •• ' 1973 OTORRINOLARINGOLOGIACHEVETTE - AZUL •• ',••• _ ;.

" "

'. '. '.
"

'_ ;.
"

: 1976
r

. '.

Atendem diariamente. Av. Othon Gama

l'I�.D_'_E�ça_,_1_5_3_-_fo_n_e_2_2_-1_5_2_3 ���

@)
• � • '976
• '.

'

.•

' OK
:,; '. 1973

1973
1973;
1972;

, OK
19741
197Z

,

� JENOIROBA

�AUTOMÓVEIS LTOA,
CORCEL VÁRIAS CORES •• '. , ••• '. , '.
MAVERlci< VÁRIAS CORES 4 CILDS
CORCE L GT ,.',. � ', � •

'

•• � ••••• �
DODGE 1800 ••.•• '. '. '. ;.

'

.• ;. '. '. '. '. ;. '. '.
DODGE GRAN SEDAN ••••••••••••

'

••

DODGE DART CUPI: LUXO, •• :.
'

••

'

••

'

•• ;. • ,

"

, VOLKS 1300 e 1500 '

..

BRASI1.JA :.
'

" ..

'

..
' �

'

..

,. VOLKS 1500 : , .

LANCHAS FIBRA DE VIDRO VÁRIOS MODELOS

RUA: ALMIRANTE LAMEGO 170 e RUA SALDANHA!
MARINHO ESQ. JOÃO PINTO e TIRADENTES - FONES;
22..Q192 - 22-1392 e 22-2952.

BARBADA DA SEMANA
LANCHA TIPQ GAIVOTA, MOTOR LTD, T.URBINA E
CARRETA ·DE VIAGEM, ZERO MILHA ..... ;•••PREÇO
Cr$ 65.000,00

GATÃO AUTOMOVEIS
Francisco Tolerrtino, 13 -TELEFONE 22-2980

VOL.KS - 1.30e L BEGE ALABASTRO - 0:< .-:•• ;. '.": 1976
CORCEL LUXO - OK •• , •• ;. ',;';' '.

'

•• ;';';';' '. '.;' '.;'
'

•• '. '.' 1976
CHEVETTE -OK ••• :.'.;.;.;.·•• ·.'.·.'.�;.;.·.'.'.'.• '.·.·.·.'.·.'.·.1976
VOLKS 1.300 - BRANC.o LOTUS ••• :. '.

'

•.••• '. '. '.'.;'.: 1970
VO LKS 1.300 - VE RDE •••

'

•• '. ;. '. '.
'

.• :. ;. ;. '. ;. '. '.
'

••

'

.• "o ',. ;. : 1970
-_ ........ _ ... _- - .... �- - -""- -_ .. _.

REVENDEDOR

AUTORIZÃDO

POSSUIMOS TODA A LINHA VW 1975 EM EXPOSIÇÃO
..VEicULOS USADOS DE QUALQUER MARCA _

R.-GÁS'pAR OUTRA - 90 ESTREITO
.

:f!one:4�6�2.
Florianópolis,

'

,

.. -"

[[·-lB
DEPTO. DE VENDAS DE VE(CUUJS DIPRONAL

MODELO COR
.

ANO
GALAXIE LTO - VEFlMELHO ....•........ , ... 1.969
GÁLAXIE LTD-PRETÓ •...........•......... 1.1)72.
MAVERICK L.UXO - ÁMAREi..O ...• ; 1.974
MAVEfHCK LUXO - MÁRRON 1.974
MAVERICK GT - BRANCO E PRETO ..••....•.• '.1.1374,
CORCEL LUXO - VERDE •. , .•..••. , ••.••••... 1.974
CORCEL LLlXO -'BRÁNCO.,. � 1.974-
CORCEL STD - BRANCO :, ••.• ; 1.972
DODGE 1.800 - VERMELHO .....•....•..•.•.. 1.974

. BRASILlÀ - VERDE 1.974.
BRASILiA - ÓCRE MÁRAJO 1.973'

DIPRONAL, pag� melhor pelo seu·ve(culo usado.'

ONAl / Distribuidoia
rodutos Nacionais Uda.

Rua Felipe Schmi�t, 60
Fone': 22 - 3321 e 22 - 2197

[(�. lB;EJI:P{A .}�lA:R�
COMERCIAL BEIRA MAR VEICUlQS E RE.PRESENTAÇOES lTDA.

Av. Rubens de Arruda Ramos, (Beira Mar Norte), 210.

FONE - 22 - 5757
I \

.

Opala Cupê - Vermelho
Opala Cupê - Amarelo
Opala Cupê - Preto . .

Opala - Prata
I:hdge - 1800 Branco
Dodge-Dart Cupê - Amarelo c/Vinil
Galaxie - 500 - Marfim
Volkswagen - TL - Bege Àlabastro
Volkswagen - TL - Amarelo Manga
Volkswagen - 150.1) - Amarelo Cajú
VOlkswagen - 1500 :_ Verde Guarujá

.

VOlkswagen - 1300 � Vermelho
Ford Maverl�k - Branco

1974
1972
1972
1971
1974
1971
1967
1974
1972
1973
1972
1972
1974

".

�)C.RAMOSs.AIb
O mais antigo revendedor autorizado Vol kswagen de
Florianópolis, lhe dá a certeza da melhor compra e a.

tranquilidade da melhor assistência técnica.
PABX: 44.26..11 - 44.24-01 - 44.22-01 - 44.20-01

• � I I I

�I
"MANTEMOS EM ESTOQUE TODA LINHA

DE VOLKSWAGEN OK"

VEiCULOS .USADOS
TWO COR ANO

1.500 Vermelho Nobre 1975

1.500 Branco Lotus 1975
Variant Vermelha 1970
Variant Azul Diamante 1970
Brasil ia Amarelo Sáfari 1974

1.30.0 AzlJl Niágara 1973
T.L. 4 Portas Vermelho 1972
T.L. Branco Lotus

.

1970.

Dispomos de motores 1300, 1500 e 1600
, novos ou recondicionados à, base de troca

CARIONI. COM. AUTOMOVEIS �TOÁ ..
Av,. Rio Branco, 53 I

Fonés'22-1042 e/22-6591
1 VOlks 1300 L •••.•••• '. � •••

1 Volks 1300 •• '. '. '. '. '.
"

•

'

•• '. ',.;'
'

•.

1 Volks 155 •• :. ',. • ••••••••

1 Belina •.• :... • •••••••

1 Corcel Cupê •• ',S', •••••••••
1 Opala Cupê • • '. '. '. .....,. '••

I Gal!'Võ9 LTO. , ••••••••

.• • . • •• OK
'. '. � '. :. '" ._ '68
'.

'

•• '. '. '.
" '74

•

'

•• '.
'

•• '. 74
'. '. '.

" '

.• '.72
'

.... '" ',.
"

'" • :74

•..•...•• 71m,

APTO. BAIA NORTE (edf. Antares)
De frente para Bafa Norte e Praça Ce Iso Ramos, contendo

3 quartos, sala, banheiro social, cozinha, área de serviço, de
pendência de empregada, garagem e carpet:
Entrada: 118.000,00 - Sa Ido transferência de financiamento
Tratar na Rua Felipe Schmidt no. 27 - Edf. Dias Velho -

Sobreloja - salas 15/16/17 ou pelos telefones 22-3537 e I

22-6551 - REGIS IMÓVEIS - CRECI No. 58 .

CORCEL 1972
Corcel 1972, aro de magnésio. Ve ndo ou

troco por Volks 1.300. Tratar Edifício Tira
dentes - rua Nunes Machado - sala 35.·

APTO. QUARTO ;I SALA
No. Edf. Alexandra (entrega para este mês) contendo quar

to, sala, cozinha, banheiro e área de serviço. Oe esquina no

50. andar. Todo acarpetado e com azulejos decorados até o

teto.

Entrada Cr$ 45.000,00, saldo transferêricia de financiamen
to.

Tratar na RU,a Fjlipe Schmidt no. 27 - Edf. Dias yelho -

Sobreloja - Salas 1'5/16/17 ou pelos telefones 22-3537 e

22-6551 - REGJS IMÓVEIS - CRECI No. 58
.

VENDE-SE
Um V�I ks ano 1975 - 1.300-L, azul no valor de

Cr$ 27.000,00. Tratar: fone 22-5888 ou 22-3526.

,

VENDE-SE
, I

".

Vende-se uma propriedade com 533,25m2 com 12 metros

de frente para rua ÇJal. Vieira da Rosa e 15 m de frente para
rua Ga I. Nestor Passos -com duas casas. Tratar Com José Kin-
cheschi à rua Gal, Nestor Passos, 3S - Florianópolis.

,.

EXCELENT6 .RES'IDENCIA - CR$ 300.000,00

Vende-se com'140 m2, 3 .quartos, copa-cozinha, BWC, dep.
empregada, garagem. Rua Joaquim Nabuco.
Vende-se em Coqueiros - Cr$ 450..000.,0.0.
Excelente residência com 4 quartos, living, cÓa, cozinha, 2
BWC, dep, empregada, área serviço, garagem. tima localiza-
ção, TRATAR:
CONSTRUTORA E IMOBILIÁRIA BERCATON LTDA

Rua CeI. Pedro Demoro 1825
Estreito,.... Florian6polis - SC

CREA 4918 CRCI 41 - Fone 44-2966

CONSTRUTORA E IMOBILlARIA. BERCATON LTOA.
.

:

Rua Coronel Pedro Demoro 1825 - Estreito
CREA 4918 CRel 41 - Fone 44-296E!

vENI!lE-�E
.

Jardim Atlantico - casa de 'alvenaria contendo 2 quartos,
sala r.ozinha' BWC. Terreno 12x30-Cr$130.000,00.

'

, ,
-

ALUGA-SE
'

Ponte de Baixo - Residêricia alvenaria·Cr$ 1.700,00-
Bom Abrigo - Fina residência .

.

Centro - 3 casas para instalação. de escrit6rio, ou firmas co-
merciais Cr$ 7.000,00.
Estreito - sala comercial Cr$ 1.200,00

RESIDENCIA COM 4 QUARTOS-CR$ 300.000,00
\

Vendeose a rUI! Maria CJaudina, contendo'4 quartQs,2 salas, 2
BWC e demais dependências. NOVA. Sem habite-se. ENTRA-
DA Cr$ 40.000;00 e Saldo FINANCIADO.
Vende-se na Localidade de Bom Jesus - PRAIA DE CANAS-
V I.E IRAS 5 lotes a Cr$ 20.000,00 cada um.

TRATAR:

CONSTRUTORA E iMOBILIÁRIA BERCATON LTDA
Rua Cei. Pedro Demoro 1825
Estreito -'Florianópolis'- SC

CREA 491� - C RCI41 - Fone 44-2966

-

RESIDENCIA AGRONOMICA - CR$ 265.000,00

Vende-se com suite, '2 quartos, living, copa, cozinhar.BWC,
área serviço, garagem, armários embutidos, dependênCia em-

rlregada. .

ÓTIMA RESmfNCIA - Cr$ 450.,0.00,1)0. -163m2 .

Vende-se no Estreito na Rua Greg6rio Pereira contendo 4

quartos, sala, copa, cozinha, I3WC, área serviço, garagem, toda
acarpetada e com telefone. Terreno 450m2.

TRATAR:

CONTRUTÓRA E IMOBILIÁRIA BERCATON LTOA.
I Rua CeI. Pedro Demoro 1825 - Estreito

rCREA4918CRCI41- Fone 44-2966

C�ACARA
.

DE
'

PRAIA
No 'Ribeirão da Ilha com 1.485m2, sendo 33m de frente

para a praia, e 46m de fundos até a Estrada. Possui parreira de

uva, abacate, banana, laranja, diversos tipos de laranja enxer

to, goiaba, mamão, fruta de conde e uma grande amendoeiro
'com sombra.

Preço: Cr$ 85.000,00 (sendo Cr$ 50.000,00 no ato e o saldo
em 120 dias).

,

Tratar na Rua Felipe Schmidt no.27 -,'. Edf. Dias Velho

Sobreloja - salas 15/16/17 ou pelos telefones 22-3537 e

33-6551 - REGIS IMÓVEIS - CRECI No. 58

,/

LOUZADA ALUGA,

Fábrica de esquadrias de alumrnio - Box - grades
corrimão - porj:as e janelas.
- Atendemos todo o Estado
- Orçamentos sem compromisso

Rua Alfr.edo Eicke, 44 - Fones 44.0157 - 44-1837

-ITAJAI -SC

Apartamento,em. Camboriú com 3 quartos - sala - cozinha
- Dependência de empregada - Garagem e Telefone. Tratare
Rua Felipe Schmidt, 21 - Ed. Dias Velho, sala 11 - fone
22-5197 - CRECI 588.

ESQUADRIAS METÁLICAS VALDO
RODRIGUES LTOA.

TERRENO EM INGLESES

VENDO
Frente para o mar. Área de 700 m2. à esquerda do
asfalto - próximo II Afipesc. Tratar: fone 22-1908.

.

LOUZADA ALUGA

Casa em Balenário Daniela, ótima para fam(lia: rnêdla, e

toda mobiliada. Tratar Rua Felipe Schrnidt, 21 - Ed•. Dias
Velho, s/11 - fone 22-5197 - CRECI - 588 - Fpolis.

.

A'VENDEDORA
,

DE APARTAMENTOS
EM 'FLORlANOPOLIS

ORA. LEA S. DA NOVA
GINECOLOGIA E OBSTETRíCIA

DR. ANTONIO CARLOS DA NOV'A
DR, LEONARDO LOPEZ VALDIVIA.

/

Vendemos

Junto à UNIVERSIDADE - Preço e condições acessfveis -

Aptos com quartq, sala, cozinha, ár�a de serviço, WC-Banho.
Evite outras despesas.
CENTRO - E�dit. Medeiros Filho, Apto. com 3 quartos (1
suite), sala de estar e jantar, copa-cozinhil. wc social, dep. de
empregada, área de serviço, salão de festa, garagem - perto
do centro'e longe do barulho - aceitamos o seu imóvel.
CENTRO �Edif(cio Martinho Callado Jr. Apto. com 3 quar

tos (1 suite) com sacadas, WC social, �Ia de estar e jantar,
'copa-cozinha, lavabo, área de serviço, dep. de empregada' e
garagem, O melhor apto da Capital - aceitamos o seu imóvel.
ESTREIlO - Edifício l.uiz Gonzaga Valente - Rua Heitor
Blumm, aptos. com 3 quartos, sa'la, WC social. área de servi

ço, cozinha, dep, de empregada, garagem - o melhor acaba

mmto por preço acess(v el.

Temos para venda 2 apartamentos de 1 quarto; vinculados.·

Garantimos a venda imediata do seu imóvel, de preferência
Ap�os,

Entre�ue-o url.lente em nossa firma.

IMOBILIÁRIA PREDI BENS LlDA.
Av. Rio Branco, 142 - Fones 22-6099 -,?2-6756

e 22-0299 - ORECI 25. '.�

•

Para serviços de entrega de móveis (carga e

descarga). Tratar com o Sr. Salésio na Astor, él

rua Jerônimo Coelho, 18 - 10. andar, no ho

rário comercial.

PREGISA-SE
MOTORISTA AUXILIAR·

INDOSTRIA
Vende-se uma indústria em funcionamento.' Fone ,

contacto - 44-0188.

,

VEN.DE-SE
Uma loja de calçados e confecçOes na melhor área comer

ciai do Estreito. Tratar na rua Gaspar Dutra no. 9 � 10. andar
- com Dr. NBo.

. . DECLARAÇÃO .

ANTONIO ZILMAR DOS SANTOS, declara que extraviou o Certifi·
cado de Propriedade de s/verculo marca Volkswagen TL, a'no /71,
cor bege claro, chassis'BF-4875321, placas ZA-0170.

Araranguá-SC, 2/01/76

DOCUMENTOS EXTRAVIADOS
. Foram extraviados os documentos do autom6vel _Passat· ano·
1975 cor marron pleeas CH-3734, motor ·no. BR/026.751, certifi
cado' de registro 'no. 724.960, pertencente ao Sr. Nilson Olimpio
Batiston.

Chapecó, 29 de dezembro de 1975

DOC_UMENTOS PERDIDOS
Foram perdidos os seg�intes documentos pertencentes ao Sr.

Amadeu do Nascimento 'Galego: Carteira Nacional de Habilit-ação,
categoria Pr6fission�l, certificado de Propriedade do veículo marca

Chrysler, modelo Dodge lSo.Õ,.motor no. 18BI9847, placas ÁÀ-
3748.

. DECLARACÃO
·0 Sr. José Henrique Tanêredo, d�cla;a que extraviou o Certificado,

de Propriedáde de sua Kombi, ano/75, çor amarelo imperial, chassis
BH-4Õ9Õ52, motor BH-912945 ..

,
..

NovaVeneza,SC,3i/,12/75

DOCUMENTO EXTRAVIADO
,
O Sr, Lourjval Fernandes Braga declar!l que extraviou o Cer�ifica

do de Propriedade de seu Volkswagen, ano/61, cor azul, cha5sls·no,
040498, placélll TB-1554.

Tubara'o, SC, 11/12 /75

CRECI- 57

IM6VEIS PARA ALUGAR
L-34 - Casa TRINDADE c/ 3 quartos, living, lavabo, BWC

social, copa, cozinha, KITCHEN, lavanderia, dep. de empre

gada, garagem, 2 ar condicionado. Telefone. '

L-32 - Casa localizada em CACHOEIRA DO BOlVl JESUS,
contendo living, copa, 3 quartos, cozinha, banheiro, área de

serviço, garagem. Toda mobiliada, inclusive telefone.

L-31 - Dep6sito situedo à Rua Francisco Tolentino com

750,OOm2.

L-30 - ED. SOLlMAR - Sito à Av. Othon Gama D'Eça,
contendo living, suite, dois quartos, BWC, cozinha, área de

serviço, dep, de empregada, 2 sacadas, 'garagem. Todo mobi
liado.

L-28 - ED. JAIME LlNHARES - Apto. contendo uma suite,
dois quartos, sala, BWC, cozinha, dep. de' empregada, garagem
e telefone. t.

IM6VEIS À VENDA
C-lll - Casa de alvenaria situada a Rua São Jorge - Centro
- contendo hall, living, sala de jantar, 4 quart'?s, 3· banheiros
sendo 2 privativos, copa, cozinha, dep, de empregada, área de

serviço, garagem para 2 carros, telefone. Área' construída'
300m2.

Col10 - Casa de al�e�aria situada à Rua Marechal Costa e

Silva - Coqueiros - contendo hall, living, 3 quartos, sala de

jantar cozinha, 2 banheiros, sendo 1 privativo do casal, dep,
de ernpreqada, área de' serviço, garagem. Área constru (da'

165,14m2,
.

C-l09 - Casa de alvenaria situada à Rua Manoel Luiz -

COQUEIROS -; contendo hall, living, sala de jantar, 3 quar

tos, copa; cozinha, banheiro, dep. de empregada, ãrea de ser

viço, garagem. 128m2.

C-l08 - Casa de alvenaria situada à Rua Belarmino Correa,
'contendo living, sala de TV, 4 quartos, BWC, copa, cozinha,
dep, de empregada, área de serviço, despensa, garagem. Área
constru (da 250,00m2.

.

Col07 - Casa de alvenaria situada no ESTREITO - contendo
living, 3' quartos, copa-cozinha, área de serviço, dep. de em

. pregilda; garagem. Área constru (da ·114 ,00m2.

C-l06 - Casa de alvenaria situada ii Av. Rio Branco, conten
do 3 quartos,s::-.ala, copa,5'�ozinha, sala, de costura, BWC, dep.
de empregada, garagem, Área construrda' 105,OOm2. '

.

.

.

. � .

Col05 - Casa de alvenaria situada em ITAGUAÇU - conten

do living, 4.quartos, sendo um com banho privativo, BWC
'

social, copa, cozinha, sala de jantar, dep.· de e!"1pregada, área
de serviço, churrasqueira, garagem, terraço. Área construfda'

215,OOm2.

Col04 - Casa dé alve�aria uso comercial localizada a Av.
Hercnio Luz, com dois pavimentos sendo que o piso superior
é um apartamento. Área constru(da'400,OOm2.

Col03 - Casa de alvenaria situada'a Av. HercOio Luz, conten
do living, sala de jantar, copa, cozinha, dep.· de empregada,
despensa, banheiro, 2 quartos, área de serviço. 123,00m2.

C-99 - Casa de alvenaria situada na AGRONOMICA - con

tendo hall, living, sala de jantar, copa, cozinha, 2 BWC sendo

1 privativo do casal,4 quartos, área de serviço, dep. de elT,lO

pregada, ga�ge":!: Área c�,nstrufda'233-.91m2.
.

.

Co96 - Casa de alvenaria situada a Rua Monsenhor· Freder.ico
Hobold - JARDIM ITAGUAÇU - contendo 2 pavimentos:
Térreo - garagem para 2 carros, escrit6rio, aWC, dep6sito,
dep. de empregada, circulaça"o. Superior _. Hall de entrada,
lavabo, sála,de TV, sala de ja.ntar, living, suite com terraço, 2

quartos, BWC, copa, coz!nha, churrasqueira, depósito de gás,
área de serviço. Áreaconstru(da'313,69m2.

.

Co95 - Casa de alvenaria situada a Rua Cristóvão Nunes Pires
- CENTRO - contendp hall, living, sala de jantar, copa,
cozinha, BWC, despensa, 4,quartos, 2 terraços, ·dep. de em

pregada, garagem. Área constru (da' 238,08m2.
.

C-94 - Casa de alvenaria situada no ESTRE.ITO contendo

hall, living, sala de jantar, 3.quartos, copa, cozinha, BvyC,
dep. de empregada, área de serviço, garagem, churrasqueira.

C-93 - Casa de alvenaria em fase final de acabamento sita à

TranSversal da Rua AfonSo Pena - ESTREITO - contendo

'liviAg, sala de jantar, 3 quartos, BWC, copa, cozinha, dep. de
empregada, área de serviço, churrasqueira. Área constru(da'

150m2.

,

..

I
,

I

,
.

c·9i - Casa de alvenaria situada à rua Crispim
.

Mir.a, conten
do living, hall, sala de jantar, copa, cozinha, área d� serviço; 4
quartôs, BWC, dep. de empregada, garagem. Área constru (da

250m2.
'

C-91 - Casa de alvenaria situada â Rua Vereador Batista

Pereira - ESTREITO - contendo hall, living, sala de jantar, 3.
quartos, BWC social, copa, cozinha, dep. de empregada, área
de 'serviço, garagem para 3 carros, área coberta com churra�
queira. Área constru(da 230m2. '

C-89 - Casa de alvenaria situada à Rua Antenor rv1oraes-'

Bom Abrigo -, 'contendo hall, living, sala de jan-tar, 5 qua�-,
'tos, 2 BWC sendo 1 privativo do casal,cozinha, área de servi

ço, garagem. Área constru(da' 175m2.

Co88 - Casa de alvenaría situada ii Rua Fernando Caldeira de

Mello - Bom Abrigo -, contendo living, sala de jantar, 3
quartos, 2· ByvC sendo 1 privativo do casal.-sala de TV, sala de

leitura, lavabo, copa, cozinhil, área de serviço, dep. de empre
gada, churrasqueira, 3 salas; sauna, garagem. Área construfda'

240m2.
.

STATUS� Decorações

e Serviços, Ltda.

CONSTRUÇÃO CIVIL'

REFORMA'S

Rua: JerÔnimo Coelho, 343 � Fone: 22-1903

- FLORIANOPQLlS - se.
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Profissionais não

respeitam os

limites legais
Os pescadores se queixam dos barcos

profissionais, que invadem os

limites estabelecidos por
lei, de uma milha, onde apenas

Os que se dedicam à pesca
artesanal podem trabalhar

Os_pescadores artesanais, é o caso também do litoral

que utilizam equipamentos junto à barra da Lagoa da
de pesca mais simples como Conceição.
canoa ou baleeira e peque- Por outro lado, o Depar
nas redes, e, prínéipalmente tamento Estadual de Caça e

os 400 registrados que tra- Pesca não dispõe de equipa
balham na Barra da' Lagoa mentos adequados para efe
da Conceição, têm suas ati- tuar a fiscalização - lanchas
vi dades ameaçadas pelos rápidas, principalmente - o

grandes barcos de pesca pro- que facilita a impunidade
fissional.

'

para certas empresas de pes"
De acordo com depoi- ca infratoras.

mentos destes pescadores, MULTÁS SÃO,
os barcossde pesca profissio- INSIGNIFICANTES
nal não respeitam o limite As multas pará os barcos
de uma milha dos pontos surpreendidos pescando
mais avançados da costa, es-, dentro da área proibida por

,tabelecido pela Sudepe, lei são idênticas às estabele
aproximam-se dema�s,.. da, cidas para os pescadores
costa, dizimam- a fauná'tlfa-':'amádores e que manejam
rítíma e durante os arrastões tarrafa; Unha de mão ou mo

destroçam as redes armadas linete. Variam entre um dé-
, durante o dia pelos pescado- cimo e um salário mínimo,
res artesanais. ou seja, 494 cruzeiros.

LEGISLAÇÃO s
DESRESPEI'J;:ADA
A lei que' regula as ativi

dades dos pescadores profis
sionais estabelece que ape
nas será permitida a pesca
junto ao litoral além da li
nha situada a mais de urna
milha marítima de terra, ou
'seja, 1840 metros. Esta li
nha passa junto à Barra da

Lagoa num ponto onde a

profundidade é de 32 me

tros. A Norte da Ilha esta
linha .de demarcação passa
por fora da Ilha das Ara
nhas, rente à Ilha do Arvore
do e, ao Sul; por f�ra das
Ilhas das Três Irmãs.

Esta linha, traçada a par
tir do ponto mais afastado
da costa, passa em alguns
locais do litoral da Ilha a

mais de cinco quilômetros
de distância da praia. Como

Por outro lado, preocu
pados com os danos que fa
zem à fauna marítima e aos

pescadores, que têm seuslo
cais de pesca dizimados,
igual que suas redes, certos
parlamentares já começam a

discutir a atualização. do

quadro de multas para os

barcos de pesca profissional
,
que desrespeitam as leis.

Neste sentido, sabe-se de
uma proposição que preten
de elevar o teto máximo de
um salário para seis mil cru

zeiros, para o caso, da em

barcação pescar em locais
muito próximos da costa.

Santa Catarina tem 143
barcos de pesca, uma das
maiores frotas do País" e

pescou no ano passado 127
mil toneladas de peixe, sen
do 96 mil de sardinha.

, Ele está' sozinho em su I ta

'

, a u ,na busca do peixe que-o alimenta.

es·ca ar esana
São poucos' os amadores registrados

Para tirar a carteira de amador, o
Departamento de taça e Pesca não exige
muita coisa. Em dez minutos, o pescador'
tira, pagando entre 20 a 100 cruzeiros

Quase 'cinco mil pescadores amadores
catarinenses registraram-se em 75 no De

partamento de Caça e Pesca e agora estão
autorizados a pescar com caniço, puçá, tá
rrafa, linha de mão e molinete. O preço da

licença varia entre 20 e 100 cruzeiros anu
ais.

,

pescador entregue duas fotografias 3x4 e

pague o preço relativo ao tipo de pesca que
deseja praticar.

A licença de menor preço autoriza o

pescador amador a pescar com os seguintes
equipamentos: caniço, linha de mão e puçá.
Esta licença diz respeito apenas à pesca de
sembarcada, que pode abranger também a

'

pesca com tarrafa, 'molinete, e carretilha.
Com o acréscimo destes três equipamentos
o preço da licença sobe pára' 50 cruzeiros. •

Já o preço da licença para pesca embar

cada=- que é o maior - é de 100 cruzeiros
anuais.

No primeiro semestre de 75 o Depar
tamento de 'Caça e Pesca registrou, somente
em Fiçrianópolis, 955 pescadores; que pa
garam 42 mil cruzeiros.

, A segunda cidade em número de lícen- ,

ças expedidas foi Laguna, com 903 cartei
rinhas e 45 ITÚI cruzeiros arrecadados.

Aos pescadores amadores não é permiti
da a pesca com espinhéis. Já o número de

pescadores profissionais, que' são aqueles
que fazem da pesca "sua pro fissão ou meio

principal de Vida", subiu até a metade deste
ano a 17 mil inscriçõ es. As regiões que con

tam com mais pescadores são Florianópo
lis, Laguna e Blumenau.

LICENÇA EM
lO MINUTOS
A earteirinha de pescador é confecciona

da pelo Departamento de Caça e Pesca em
,

,

menos de 10 minutos. Basta apenas que o .

o Detran de,ixa dirigir sem camisa?
Deixa. O Código Nacional de Trânsito
não prevê nada quanto a isso. Por isso,

se você quer ir pescar, ou à praia,
pode sair tranquilo, de calção e sandália

Nã9 é proibido pelo Código de Trânsito
ao motorista de veículo particular dirigir
sem camisa ou vestindo apenas calção. A
informação foi prestada pelo diretor do

Detran, coronel Alinor Ruthes acrescentan
dó que o policiamento preventivo busca

apenas advertir aos motoristas que estejam

cal5�ndo chinelos ou sandálias rem tiras.

que exige que o motorista esteja "conve
nientemente trajado". Com' relação ao mo

torista particular que vai ou volta da praia,
não há nada. Como disse o diretor do

Detran, há coisas mais importantes, para o

departamento agora se preocupar com estes

detalhes. E depois, o fato não está previsto
em lei,

Por outro lado, o calçado legal para o

motorista é aquele que não desliza no pé.
Por isso, sandália de dedo ou chinelos sem

as tiras de fixação não são permitidos e seu

uso infringe a lei.

Com referência a roupa do motorista, o
regulamento do trânsito toma conhecimen
to apenas quando o condutor de um 'veícu
lo dirige táxi ou ônibus. Aí, há um artigo

Antes de mais nada, nníto dinheiro.
Um caniço com carretilha elétrica custa

até Cr$ 1.500,00. Um caniço de nylon,
,

simples, é comprado por até Cr$ 650,00

Um equipamento completo para pesca
- caniço de nylon e carretilha, mais iscas
artificiais - está custando em Florianó

polis de 250 cruzeiros, o mais simples, a

1.500 cruzeiros, quando o caniço, for

equipado com uma carretilha elétrica, que
enrola a linha automaticamente.

Já os artigos para a pesca submarina,
que está reunindo cada vez maior número -,

de adeptos na cidade, é mais caro e pode
.custar até quatro mil cruzeiros. Este equi
pamento inclui roupa de borracha, más

cara, arpão, espingarda e pé, de pato de

borracha, que pode ser encontrado com

marcas italiana, norte americana ou paulis-
.

ta.

, nha lançada ao mar, automaticamente. O

.artígo custa 1.200 cruzeiros.
,

Os outros acessórios para a pesca com

caniço são as iscas artificiais,' que são ven

didas por preços que variam entre 12 e 35
cruzeiros e que pouca gente "põe fé".
Pelo menos é esta a opinião de um vende

.dor, que explicou, que "o peixe gosta
mesmo é de sentir cheiro de carne ou

camarão". Estas iscas destinam-se à pesca
de robalo, da garoupa-e anchova.

PESCA SUBMARINA:'
EQUIPAMENTOS CAROS
O principal instrumento para a pesca,

submarina é a espingarda de ar compri
mído armada com um arpão de ferro ou

aço. As lojas da cidade vendem este artigo
por um preço que varia em torno de
1.000 cruzeiros.

Em seguida vem o pé de pato - 200
cruzeiros o par -, e a máscara que pode
custar entre 150 e 360 cruzeiros cada.

Já o' equipamento' mais caro para a

pesca submarina é mesmo a roupa da bor

racha, que protege o pescador do frio,
enquanto ele permanecer dentro d'água.
Com variedades masculina e femiruna, as

jaquetas são encontradas ao preço de
1.600 cruzeiros e.a calça, por 1.100 cru

ros.
.

Das mesma forma como foi observado
no verão passado, as lojas de artigos es

portivos estão registrando um número ca

da vez maior de adeptos da pesca subma-
'

rina.
A licença para a prática desta moda

lidade de pesca esportiva é tirada no De

partamento de Caça e Pesca e custa 85
cruzeiros. ,.

CANIÇO E
CARRETILHA
Indispensável para lançar o anzol a �té

'Cem metros de distância, quando se trata

de um pescador experimentado, o caniço
de nylon com carretilha ou molinete evita

que as mãos do pescador sejam cortadas

pelo atrito da linha na pele, como sempre
acontece quando o pescador lança o no
ao mar, simplesmente "baleando a chum
bada com os anzóis sobre a cabeça".

Na loja a Esportiva, na Tenente Silvei

ra, um caniço de nylon custa de 97 a 650
cruzeiros. Este último preço refere-se ao

caniço telescópico, que tem as partes em

butidas, como uma antena de automóvel e
que pode ser reduzido a menos de 40

centímetros de comprimento.
A principal novidade para a pesca com

caniços é uma carretilha importada que
funciona com um sistema de pilhas. Este
equipamento, quando ligado, recolhe a li-

Reportagem de Raill'",.ndo Caruso

.......e:! I
o duro trabalho exercido pelo pescador artesanal, das colônias pesqueiras, está no fim, "

.
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O Secretário da Arrecadação e Fiscalização do Instituto
Nacional de Previdência Social anunciou ontem que ao
longo deste ano "será dada'ênfase ao sistema de fiscalização
como mecanismo de assessoramento saneador e preventivo,
e não como ação meramente punitiva".

Informou que destacam-se como medidas primordiais,
entre outras, a implantação do cadastramento de empresas,
unificando com o CGC -os dados sócio-previdenciários
levantados em 1975, o que permitirá a complementação
simultânea de fiscalização do FGTS e das contribuições
previdenciárias, além de permitir uma ação conjunta com o

Imposto de Renda na fonte sobre salários.

Nâo podem pedir gorgeta nem lavar os automóveis

Estacionamento
do aterro foi

aprovado: ontem
estava cheio

A lista tríplice elaborada em recente Assembléia Geral

para escolha do novo.diretor da Faculdade de Educação,
estabelecimento de ensino superior em Florianópolis
vinculado a tIDESC, está sendo contestada pelo profes
sor Heitor Bardemaker'Alves. O referido professor é
titular da cadeira de Psicologia na Faculdade de Educa

ção e, baseia-se em que durante a Assembléia Geral
foram alteradas as normas regulamentares da.escolha dos
candidatos.

LISTA ALTERADA
A lista tríplice elaborada na reumao do dia 15 de

dezembro de 1975 elegeu os seguintes professores para
sua composição:' professor Anibal Nunes Pires, Antenor
Naspolini e Teresinha Muniz.

'

A 18 de dezembro; o professor Heitor Barderriaker

Alves, encaminhou ao diretor 'da Faculdade de Educa-'
ção, professor Aníbal NunesPires o seguinte ofício:

"Heitor Bardemaker Alves, abaixo assinado, conside
rando-se prejudicado na eleição da Assembléia Geral

realizada em 15/12/75 para a elaboração da lista tríplice
que .elegeria o novo Diretor da Faculdade de Educação
para o período 75/78, requer com o presente recurso a

anulação da citada Assembléia, tendo em vist� a altera

ção das normas regulamentares procedidas durante a

reunião, considerando que a relação dos professores
titulares que, poderiam concorrer à lista tríplice foi

alterada e, em consequência foi eleito um colega, por
tod os os títulos digno, mas que não sendo elegível não
figurou na relação previamente distribuída e, que,

consequentemente relacionava os elementos registrados
para a eleição. Esta solicitação tem em VIsta, não o fato
de que o requerente, por. questão de vaidade pessoal
deseja s�r Diretor, cargo que muito o honraria, mas pelo
de ter sido' convidado, às vésperas da eleição, para
concorrer a uma lista tríplice, na escolha da: qual por

,

razões já especificadas ter sido preterido por um colega-a
quem muito admira, mas que não tem regimentalme-nte
o direito de eleição".

O acadêmico Jorge M. Góis, em carta enviada a este

jornal, esclarece mais as razões do professor Heitor
Alves, asseverando que a Assembléia Geral foi fraudulen
ta porque não se obecedeu na elaboração da lista

tríplice, a determinação constante' no Regimento da
Faculdade de Educação, da UDESC, página 21', art. 32
que diz: "O Diretor será indicado ao Reitor da UDESC

pela Assembléia Geral, na forma do art. 41 deste,
Regimento, dentre os professores titulares em exercíc io,
para mandato de dóis anos, ,podendo ser reconduzido

apenasuma vez".
A exigência da condição de professor titular, segundo

o acadêmico, não foi obedecida porque "através' de

jogada do sr. Reitor da UDESC".•. "mandou colocar na
lista tríplice, o Sr. Antenor Naspolini, .que não é

professor titular, e sim assistente". O acadêmico cita
ainda que, "inclusive há parecer do Conselho Estadual de

Educação contrário a estes casos" e que "errada é a

'política do Reitor" porque é "preciso disciplinar o

período de escolha do Reitor".

Assinalou também a implementação do regime de
cobrança administrativa; através de conta corrente; a análise
crítica do contribuinte individual com base no cadastramen
to eletrônico, examinando-se a situação dos recadastrados; a
melhoria nó acompanhamento do fluxo financeiro da
receita de contribuição arrecadada, através da rede bancária
de'modo a manter a líquidez no pagamento das obrigações
de benefícíos e contas médicas.
li ainda, a produção de manuais de orientação intensa

aos segurados e-ao empresariado, com o objetivo de facilitar
o acesso às informações sobre as obrigações previdenciárias
e aos respectivos mecanismos operacionais.

Onde não houver quartel da
PoliciaMilitar, a delegacia
será a responsável pela

segurança dos pacotes. O
resultado dos exames será

dado dia 17, sábado, garante' o
secretário Marcilio Santos

Polícia.guarda provas
do vestibu,lar da'Acale

As provas do Vestibular
Estadual Unificado da
ACAFE para 'Os estabeleci
mentos -da Faculdade de
Educação, da Escola Supe
rior de Educação Física e

da Escola Superior de
Administração ,e . Gerência
de Florianópolis passam ho
je 'a ser guardadas no quar
tel da Polícia Militar para
somente serem retiradas
meia hora antes da realiza
ção de cada etapa do Vesti
bular.

O secretário geral da
ACAFE, Marcrlío Dias dos
Santos, diz que o mesmo

'processo será seguido nos
14 outros locais de realiza
ção do Vestibular no Esta
do para onde o carro forte
da Secretaria dá Educaçã
leva hoje todo o .materíal

,

necessário. Somente onde
não houver quartéis, as pro
vas serão guardadas nas de
legacias de polícia.

beram os cadastros dos ins
critos por Fundação Educa
cional; as listas de presença
por sala ou por etapa e fo
ram dadas instruções sobre
remessa e devolução do ma

terial em geral e provas e,
sobre procedimentos quan
do da perfuração dos car

tões dos alunos.
Quanto à remessa' e de

volução do material, foi
avisado' que um coordena
dor local deverá retirar as

provas do dia meia hora an

tes do início de cada etapa,
da delegacia de polícia ou

do quartel em que estive
rem guardadas. Será o fiscal
que receberá o material na
sala, de coordenação, deven
do conferi-lo adequadamen-
te. O material consta do se

'guinte: cartões respostas,
lista de presença, ata do fls-
cal, aparelho de perfuração
com estilete, caixa lacrada

, com as provas e uma cane
- ta vermelha.

RESl;JLTAD,O DIA' 17 A cada final de estapa,
No dia de ontem, na se- as provas serão levadas a

de da ACAFE, houve reu- outra cidade sede de provas
nião das Comissões locais do Vestibular e sempre
de. 'supervisão dos Exames mais, próxima' da Capital,
com a Comissão Central le onde serão recolhidas
quando deu-se a distribui- em sequência até chegarem
ção de material e explica- a Florianópolis onde serão
ção de procedimentos. Os computadas pela fuma Pro-
coordenadores locais rece- dasc.

'

Eles vão atuar em Cristalina, município goiano

Começou mais uma Opera
ção Projeto Rondon: Operação
Nacional XVI. Na despedida dos '

participantes, muitos beijos,
abraços, acenos de mão, mani
festações de entusiasmo, até lá
grimas da namorada que ficou.
A reação diante da primeira
viagem aérea, todos trajando a

camisa branca com o logotipo
do Projeto Rondon, Muita baga·
.gem, aproximadamente 700 qui
los, as últimas instruções do
coordenador estadual e nos ron·

donistas a expectativa de encon

trar uma comunidade receptiva,
no Estado de Goiás. Estas atitu
des modificaram um pouco a

rotina do Aeroporto Hercílio
Luz na manhã de ontem, quan
do 37 universitários, vindos de
Criciúma, Blumenau, Joinville e

Florianópolis, de Um total de 96
estudan tes, ernbarcaramcom
destino ao município de Cristali
na no Estado de Goiás, para,
durante um período de 35 dias
desenvolver trabalhos práticos
de suas especialidades.

Hoje, às 12h40m embarca a

segunda equipe, com mais 30
universitários, com destino ao

município de Luziânia e amanhã
segue a última equipe de catari
nenses para o município de For
mosa, também no Estado de
Goiás, totalizando 96 estudantes
e um, técnico da coordenação
estadual que acompanhará

-

as

equipes durante o decorrer da
'Operação Nacional. ,

O Projeto Rondon fez algu
mas inovações no seu programa
de Operação Nacional, e segundo
afirmou o coordenador estadual,
p rofessor Cláudio Alexandre
Füllgraf, "esperamos pleno êxi
to com a nova sistemática adota
da. Introduzimos, à nível nacio·
nal, algumas modificações que
serão testadas no decorrer da
Operação Nacional XVI ora ini
ciada em todo o País. Espera
mos ainda que os universitários
alcancem o ideal de aprimora-

mento pessoal e profissional que,
desejam atuando pelo Projeto
Rondou".
UNIVERSITÁRIOS FALAM

Andando de um lado para o

outro no saguão do Aeroporto
, Hercílio Luz, enquanto aguarda
va o momento de embarque, o
universitário Rafael José Coe
lho, 7a. fase de Odontologia,
tentava esconder o medo das
alturas, de voar: "É. Vamos ver

se a gente chega lá! É a primeira
vez que participo do Ro ndon e a

primeira que embarco num

.avião", Sobre a sua atuação na

cidade de Cristalina disse que
pretende "adquirir prática no

ramo da Odonto e inais conheci
mentos gerais. Quero também '

auxiliar aos menos favorecidos
de Cristalina. Tenho a certeza
que vou lá pra ensinar o pessoal
e �o�, isso sairei aprendendo
muito "

Os estudantes IIson Frigo e

Galdino Gava, amb os da Sa.fase
de Engenharia Civil também
querem conhecer mais o' Brasil,
adquirir experiência e passear
um pouco: "Vou completar
meus estudos, conhecer a capital
federal, sentir a vida' daquela
região do país, os costumes, o

tipo de gen te", justifica Ilson,
enquanto que Galdino Gava diz
que "o nosso projeto prevê a

construção de uma quadra de
esportes e só sairei de lá satisfei
to com a quadra em funciona
mento. Por isso e�ero o apoio
do pessoal de lá. E uma experi
ência muito importante na vida
da gente". Ambos são de opi
nião que a participação no Pro
jeto Rondon deveria contar com
estágio profissional e nos relató
rios finais pretendem sugerir à
coordenação um estudo nesse

sentido: "Se wn trabalho desses
contasse como estágio seria o

ideal. A gente aproveitaria ainda
melhor as férias, fazendo um

estágío, que valeria para a Uni
versidade e para o nosso' futu-

o secretário geral da vas por' questao , que passa.
ACAFE prometeu o resul- rá de 5 para somente 4
tado do Concurso Vestibu- considerando-se que em ge:
lar no dia 17, sábado, às 8 ral em 5, uma foge compls,
horas, e a serem proferidos tamente a uma relação Com
na sede de cada Fundação. a pergunta. Os cartões res,

Segundo convênio fírrnado posta após serem devolvi.
com a Secretaria da Educa- dos pelos alunos serão ims,
ção, o resultado .deste Ves� diatamente perfurados pe.
tibular será urna análise téc- [os fiscais utilizando o mé
nica que visa conhecer atra- todo de perfuração da lote
vés dele o desempenho do ria esportiva.
20. grau no Estado, consi-
derando cada escola, curso

O
-

Vestibular da Acafe
e região, A análise deverá reunirá em todo o Estado
estar pronta em fevereiro. 7.102 candidatos - 1,4

candidatos por vaga-em mé.
ALTERNATIVAS RE-' dia - sendo 417 em Floria-

DUZIDAS nôpolis que farão todos
Car ac ter izando-se ,por provas no Instituto Esta·,

uma quase que total identi- dual de Educação. Para to
dade com o concurso vesti- do o Estado estão destaca,
bular realizado em 1975, o

'

dos 606 fiscais, mais 48 co

de 76 traz como principal .ordenadores locais e 5 co

novidade somente 'a diversi- ordenadores gerais .

ficação de provas por .díscí- Para os candidatos às
plina, Assim, a cada disci- três mil vagas 'em todo o

plina examinada, os alunos Estado avisa-se ainda que'
entre si receberão provas de não deverá Ser esquecido o

cores diferentes que corres- documento de identidade e

penderão a uma ordenação O cartão de identificação
diferente das alternativas para realizar a prova. Não
para resposta de cada ques- será dada chance aos atrasa
tão. As cores para os candi- dos, porém, quem deixar
datas ficam estabelecidas' de comparecer a uma etapa
segundo a' colocação de poderá realizar as demais,
suas cadeiras. somente tendo chances de

:A outra novidade refere- se classificar se não tirar
se ao número de alternati- 'nota zero.

o medo de alguns deles: nunca viajaram de avião.

Rondonistas já
, começaram,

•

sua viagem I'

Eles ganham Cr$ 247.00 para cuidar dos veículos

Ontem à tarde as 160 vagas do estacionamento do LAVADOR COMUM
aterro, construído por meio ,do convênio entre a Prefeitura ESTÃ DESCONFIADO
e a Fundação Catarinense do Menor, funcionou bem: os Encostado na parte de trás de um Corcel bran co e com o
me ninos uniformizados com uma camiseta cor de abóbo ra olhar atento no tráfego da rua Francisco Tolentino, que
atenderam cordialmente a todos os motoristas e todos os passa entre as duas partes do Mercado, Osmar Conceição
lugares esti�eram ocupados à maior parte do tempo. explica porque está desconfiado com o programa da

.M�s a cinquenta metros dali, um grupo de seis rapazes, a Prefeitura e Funabem que começou sábado, a cobrar pelo'
maiona deles' casada e 'com filhos olhava frequentemente o estacionamento na área do aterro. Primeiro, disse ele, nós
��rreno ce!c�d? da Prefeitura com desconfi3.!lça. E que eles ficamos. proibidos de lavar carros nessa área que está sob 'Os
ja foram �e�dos de lavar carros naquela area, e temem cuidados dos menores da Funabem. Se gundo, se a Prefeitu
que nas, proxunas semanas eles não tenham mais espaço ra construir novos estacionamentos deste tipo, nós perdere-
para trabalhar.

'

mos o único trabalho que temos. •

,

AÇQRA, LIMPAM Para Osmar, 28 anos, e pai de quatro filhos - o último
SO O PARA-BRISA nasceu na noite do dia 31 com 1.800 gramas - "o trabalho
Os dez rapazes menores que trabalham no novo estacio- como lavador d e carros tem dias bons e dias ruins, mas no

namento, localizado ao lado do Mercado Municipal, ganham final do mês sempre se ganhou uns 900 cruzeiros".
exatamente 247 cruzeiros mensais. Porém o trabalho deles Por isso, depois de participar de uma reunião com

agora é pre-determinado: não podem lavar nenhum veículo assistentes' sociais da Prefeitura, ele 'não compareceu mais às
e receber, ou pedir gorjeta. Apenas, a título de cortezia, seguintes. É que os assistentes estavam planejando um

passam um pano molhado no para-brisa dos automóveis. treinamento profissional para os lavadores adultos a fun de
.

Por seu lado, o motorista deve, estar munido de uma que eles pudessem trabalhar em outro setor, que não a

tarjeta onde os menores marcam o numero de, vezes em que' lavação de automóveis.
'

ele usou o estacionamento. Estas tarjetas, a partir de "Se eu aceitasse o que eles queriam me oferecer - vocês
quarta-feira, poderão ser compradas nas farmácias, livrarias vão deixar este trabalho para os menores e aprender outra'
e bancas de revista. O preço de cada "estacionada" é de dois coisa - eu teria que me sujeitar ao salário mínimo que é
cruzeiros.. somente a metade do que ganho aqui lavando e cuidando

O dinheiro arrecadado com a venda das fichas para o dos carros.
estacionamento é encaminhado para o, Programa Municipal Por isso Osmar recusou as outras reuniões propostas
de Bem Estar do Menor e será utilizado para satisfazer as pelos assistentes sociais.
próprias necessidades do projeto. Assim, já prevendo que os Já o secretário de Educação, Saúde e Assistência Social,
rapazes deverão também trabalhar nos dias d e chuva, se Aderson Flores, ve a situação de maneira, diferente. Ele
deverá comprar com este dinheiro capas de chuva e calçados acredita que é necessário facilitar a aprendizagem de outras
adequados para os rapazes da FUNABEM. 'profissões aos lavadores de carros adultos. Porém, como

Dentro de uma semana, a prefeitura inaugurará mais informou, mesmo promoven do-se a criação dos novos

dois estacionamentos pagos, que serão também administra- estacionamentos pagos, é possível ainda aceitar a atual
dos pelos menores. O prirneiro deles, situado ao lado ela profissão dos lavadores, desde que eles naturalmente sejam
Capitania dos Portos, terá capacidade para 300 automóveis. encaminhados para outros estacionamentos públicos.

Professor contesta pleito
na Educação da Udesc

A eleição para a direção da Faculdade
de Educação da Udesc está sendo
co.ntestada pelo professorHeitor

Bardemaker Alves. Este diz que não

foi obedecido o estabelecido na

lista triplice previamente conhecida

INPS vai fiscalizar
saneando e prevenindo e não

somente punindo

ro", afirmou IIson Frigo. em equipes de até 32 elementos,
A acadêmica Iliane Kohler, incluindo um monitor e supervi-

da 7a. fase de Serviço Social, sor, concentrando esforços que
repetia a todos que "loteria es- possibilitem desenvolver três
portiva e avião só caem para os níveis distintos, mas integrados,
outros". Ela também participa de trabalho: assistencial, forma'
pela primeira vez do Projeto' ção e/ou capacitação de recursos

Rondon e diz o que 'pensa en· humanos e trabalhos setoriais".
contrar: "O pessoal lá já deve Com esta nova orientação, os
estar nos esperando, pois houve universitários catarinenses de'
wna grande preparação anterior, senvolverão durante o período
diferente dos outros anos. Que- de 35 dias, inúmeros projetos
ro trabalhar muito n a minha previamente elaborados em con
área, divertir o pessoal, dar cur- junto com órgãos federais e esta·
sos, sei lá. Deve ser uma experi- duais daquela região, dentre
ência fabulosa, pois a gente vai eles: cursos para professores da
praticar aquilo que suou durante Zona Rural, fundação de asso-.

anos na sala de aula." ciações de pais e professores,
Tendo participado de duas perfil monográfico. colônias de

Operações em anos anteriores, férias para estudantes de' nível
José Guayanaz de Lima, bacha- secundário, campanhas de saúde

.

rei ein Direito e delegado de pública junto aos estabelecimen-
polícia em Tubarão, voltou a tos comerciais, campanhas de
tomar parte do Projeto Rondon documentação civil, exames bío-
e explica as razões: "Gosto de métricos para escolares; pesquí-
trabalhar, conhecer, prestar ser- sas 'de natureza sôcío-econômí-
viços, viajar. Agora está mais ca, atendimentos médico e

fácil. Houve uma melhoria nas odontológico, exames laborato-
atuações do Projeto· Rondon. riais, levantamentos de tubercu-
Até bem pouco tempo era tudo lose e outras atividades parale-
na base da improvisação. Oestu- Ias.
dante só ficava sabendo o que ia O importante nessa reestru·
fazer quando chegava na área de turação, segundo o coordenador
atuação. Agora não. A gente sai Cláudio Fülgraff, "é a continui-
daqui com um projeto previa- dade que' pretendemos dar aos
mente elaborado para colocá-lo projetos que estamos iniciando e

em prática e com todo o' apoio que foram cuidadosamente pre-
do pessoal de lá". parados no decorrer do ano pas-
NOVA DIMENSÃO, sado, através de reuniões, estu·

dos, encontro de coordenadores
ereconhecímentos de área"..

O Projeto Rondon íníciou
em 1967, quando 27 universitá
rios cariocas e fluminenses, lide
rados pelos professores Wilson
Choeri e Omir Fontoura, se diri·
giram para Porto Velho, com

objetivo de prestar serviços qua
lificados às populações mais ca

rentes. Dessa iniciativa nasceu o

Projeto Rondon, hoje transfor
màdo em Fundação Projeto
Rondon e que já movimentoU

aproximadamente 113 mil uni'
versitários em todo o país.

Na Operação Nicional XVI, ,

ora iniciada, o Projeto Rondon
mobiliz ará aproxímadamen te
3.200 universitários, para atua-

-ção em 108 mu nicípios localiza
dos nas regiões geo-econômicas
de Brasíl ia, pólo Nordeste e

Pantanal Mito grossense, Este
programa tem a duração prevista
de cinco anos. Segundoexplicou
o coordenador estadual, "a nova

sistemática tem em vista, a par- ,

tir do Pro XVI a escolha de no

máximo 250 municípios b rasi
leiros, que receberão estudantes
por um período de cinco ànos,
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